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Sube la tensión 
entre PSOE y PP 
por el aeropuerto

José Márquez 
pide confianza 
para la nueva 
directiva de la 
Hermandad de la 
Virgen de las Viñas

El Tomelloso CF vive días cruciales que marcarán su futuro inmediato
El Tomelloso vive días cruciales para 
su futuro. El pasado 6 de junio el club 
abría un proceso electoral que desem
bocará en la llegada de una nueva 
directiva. En esa asamblea de carácter 
extraordinario a la que asistieron 47 
personas (prueba inequívoca del

letargo de la m asa social), Higinio 
Ponce -prim ero por la izquierda- se 
despidió y entonó el mea culpa: 
“agradezco a la afición su apoyo y 
respeto, porque sinceramente pienso 
que nos podían haber criticado mucho 
más de lo que lo han hecho. Pido

perdón por el posible descenso, que 
ojalá no llegue a producirse si sube La 
Roda o algún club no puede pre
sentarse a la com petición el próximo 
año. Probablem ente este sea nuestro 
peor momento al frente del club” .

(Pg.30)

La Fundación 
Lumiére selecciona 
los trabajos que 
participarán en el 
Festival de Cine 
de La Solana

CSI-F anuncia su 
ruptura con CCOO 
y UGT tras 
la huelga de 
funcionarios

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Periódico del Común de La Mancha, El. #426, 18/6/2010.



AEALZA. A 
EA BAJA

1SL 2 OPINIÓN Del 18 de junio al 1 de julio de 2010

En este número:

AL ALZA, el veterano 
sindicalista agrario sola
nera Alfonso Marín, que 
acaba de resultar elegido 
como secretario regional 
de COAG-IR. La elección 
se produjo en el transcur
so de la IV Asamblea Ge
neral que la organización 
agraria celebró días atrás 
en Toledo. Marín consi
guió siete votos más que 
el alcazareño M iguel Ca
sero en una votación muy 
igualada.

AL ALZA, la conceja
lía de M edio Ambiente
del Ayuntamiento de To- 
melloso por la puesta en 
marcha de la I Semana de 
Medio Ambiente que se 
ha desarrollado en la ciu
dad. Exposiciones, char
las, conferencias y activi
dades con escolares han 
ido conformando una se
mana que se espera repe
tir en años sucesivos. El 
objetivo es la conciencia- 
ción de todos por el cui
dado del entorno y un de
sarrollo sostenible.

AL ALZA, la XX Se
m ana R egional que la 
ONCE ha organizado en 
Tomelloso con un progra
ma de actividades que ha 
incluido teatro , fútbol- 
sala, un concierto de jazz 
y diversos actos con los 
escolares. Una semana en 
la que ha quedado clara la 
ilusión de un colectivo que 
como dijo el presidente de 
la delegación de Castilla- 
La Mancha, José M artí
nez, “trabaja con fuerza e 
tlusión. La falta de visión 
no nos va a parar” .

A LA BAJA, la insoste
nible situación del aero
puerto de Ciudad Real
que ha desembocado en 
la creación de una nueva 
empresa pública y un aval 
de 140 millones de euros 
para su gestión. Nuestra 
comunidad no se puede 
permitir dilapidar más re
cursos públicos en un pro
yecto condenado desde su 
concepción al fracaso.

A LA BAJA, la Admi
nistración Educativa re
gional por una pésim a 
gestión que condena a la 
Escuela de Arte Antonio 
López a quedarse sin es
tudios superiores de dise
ño para el próximo curso.

El CB Bricocentro 
Tomelloso deja escapar 
el ascenso en un partido 
que tuvo prácticamente 
ganado

/33

Jesús Terciado se 
impone a Bárcenas en 
las elecciones a la 
presidencia nacional de 
Cepyme /35

TARJETA DE EMBARQUE

¿Un poema de amor 
en tierra extranjera?

L o  que, sobre todo y por encim a de 
todo, está m andado buscar en los al
rededores del corazón es alguien que 
nos eche una mano. Niño, niño, niño, 
pa ra  p o d er cruzar este desvencijado  
y  estrecho puente del río hacia ti me  
hace fa lta  apoyarm e en tus p en sa 
m ientos o en tus ojos; ¿por qué no m e  
m iras?  El pueblo, sujetado en el aire, 
m o n d a b a  d e s p a c io  la  m a n z a n a  
inabarcable de la aurora. M uchacha, 
préstanos una cesta de flo res  p a ra  la 
procesión  del Corpus. Se precisa un 
hom bro donde descansar la cabeza. 
Cuando se encuentra com ienza a am a
necer antes de hora en los patiejos 
b lanquiazu les de las casas, en los 
descansillos de las escaleras y en el 
anchurón de la Erm ita del Santo. Sal
varse no es un  asunto privado. P rés
tanos un cestillo de rosas p a ra  la 
procesión  del Corpus, la procesión  
de la vida, la  p rocesión  gozosa  e 
ilum inante de la muerte. A hora cada 
día am anece m ucho m ás tem prano. 
L legará un tiem po en que la noche no 
tendrá otro rem edio que darle la vuel
ta  al pueblo y desaparecer por el C a
m ino de la Puente. N osotros estába
m os convencidos de que esto sucede
ría. La noche es algo provisorio. La 
noche carece de esencialidad y fun
dam ento. Sabíam os perfecta y clara
m ente que estábam os puestos sobre 
la vida para educam os a cam inar ha
cia la luz. En lo m ás profundo de 
nosotros tenem os un  gran hom o de 
leña en el que se cuecen todos los 
soles, el sol del pan crujiente y ancho 
que se com e en la m esa sólo para 
estar juntos, el so l arm onioso y  ben
dito de tu cuerpo, muchacha, que hue
le a labranza y  a harnero. O el sol, 
niño, el so l m aduro y  horizontal de 
m ediodía que semeja, en estos m o
m entos, tu rostro  m ilagrosam ente  
transfigurado y  tú no te enteras.

N os necesitam os los unos a los otros

Valentín Arteaga

y es m uy cierto que no nos entera
mos. A  fuerza de salir al redondel de 
los cam pos nos vam os dando cuenta. 
El pueblo, allá en la altura solar de sí 
m ism o, m iraba y requetem iraba el re
dondel inm enso y diáfano de los cam 
pos de viñas m ientras las m adres re
cordaban ya sin tristeza al m arido que 
se fue una vez y jam ás retom ó. Niño, 
salvarse es salir. Salís del pueb lo  y  
vuestro cuerpo transparece. Las ve
cinas, hijo mío, cuando estam os p o l
la tarde sentadas en el corro de la 
p u er ta  de la H erm ana Dacia, insisten  
que te desencariñas m ucho del p u e 
blo. E s igual, lo tuyo es consentir que  
se te ilum inen los. pensam ientos; p o r  
lo que a m í respecta sepas que y a  he  
llegado a donde iba.

Ciertam ente sabem os bien hacia dón
de hay que dirigirse. Lo hem os apren
dido a base de cruzar y cruzar durante 
años y  años los tenebrosos cam inos 
de la noche. Cuando el ángel acaba, 
recién, de m over las aguas de la p is 
cina con sus a las , decía aquel paralí
tico, s i intento m eterm e en la luz se  
me han adelantado y a  los gañanes de 
los Alvear, los, m ayordom os de B asi
lio y  los m orilleros de Ruigarcía; y  
no hay manera, ¿sabéis?  Sabíam os 
ciertam ente a dónde ir, pero carecía
m os de ayuda, nos faltaba un cachejo 
de caridad y hasta incluso el geranio 
de un beso para que deslum brara, 
com o la lám para del Santísim o, nues
tro rostro eterno de niño, desbordado 
por fin de tanta ternura inm erecida. 
Ahora, mujer, es cuando debieras p o 
nerte a escribir inm ediatam ente un 
poem a. El poem a es siem pre un am a
necer general que va llenando de res
plandor los m uebles de la casa, el 
cuadro de caballos de la pared del 
cuarto de estar y la P laceta de la T er
cia. M as estos años no son, ya lo 
vem os, años para poesías. ¿ Cómo va 
a ser posib le  escribir un p o em a  de

am or en tierra extranjera?  N o  es po
sible, no; pero D ios nuestro  Señor 
hace posible lo im posible. E scriba
m os, pues, todavía y  aquí, poem as de 
amor.

Un día todos los poem as de am or 
del m undo servirán de epílogo para el 
Libro del A pocalipsis, pues se nos ha 
dicho que el m ar, luego, no existirá y 
pasará la figura de este m undo. Os 
ayudarem os, hija, a cruzar p o r  ese 
puen te  carcom ido y  estrecho m iran
do nuestros ojos; y  tú, h ija  de Sión, 
no te preocupes, te enviaré a casa  
p o r  correo m i último libro, p u es  s i te 
lo doy en m ano no lo querrás sólo  
p a ra  causarm e sufrim iento. C onoce
m os a la perfección la ruta de las 
tierras a las que nos dirigim os. A ler
ta, p o r  tanto, centinelas de la ciudad. 
Hace falta que nos ayudem os ahora. 
En el tiem po aquel los responsables 
de las catequesis prim eras deberían 
habernos avisado acerca de los titu 
beos y traspiés para resucitar. Sea para 
cada uno de ellos la com prensión y la 
m isericordia. A l fin y al cabo estam os 
unos y otros habitando en país ex tra
ño, qué le vam os a hacer. C onstata
m os arrepentidos que se ha quedado 
m uchísim a gente sin poder echarse 
de lleno en la probática piscina por 
dilaciones y perezas nuestras, o por 
bajar de la azotea en busca de nuestro 
hatillo de viaje. E l verdadero proble
m a de nuestra v ida es que nos d istrai
gam os y no nos fijem os en lo funda
m ental. Estam os hechos para ascen
der hasta la luz y nos entretenem os, 
válganos el Señor, a elucubrar teorías 
acerca de las sombras.

E l encuentro con la luz, hijo, es lo 
tuyo, insistían nuestras madres. A  qué 
tiene que venir nadie a casa con sus 
serillos de oscuridad. Las tonterías  
esas de los poem as de am or com 
prenderás, niño bobo, cjue las m a
dres no las consentim os.
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EDITORIALES

¿Por qué se empeña 
Barreda en salvar 

el aeropuerto?
Cualquier observador de la política re

gional sabe que las próximas elecciones

autonómicas se dilucidarán con toda pro
babilidad en la provincia de Ciudad Real 
por ser la única en la que se elegirá un 
número de diputados impar. Esta circuns
tancia marca la actuación de los dos gran
des partidos políticos, PSOE y PP, ya que 
la ley electoral regional se encarga de tor
pedear la presencia de Izquierda Unida en 
las Cortes de Castilla-La Mancha. El Par
lamento regional ha sido protagonista de la 
noticia de mayor calado de la última quin
cena al haber salido adelante, con la ausen
cia de los diputados del PP que abandona
ron el Pleno de las Cortes, un nuevo inten
to desesperado del Gobierno que preside 
José María Barreda para salvar el aero
puerto de Ciudad Real.

Los parlamentarios socialistas han dado 
el visto bueno a la creación de una empre
sa pública que canalizará el aval de 140 
millones de euros que en primera instancia 
el Gobierno regional estaba dispuesto a 
otorgar directamente a los promotores del 
aeropuerto. El inminente anuncio de la en
trada en concurso de acreedores de la so
ciedad del aeropuerto frenó la primera ten
tativa de concesión del aval y el cambio 
por una nueva fórmula, apresurada, mal 
explicada por inexplicable y escandalosa 
en términos de agravio comparativo para 
los miles de pequeños empresarios y tra
bajadores autónomos que operan y gene
ran riqueza y empleo en la región.

Si Barreda piensa que con todo lo sucedi
do aún se puede utilizar el fiasco del aero
puerto de Ciudad Real como arma política 
arrojadiza está condenando a sus parla
mentarios y líderes locales a un pozo de 
descrédito aún mayor que el agujero eco
nómico que pretende disimular para man
tenerse tambaleante hasta las autonómicas.

El futuro del 
Tomelloso CF 

en juego
El todavía presidente del Tomelloso CF, 

Higinio Ponce, lo expresó muy bien en su 
intervención en la asamblea extraordinaria 
que el club celebró el pasado 6 de junio 
para abrir un proceso electoral que ha de 
desembocar en la constitución de una nue
va directiva. Ponce aseguró que probable
mente el momento que vive el club es el 
peor de la larga etapa de su directiva al 
frente de los designios del equipo. Y es 
que a la necesidad de relevo, por agota
miento personal de los dirigentes del To
melloso CF, se une una situación econó
mica muy difícil que se puede complicar 
aún más si finalmente se consuma el des
censo del equipo a Ia Preferente.

El plazo de presentación de candidaturas 
estará abierto en principio hasta el 22 de 
junio. Ese día ya se sabrá cuál es la situa
ción deportiva del Tomelloso CF para la 
próxima temporada, pues este fin de sema
na previo La Roda intentará la hazaña de 
dar la vuelta a su eliminatoria frente al 
Coruxo vigués que le ganó 2-0 en el parti
do de ida. Sólo el ascenso de La Roda a T  
División B puede, junto a una imprevisible 
no continuidad de algún equipo por moti
vos económicos, salvar al Tomelloso CF 
de bajar de categoría a la que se ve arras
trado por el descenso de última hora a 3a 
División del Toledo. Así las cosas, la pre
tendida renovación de la directiva del equi
po no puede llegar en peor momento. Pero 
en el mundo del fútbol nunca se sabe. Co
menzar una nueva etapa desde una catego
ría inferior podría dar paso a un proyecto 
ilusionante para volver a 3a División.

Del 18 de junio al 1 de julio de 2010

FRASES DELA 
QUINCENA

“La destilación que anun
ció Barreda no es la destila
ción de crisis que viene exi
giendo todo el sector desde el 
año 2009, sino una amplia
ción de la destilación de uso 
de boca que ha sido una rui
n a ”, Angel Exojo, alcalde de 
Pedro Muñoz y  presidente de 
Salvemos el Campo.

“En plena crisis económi
ca, y  sin subir los impuestos, 
hemos logrado acabar el ejer
cicio con superávit”, Carlos 
Cotillas, alcalde de Tomello-

“O alguien se presenta o 
tendremos que seguir de la 
m anera que s e a ”, Nicolás 
Rodrigáñez, secretario del To
m e llo so  CF.

La tiraPolémica en torno al Aeropuerto de Ciudad Real por Vallés
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¿Coalición 
con la sociedad?

Ricardo Becerra Lozano

H a n  pasado diez años desde que la Plata
forma por la Comarca de Tomelloso inició 
su lucha, para que esta ciudad contara con 
una serie de servicios que por su tamaño, su 
peso socioeconómico, y su situación geográ
fica merecía desde hacía tiempo.

El buque insignia de esta ofensiva frente a 
las “despistadas” administraciones fue, en 
su día, el Hospital, si bien venía acompaña
do de otros servicios igualmente importan
tes, tales como un Conservatorio de Música 
de Grado Medio, una Comisaría de Policía 
Nacional, una Tesorería de la Seguridad So
cial, así como el Centro integrado de la 
UNED, la ITV y, nuestra eterna asignatura 
pendiente, el tren.

Se consiguió lo más importante en un prin
cipio, el Hospital, un centro costoso de ha
cer, con un presupuesto que anduvo por los 
40 millones de euros entre obra y equipa
miento, pero aún más de mantener, con una
cifra estimada cercana a ________________
la anterior en lo concer
niente a gasto corriente 
anual.

También se abrió una 
Itv que, dicho sea de 
paso, dependía de la ini
ciativa privada.

Pero una alargada som
bra se postró sobre el res
to de servicios, que a pe
sar de que tenían un peso 
m ucho m enor p re su 
puestariamente hablan
do, podían llegar a ser 
igualmente demandados.
Quizá se consideró que 
tenían una peor amorti
zación electoral, pero lo ________________
cierto es que, aunque se
dieron pasos, no parecen haber llegado a
buen puerto.

La Tesorería de la Seguridad Social cuenta 
con terrenos cedidos desde hace tiempo, pero 
no se aprecia en ellos el más mínimo movi
miento. Tampoco en el panorama adminis
trativo previo a la construcción.

La UNED no se divisa en el más lejano de 
los horizontes. Nos ofrecieron un curso de 
acceso a la Universidad para mayores de 25 
años, que se consideró insuficiente (¿a quién 
se le ocurrió conformamos con eso?), fini
quitándose el tema.

Y la suerte no parece distinta para el anhe
lado Conservatorio de Música de Grado Me
dio. Es conocido que van a hacer una Escue
la de Música totalmente nueva, pero se igno
ra si se le concederá el nivel que se ha venido 
demandando, ni tan siquiera si mantendrá el 
título de Conservatorio...

¿Y la Comisaría de Policía Nacional? Se 
prometió, se aprobó, se presentó por todo lo 
alto, con el ministro del Interior y el presi
dente de nuestra Junta de Comunidades, pero 
a día de hoy sólo está el continente, el conte
nido se perdió en el camino, junto con el

“Es cierto que sí se 
aprobaron dos enmiendas 

a los Presupuestos 
Generales del Estado, una 

pequeña y otra de un 
millón de euros, para el 
proyecto de integración 

de Tomelloso/Argamasilla 
de Alba en la red ferrovia
ria. Pero misteriosamente 

nunca llegaron 
a ejecutarse”

puesto principal de la Guardia Civil. Una za).

vergüenza total, de la que se comenta incluso 
que su inicialmente prevista dotación poli
cial se quedó en el aeropuerto de Ciudad 
Real. También que desde entonces sólo han 
aterrizado en estas instalaciones unos zarzos 
dignos de un western de Sergio Leone.

Y el tren.
El tren también se prometió. Luego se de

gradó todo hasta niveles absurdos y vergon
zosos, y a día de hoy si hay alguna sensación, 
es la de que Tomelloso no lo tendrá.

Para más desazón, hem os com probado 
cómo en una Democracia, tras agotar todas 
las posibilidades legales, no se ha cambiado 
una coma de un proyecto injusto al antojo de 
unos pocos.

De nada sirvió que se realizara una marcha 
a Madrid de no menos de cuatro mil perso
nas, seguida de una manifestación de unas 
treinta mil en nuestra localidad, de la que se 
llegó a decir que fue la más grande de la
_______________  historia dem ocrática de

Castilla-La Mancha.
Tampoco sirvió que se 

publicaran cientos de ar
tículos, profesionales o 
no, en todos los medios, 
fueran comarcales, pro
vinciales, regionales o 
nacionales. Ni que inclu
so se iniciaran procedi
mientos judiciales de im
pugnación por incumpli
miento del Proyecto del 
AVE Madrid-Jaen, don
de se pedía integramos.

Se produjo un encierro 
de nuestra  P lataform a 
C iudadana, adem ás de

_______________  protestas públicas de ésta
y de nuestro alcalde cada 

vez que algún alto representante de la Admi
nistración visitaba nuestra tierra, junto con 
numerosos acuerdos en el Pleno Municipal 
pidiendo nuestra inclusión en la red ferrovia
ria. Nunca hubo respuestas.

Es cierto que sí se aprobaron dos enmien
das a los Presupuestos Generales del Estado, 
una pequeña y otra de un millón de euros, 
para el proyecto de integración de Tomello
so/Argamasilla de Alba en la red ferroviaria. 
Pero misteriosamente nunca llegaron a eje
cutarse, pese a que vivíamos tiempos de bo
nanza económica muy lejanos de los actua
les. En lugar de eso se realizó un estúpido 
estudio de viabilidad, plagado de datos erró
neos, que concluía que estas dos poblaciones 
no debían tener tren.

Seguramente se me olvidan cosas, pero 
¿existen más cauces democráticos que ago
tar?

¿O acaso esta es una falacia, al manejo de 
sólo unos pocos? Esos que dicen que gobier
nan en coalición con la sociedad. Qué triste.

Perdón, un lapsus, sí que queda una alter
nativa que tomar frente a todo ésto a ju ic io  
de quien suscribe. La resignación (a la fuer-

MT COLUMNA

Casos y Cosas
José Luis Albiñana

REITERATIVOS POR NECESIDAD. A diario llegan a 
la Columna quejas de ciudadanos de Tomelloso en el sentido 
de que el Ayuntamiento no hace absolutamente nada por 
instalar las necesarias marquesinas en las paradas del autobús 
urbano, y así poder protegerse de las inclemencias del tiem
po, tanto en verano como en invierno. Mucho plan, muchas 
obras, muchas cosas nuevas y de lo necesario para el bienes
tar de los ciudadanos sólo se acuerdan cuando hay eleccio-

Comprendemos que estamos inmersos en una tremenda 
crisis, que se va a llevar por delante sepa Dios cuánto y a 
quiénes, pero si hay euros para dedicarlos a otros ¿meneste
res?. también debe haber algunos para la instalación de las 
marquesinas en cuestión.

Reiterativos, sí, pero auspiciados por los ciudadanos que 
hacen las demandas.

POR DESGRACIA SE VAN PERDIENDO LAS BUE
NAS COSTUM BRES. En repetidas ocasiones ha aparecido 
en la Columna que la ciudadanía tomellosera va perdiendo 
las buenas y viejas costumbres. De antiguo Tomelloso y sus 
gentes han colaborado en el esplendor de las fiestas, como la 
Romería, la Feria y el jueves grande de la Iglesia, el Corpus. 
Pues bien, poco a poco la gente se ha ido retrayendo y va 
dejando de engalanar los balcones de sus casas.

Reciente tenemos la festividad del Corpus. Aunque un buen 
puñado de tomelloseros ha trabajado y ha intentado revestir 
de más esplendor la fiesta, no ha sido suficiente por la falta de 
colaboración ciudadana. A muchos paisanos nuestros, ésa es 
la impresión, parece ser que les da VERGÜENZA poner las 
colgaduras con la bandera nacional o la de Tomelloso, o 
alguna preciosa colcha de las muchas que hay en nuestra 
ciudad. De verdad, sentimos envidia cuando vemos por ahí 
pueblecitos pequeños que en las fiestas se vuelcan adornando 
sus casas y calles.

Estamos a algo más de dos meses de la Feria y Fiestas en 
honor de la Santísima Virgen de las Viñas, esperamos y 
deseamos que este “caso” de la Columna tenga algún prove
cho en el sentido de que no sólo los vecinos de las calles Don 
Víctor, Santa Rita o Independencia, por citar algunas de las 
principales, engalanen sus balcones. Debemos engalanar to
das las calles de la ciudad, porque toda la ciudad está en 
fiestas.

(Del Corpus en Toledo, m ejor será esperar de momento, ya 
tendrán oportunidad los ciudadanos de “hablar”).

OBSTÁCULO EN M EDIO DE LA ACERA. Es práctica
mente imposible cruzar, pero nadie se queja en defensa de 
sus derechos como ciudadano. Ha sido necesario que lleguen 
hasta la Columna quejas de personas impedidas, que se ven 
obligadas a moverse en carritos de ruedas, e incluso personas 
mayores que se enfrentan al tremendo problema de no poder 
cruzar por las esquinas de la calle Nueva con la calle Ave 
María. A algún “listillo” se le ocurrió colocar un poste para 
sujetar cables del tendido eléctrico en el mismísimo centro de 
la acera, que por cierto es estrecha y aún más estrecha ha 
quedado cuando han procedido al cercado de un solar exis
tente en esa esquina.

La solución es facilísima, que el poste lo retranquen a la 
parte posterior del solar y así dejarán libre la acera, que con el 
cerramiento de ese solar ya ha quedado bastante estrecha.

Esperamos y deseamos que los encargados de solucionar 
este problema no lo echen en saco roto, y ciudadanos impedi
dos y personas mayores no tengan que seguir bajándose a la 
calzada para cruzar dicha esquina, en la que por cierto han 
construido una rampa ridicula, podían haberla hecho un 
“poquejo” más ancha y sin los obstáculos que propician los 
bordillos.

PASOS DE PEATONES. Recientemente han dado un buen 
repaso a los pasos de peatones, stops, señalizaciones vertica
les, etc, pero se han olvidado de poner otros muy necesarios. 
En el próximo número relacionaremos las necesidades, se
gún los ciudadanos.
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La peor mentira
Ramón Serrano G.

N o  necesito recordarles, que si la 
envidia fuese tiña habría infinitud de 
tiñosos. Y por igual, que si el cuento 
de Pinocho se realizase en nosotros, 
la mayoría de los humanos poseería
mos (sálvese quien pueda) inmensos 
almacenes para la mucosidad nasal; 
enormes bases para sostener las ga
fas. Porque mentimos, y bastante. 
Todos. Y  a quien no lo haga, le pido 
perdón, y le ruego que no se dé por 
aludido.

Sobre la mentira, como casi de todo, 
se ha escrito y opinado mucho. Como 
anécdota diré que, de entre esas opi
niones, siempre me parecieron muy 
acertadas la que hizo Bismarck, cuan
do dijo que nunca se miente más que 
después de una cacería, durante una 
guerra y antes de unas elecciones. O 
la de Antonio Machado, ¿quién po
dría haberlo dicho, sino él?: “¿Tu 
verdad? No. La Verdad. Y  ven con
m igo  a b u sca rla . L a  tuya, 
guárdatela

Lo cierto es que los humanos m en
timos en exceso. Lo hacemos mucho 
ahora y lo hemos hecho siempre. Pero 
de todos los embustes, creo que el 
más cruel es aquel que, en silencio, 
nos hacemos a nosotros mismos de
masiado a menudo. Porque sin tratar 
de ju s t if ic a r  a los o tro s , a las 
andróminas que largamos y que in
tentamos colar a los demás, sabemos 
que se realizan con algún fin, las más 
de las veces aviesos, aunque tam 

bién los haya de carácter piadoso. 
Sería ocioso desarrollar las muchas 
desventajas que tiene el em bustir y 
entrapazar, pero quizás lo peor de 
haber mentido es que, cuando hayan 
descubierto nuestro engaño, que al 
final lo harán (todos sabemos que se 
pilla antes a un mentiroso que a un 
cojo), ya nunca volveremos a ser 
creídos. Recuerden aquello de : “F a
vor que viene el lobo, la b ra d o 
res...,

Y dije antes, que siendo la m enda
cidad dañina en grado sumo, de toda 
la ralea de falacias, la más inicua, 
por muchas razones, es aquella con 
la que nos queremos auto-engañar, 
La que nos decimos a nosotros m is
mos para convencemos de algo que 
sabemos muy bien que no es cierto, 
pero que nos deja satisfechos, o eso 
creemos. Citaré algunos ejemplos de 
actos de este tipo, bien sea sucedidos 
a nosotros o a cualquier otro.

Así es, cuando un patrono paga a su 
em pleado un sueldo de m iseria y 
quiere tranquilizar a su propia y  es
casa conciencia, diciéndose: “Harto 
le doy ¡para lo que trabaja! y ade
más, así “no se gastará el dinero en 
vicios” . O el obrero que deja la tarea

a sin acabar correctamente: aquello 
de tente m ientras cobro o de la viña 
m alam ente podada, y bueno está. 
Quien altera, a sabiendas y en su 
provecho, el peso o la calidad de su 
mercancía cuando la vende, y: ¡como 
todo el mundo lo hace! El otro que 
cohecha de una o de los mil modos y 
maneras en las que esos latrocinios 
pueden hacerse desde su poltrona, y: 
¡puesto que nadie se va a enterar!

Están luego los de: total por... To
tal, por una vez que me lleve algo de 
la tienda sin que me vean. Total por 
una vez que sise un poco. Total por 
una vez que falte algo de materia 
prima. Total por una vez que no sean 
los ingredientes de la  calidad indica
da. Total por una v ez ...

Citaré, por último, las ocasiones en 
que también nos engañamos a noso
tros mismos, o al menos lo pretende
mos, y por cobardía, por comodidad, 
y hasta por vagancia, elegimos lo 
que de sobra sabemos que no es ya lo 
m e jo r , s in o  tan  s iq u ie ra  lo 
tasadamente aceptable, aunque, eso 
sí, lo más cómodo, lo que menos 
trabajo nos da, lo que a menos nos 
obliga. Sabemos sobradamente que 
tenem os valía suficiente para que

nuestras aspiraciones, del tipo que 
sean, fuesen mayores. Pero no tene
mos los redaños necesarios para es
forzamos en conseguirlas. Y, en un 
conformismo espurio, nos mentimos 
taimadamente diciéndonos que eso 
es más que suficiente. O que no nos 
gusta, sabiendo que el gusto signifi
ca esfuerzo y en realidad al final no 
es que no nos agrade, es que hemos 
aplicado la ley del mínimo esfuerzo. 
E incluso nos decimos, ¡qué cinismo 
el nuestro! que hemos hecho cuanto 
hemos podido por lograrlo.

Y a qué seguir. Como puede verse, 
en estas como en las otras, hay in
tención dañina y perniciosa para el 
ajeno. Pero en estas llevan aparejado 
intrínsecamente el peligro de una ca
tástrofe inmensa. Pensamos que es
tas patrañas serán la jácena que so
porte la techumbre del chamizo en el 
que queremos ocultar nuestras inco
rrecciones y nuestras falsedades. Que 
esos auto-engaños serán la medicina 
que calme la inquietud que nos haya 
producido nuestro escaso o mal obrar. 
Pero deberíamos saber, y de facto lo 
sabemos, que no son más que un 
p lacebo  que calm a liv ianam ente 
nuestra conciencia de inmediato, pero 
que, como los explosivos de efecto 
retardado, son muy peligrosos de uti
lizar.

Balmes decía que el hombre se en
gaña a sí mismo para después enga
ñar a los demás.

Porque no eres uno más. 
Porque eres de la Caja.
Contrata tu Cuenta Nómina 
y llévate uno de estos 
fantásticos productos. 
Consulta las condiciones 
en tu oficina.

Promoción válida del 
1 de febrero al 30 de junio 
de 2010 o hasta agotar existencias.

Puedes consultar las fichas técnicas 
de cada uno de los productos en 
www.erescomoquieres.es

Cuando Quieras

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Periódico del Común de La Mancha, El. #426, 18/6/2010.



COLABORACIONES
Posiblem ente, los tomelloseros que 

vivimos este año 2010, no hemos apre
ciado en toda su amplitud el significa
do histórico que, para la Hermandad 
de la Virgen de las Viñas, tiene. Son 
sucesos, algunos, que no veremos re
petidos.

Empezaré por la Asamblea Extraor
dinaria que se celebró el pasado mes 
de abril en el Centro Parroquial de la 
Asunción, la parroquia de residencia 
oficial de la Virgen. Creo que todos 
los asistentes quedamos gratamente 
asombrados de la gran cantidad de per
sonas que acudimos y no porque fuese 
un número exagerado, pero asistieron 
unas cien personas, cuando en cual
quier otra asamblea nos reunimos ape
nas cuarenta.

No es mi intención solamente resal
tar la mayor asistencia de hermanos, 
ojalá sea la pauta a seguir en todas las 
venideras, sino que el motivo principal 
de la reunión era dar una alternativa 
estatutaria a la posibilidad de variar la 
fecha de celebración de la Romería, 
oficialmente el último domingo de 
abril, para atrasarla una semana, dan
do opción a que se celebre el primer 
domingo de mayo. Ello es debido a 
coincidir el Domingo de Resurrección 
con el último de abril en el año venide
ro. Los años siguientes, volverá a ser 
en abril. Comentó en la asamblea el ya 
anterior Presidente, Ángel Luis Caba
ñas Sema, que según calculó, esta cir
cunstancia se repetirá dentro de unos 
setecientos años, lo cual nos va a im
pedir vivirlo dos veces a los actuales 
hermanos. Primer suceso.

Con este futuro aplazamiento, ya co
nocemos tres ocasiones en que la ro
mería no se celebra el último domingo 
de abril; la primera de todas, el 7 de 
mayo de 1944, domingo de dicho mes 
y que pasó doblemente a la Historia, 
por ser la primera y por ser “la del 
agua”. Hacia finales de los años cin
cuenta, no he conseguido precisarlo, y 
a causa de la lluvia, se atrasó un día, 
por atípico acuerdo de la autoridad,

Cartas

Un año con historia
Miguel Huertas Torres

celebrándose el lunes siguiente. Y para 
la tercera, quedamos en espera de que 
llegue la del año próximo, para vernos 
todos en Pinilla el primer domingo de 
mayo del 2011.

Por otra parte, ocurre también que 
estamos en la primera oportunidad de 
renovación de la Junta mediante elec
ciones, como ya obliga el estatuto de 
la Hermandad. Conforme al procedi
miento antiguo, se venía renovando por 
mitad para que se mantuviera una lí
nea de actuación semejante, aunque 
recibiendo nuevo impulso e ideas de 
las personas que entraban en esa mitad 
renovada. Esta disyuntiva se resolvió 
mediante una modificación estatutaria, 
en el año 2005, durante la Asamblea 
General que se celebró el 3 de abril en 
el salón de la Biblioteca Municipal. Y 
no significa que no haya habido tiem
po, desde aquel año, para elegir otra 
Junta, se trata de que en dos ocasiones 
intermedias, ninguna candidatura nue
va se presentó a elección, la primera 
vez, el 4 de mayo de aquel mismo año 
y en Asamblea Extraordinaria. Bien es 
cierto que la anterior Junta fue elegida 
por votación, pero no lo exigía el esta
tuto vigente en aquel año 2001, cuya 
redacción y aprobación había sido obra 
de la Junta p resid ida  por Jesús 
Bemardino González, si no me falla la 
memoria.

Aprovecho para felicitar a cuantos 
resultaron elegidos, es decir, compo
nen y forman la actual Junta, porque 
son personas afortunadas que tienen la 
oportunidad de dejar su impronta en 
nuestro pueblo, a través de la Herman
dad y Pinilla, esa hermosa y amplia 
zona recreativa de Tomelloso, para ma
yor honra de nuestra Patrona y gozo de 
los tomelloseros. Al fin y al cabo, es
tán al frente de la asociación religiosa

de mayor implantación local, más nu
trida de asociados y profusa en cele
braciones cada año, tanto religiosas, 
como sociales y culturales.

También deseo expresar gratitud a 
quienes colaboraron con el Presidente 
saliente y a él mismo, naturalmente, 
quienes dejan una muy variada y bue
na labor durante los años en que han 
estado volcados en su tarea, presentan
do un museo inaugurado, novedosos 
actos, honores y concursos, el santua
rio remozado, instalaciones mejoradas 
y ampliadas con visión de futuro, faci
litaron el acceso a Pinilla en romería, 
nuevas andas, nuevo ropaje de la Pa
trona, a más de la restauración de la 
imagen de la Virgen, a cuyo regreso 
consiguieron movilizar a todo el pue
blo, prácticamente. Si todas y cada una 
de las Juntas, creo que doce ya, han 
hecho gran labor, esta precisamente es 
una de las que más. La Virgen os lo 
pagará, con seguridad, que para Su ma
yor gloria se hacen todas esas cosas.

Tercer suceso; la coincidencia de la 
festividad del Corpus Christi en el pri
mer domingo de junio del año actual, 
fecha habitual del traslado a Pinilla de 
la Patrona, obligó a que este año no se 
realizase en dicho domingo, sino que 
se pospusiera al siguiente. Probable
mente la siguiente coincidencia de es
tas fechas, nos encuentre a todos cuan
tos lo vivimos este año, más allá de la 
carretera de Argamasilla, en lo que los 
castizos locales denominan “las tres 
fanegas” . Así que en esta oportunidad, 
el traslado de la Virgen hubo de espe
rar hasta el segundo domingo de junio, 
día trece del actual mes. Un dato para 
los supersticiosos, que de todo hay.

Tal domingo ha resultado de inusita
da actividad para la Hermandad, ya 
que se realizó el traslado de la Virgen

a su santuario, algo más temprano que 
de costumbre, celebrando una misa de 
bienvenida y, a toda prisa, regreso a 
Tomelloso para llevar a cabo las elec
ciones estatutarias de nueva Junta, al 
mediodía. De tai forma, que en la ma
ñana traslada a la Patrona una Junta y 
por la tarde tenemos otra recién elegi
da, con trece componentes, mire usted 
qué cosas.

Un paréntesis, para aludir brevemen
te a este día; la Virgen tuvo a bien 
sorprendernos gratamente con una ma
ñana de sol radiante, tras dos días de 
veinte litros de precipitaciones y cielo 
absolutamente encapotado. Con alegres 
repiques de las campanas de la torre y 
avisadores cohetes, se abrieron los por
tones de la iglesia a las ocho de la 
mañana, para aparecer nuestra Patrona 
entre aplausos, llevada por miembros 
de las Juntas saliente y entrante enca
bezadas por el todavía Presidente de 
aquella, en la actuación antepenúltima 
de su cargo; y había emoción en sus 
rostros. Y en los nuestros, que todas 
las despedidas tienen algo de ella.

Muchas personas, el Mayoral de este 
año, un par de remolques de muías y 
varios caballistas le hicieron compa
ñía hacia su santuario, a pesar del ma
drugón y de la poco favorable previ
sión meteorológica en una fresquita y 
preciosa mañana de San Antonio. La 
santa misa de bienvenida, con palabras 
presidenciales emocionadas y asam
blea, la ordinaria de récord, dieciséis 
minutos, y extraordinaria con presen
tación de los integrantes de la única 
candidatura con aplausos para todos.

Y creo que ya está bien de novedades 
para este año. Quiero animar a los nue
vos miembros de la Junta, a poner em
peño en elevar el grado de devoción a 
la Virgen de las Viñas, porque estamos 
en una época de desaliento, podríamos 
decir, religioso y necesitamos renovar 
la fe, el amor y la confianza espiritual 
en Ella, que es nuestra Madre. Y no 
olvidéis las vidrieras, el encargo del 
saliente.

Del 18 de junio al 1 de julio de 2010

¿D e verd ad  no in teresa?
FSC es el acrónimo de Forest 

Sterwardship Council o Consejo 
de Administración Forestal, 
organismo internacional inde
pendiente participado por indus
tria, distribuidores, investigado
res y ONG,s que fomentan “una 
gestión forestal ambientalmente 
responsable, socialmente benefi
ciosa y económicamente viable 
en los bosques de todo el mundo”.

Como cualquier persona míni
mamente informada sabrá, los 
bosques son el pulmón del pla
neta, regulan los ciclos hidroló
gicos, constituyen yacimientos 
de biodiversidad sólo compara
bles con los arrecifes de coral, 
representan una fuente de tera
pias y conocimientos médicos 
por descubrir que podrían aliviar 
o paliar enfermedades hasta aho
ra incurables o de difícil trata
miento, son el sustento de millo
nes de seres humanos, hogar de 
los últimos pueblos no contacta
dos de las regiones tropicales y

un seguro contra el calentamiento' 
de la atmósfera (sin olvidar que 
el 20% de las emisiones globales 
de gases de efecto invernadero 
proceden de la deforestación por 
la quema incontrolada de millo
nes de hectáreas, asunto que co
mo tantos quedaron pendientes 
de la Cumbre de Copenhague).

Cada año desaparecen de 14 a 
15 millones de hectáreas (que 
equivalen a la superficie de Gre
cia) por la construcción de gran
des infraestructuras, la minería, 
la obtención de madera, pastos 
para ganado, plantaciones de soja 
y aceite de palma, y cultivos 
energéticos principalmente.

La Fundación COPADE es una 
ONG de cooperación y ayuda al 
desarrollo que aúna la certifica
ción forestal FSC y el Comercio 
Justo y que lidera en nuestro país 
la campaña Madera Justa junto a 
entidades financieras, sindicatos 
y de defensa del medio ambiente.

Hoy por hoy, la certificación 
forestal FSC es el único sistema

avalado por las principales orga
nizaciones ambientales que pro
mueve la producción sostenible. 
Una sociedad certificadora ga
rantiza la trazabilidad del artículo 
(madera y derivados) del árbol a 
su destino final, proceso conoci
do como cadena de custodia, que 
cuida y revaloriza las partes y 
agentes interdependientes; eco
sistemas forestales, silvicultores 
y elaboradores (organizados 
comúnmente en cooperativas e 
industrias locales), proveedores, 
y consumidores que tendrán la 
satisfacción de contar con un 
bien de calidad, social y ecológi
camente comprometido.

La Concejalía de Medio Am
biente de Tomelloso tuvo el buen 
criterio de programar dentro de 
la I Semana de Medio Ambiente 
una charla sobre certificación 
forestal y Comercio Justo, con 
ponentes de FSC España y 
COPADE para la tarde del 4 de 
junio en el CLIPE.

Debido a su interés y por ser

seguramente la primera vez que 
este tema era presentado en 
sociedad en la localidad, se 
esperaba mayor éxito de 
convocatoria. Pero no fue el caso.

Llamó la atención la ausencia 
de una representación de la 
Asociación de Empresarios de 
la Comarca de Tomelloso, que 
como tantas otras asociaciones y 
particulares, fue expresamente 
invitada.Un acto que, aunque 
abierto al público, tenía una clara 
vocación empresarial (la 
elección del CLIPE no fue 
casual).

Justo en el momento que la 
certificación forestal es una 
exigencia legal, ambiental y de 
mercado (hay Estados de la UE 
donde ya es obligatoria), donde 
la producción sostenible de 
recursos forestales es un filón de 
negocio. Justo en el momento 
que Tomelloso se desangra por 
una crisis económica sin 
precedentes, con una tasa de 
desempleo posiblemente la más

elevada de la provincia y cuando 
se demanda una reorientación 
de los sectores productivos hacia 
empleos verdes con una enorme 
demanda y futuro.

Podrán aducir que la charla era 
en horario laboral (seis y media 
de la tarde..., viernes) por tanto 
incompatible con sus obligacio
nes profesionales, o cualquier 
otra excusa al uso.

Algo falla en la cultura 
emprendedora de la clase 
empresarial de Tomelloso. Por 
insensibilidad ante una de las 
actividades más dañinas de la 
economía globalizada (la 
extracción ilegal e insostenible 
de maderas nobles, mayorita- 
riamente en países empobre
cidos) pero que puede y debe 
reconducirse e incluso salvarla 
(el sello forestal FSC) y espe
cialmente por tan torpe visión 
estratégica, al renunciar ab re a 
una atractiva oportunidad de 
mercado.

Manuel Sánchez Patón
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Cotillas 
presenta un 
balance con un 
superávit de 3 
millones de 
euros
EL PERIÓDICO

El alcalde, C arlos 
C otillas, ha presentado  
el balance económ ico  
del ejercicio de 2009  
que arroja un 
superávit de 3.100.000  
euros. De esta  
cantidad, 2 m illones de 
euros irán a parar a un 
fondo de reserva y el 
resto a com pletar  
partidas del 
presupuesto actual o 
nuevas partidas que se 
destinarán, sobre todo, 
a em pleo, inversiones y 
ayudas a la sociedad  
civil. C otillas presum ió  
de datos económ icos  
señalando que el 
reconocim iento de 
créditos de 2009, unos 
142.000 euros, es el 
m ás bajo de los últim os 
años, “y está m otivado  
por la subida del 
recibo de la luz que 
tam bién sufrim os los 
A yun tam ientos”. 
C otillas m anifestó que 
el “A yuntam iento está  
saneado gracias a una 
planificación  austera, 
seria y rigurosa” .

Márquez pide confianza para 
la nueva junta de la Hermandad
El presidente saliente, Ángel Luis Cabañas, considera que “la Hermandad de la Virgen de las Viñas 
queda en muy buenas manos con José Márquez y su equipo”
ISABEL LOZANO

José M árquez Arcas es ya 
el nuevo presidente de la 
Hermandad de la Virgen de 
las Viñas de Lomelloso. A 
falta del acto en el que él y el 
resto  de m iem bros de su 
equipo juren sus cargos, ¡a 
asamblea de socios celebra
da el pasado domingo 13 de 
junio recibía a la nueva junta 
directiva con un fuerte aplau
so. Aplauso que también re
cibió el equipo saliente y 
muy en especial el hasta aho
ra presidente Angel Luis Ca
bañas, quien aseguró ante los 
socios que “la Hermandad 
queda en muy buenas manos 
con José M árquez y su equi
po”.

Márquez, por su parte, pi
dió a la asamblea confianza 
para la nueva junta, una ju n 
ta integrada por Antonio Ló
pez López, que asume las 
competencias de vicepresi
dente; Antonio Grande M o
rales y Rocío López López, 
que pasan a ocuparse de la 
tesorería de la Hermandad;
Asunción Pedraza y Pedro 
García Ocaña, vocales res
ponsables de la tienda de la 
V irgen; Lorenzo O lm edo,
José M aría González Mez- 
cua, Román Gallego Jim é
nez y Julián Carrasco Gó
mez, capataces de Pinilla;
Isabel Cañas, que pasará tra
bajar com o enlace parro 
quial; y Alejandro Ramírez 
Soriano, que asume las com 
petencias de secretario, asis
tido por Angel Luis Cabañas 
Linares, nom brado vicese
cretario.

A dem ás de p resen tar al 
nuevo equipo y explicar el 
reparto de competencias, el 
flamante presidente agrade
ció los apoyos recibidos por 
los hermanos y definió a Ca
bañas como su “maestro y el 
de todos los que hemos esta
do junto a él en la Herman
dad. A hora -apuntó  M ár
quez- quiero poner en prác
tica lo aprendido junto a Ca
bañas y aportar mis propias 
ideas y las de todos los miem
bros de la nueva directiva” .

También tuvo palabras de 
agradecimiento hacia Caba
ñas el consiliario de la Her
mandad, el sacerdote Matías 
Rubio Noblejas, quien des
tacó la labor llevada a cabo

Varios centenares de tomelloseros acompañan a la Patrona hasta Pinilla.
El sol brilló en la m añana del domingo 13 de junio permitiendo que la Virgen de las Viñas 
m archara plácida hacia su santuario de Pinilla, arropada por el calor y la devoción de varios 
centenares de tomelloseros qüe, pese al madrugón, no quisieron perderse la despedida de su 
Patrona, que permanecerá en Pinilla hasta el próximo mes de agosto. Una vez en el santuario, 
el sacerdote Federico Serrano, párroco de San Pedro, presidió una eucaristía en la que Angel 
Luis Cabañas, que precisamente este mismo día dejaba la presidencia de la Hermandad 
después de casi una década al frente de ella, intervino para agradecer al pueblo de Tomelloso 
su apoyo y también para dar las gracias a la Virgen de las Viñas “por ser la artífice de tanto 
como hemos disfrutado en estos diez años” . Cabañas aparece a la derecha de la fotografía 
junto a su sucesor, José Márquez, tras volver la Virgen de las Viñas a su camarín en el 
santuario de Pinilla.

por el presidente saliente, in
cidiendo en la devoción a la 
Patrona que su trabajo ha 
conseguido despertar entre 
los tom elloseros. Cerró la 
asamblea extraordinaria -a la 
que asistieron más de cien 
herm anos- un em ocionado 
A ngel Luis Cabañas que, 
después de agradecer el apo
yo recibido a su mujer y a 
sus cuatro hijos, reconoció 
que para él es un auténtico 
honor que uno de ellos vaya 
a participar en el nuevo pro
yecto de la Hermandad. A la 
nueva junta les recomendó 
“honradez, sensatez, seriedad 
y tirar siempre para adelante 
sin pensaren las posibles crí
ticas, aunque siempre adm i
tiéndolas". Por último. Ca
bañas pidió a los nuevos di
rectivos “ir siempre con la 
verdad por delante” .

Previamente a la celebra
ción de la asamblea extraor
dinaria en la que se nombró 
a la nueva jun ta directiva, los 
socios de la Hermandad die
ron luz verde al infórme de 
cuentas del ejercicio 2009/ 
2010 presentado por el antes 
ahora tesorero, Vicente Gar
cía. El informe, perfectamen
te detallado, arroja un saldo 
p o s itiv o  p ró x im o  a los 
30.000 euros, con partidas de 
ingresos tan saneadas como 
la correspondiente a las cuo
tas de los socios que supo
nen más de 23.000 euros al 
año.

Cabañas ofreció su último 
informe como presidente re
cordando que las juntas que 
él ha presidido han realizado 
una inversión total en Pinilla 
cercana a los 600.000 euros. 
“Sin em barco -reconoció el

presidente saliente- hemos 
descuidado un poco la labor 
social que una Hermandad 
como la nuestra debe hacer” . 
Para enmendar esta circuns
tancia Cabañas anunció dos 
importantes donativos: 6.000 
euros para Cáritas y otros 
6.000 para la Parroquia de la 
Asunción.

Asimismo, el hasta ahora 
presidente, que inició su dis
curso agradeciendo a Matías 
Rubio su trabajo junto a la 
Hermandad, pidió a la nueva 
directiva que lleve a término 
una promesa realizada por su 
equipo que, por d iversos 
motivos, todavía no se ha 
podido materializar, esto es. 
la colocación de una vidriera 
con la imagen de la Virgen 
de las Viñas en la ventana 
que hay en la Capilla del Sa
grario de la Asunción.
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Finalizan las obras de asfaltado 
del camino Puente Castilla

Ya han concluido los trabajos de mejora de 2.200 metros 
del camino Puente Castilla, con una inversión de 58.000 
euros, provenientes de fondos municipales. El Ayuntamiento 
sigue desarrollando un plan de mejora de caminos en el 
término municipal. Muchos de estos caminos han quedado 
muy dañados por las lluvias y nieves caídas en el pasado 
invierno. También han finalizado los trabajos de limpieza y 
desescombro del canal de desagüe n°5 que existe junto a la 
carretera de La Alavesa.

Clausurados los cursos 
de educación vial

El Teatro Municipal acogió el pasado 10 de junio el acto de 
clausura de los cursos de educación vial que ha impartido la 
Policía Local. Por el curso han pasado 500 escolares de 20 
aulas de 5o curso de los 13 colegios de la ciudad. Las clases 
han combinado teoría y práctica con karts y bicicletas en el 
parque de educación vial.

El Centro de Internet adquiere 
un ordenador adaptado

El Centro de Internet de la Casa de Cultura ya dispone de un 
ordenador adaptado. Según explicaron la concejala de Edu
cación, María Teresa Novillo y el técnico responsable, el 
ordenador llega a través de un programa del Ministerio de 
Industria. Este ordenador cuenta unos ratones más sencillos 
que los convencionales, teclados virtuales y otros dispositi
vos que hacen más fácil su utilización.

El Hospital acoge el último acto de las 
Jornadas de Salud y Tercera Edad

La concejala de Igualdad, Cortes Valentín y el gerente del 
Hospital, Enrique Gallego, presidieron el pasado 8 de junio 
el acto de clausura de las Jornadas de Salud y Tercera Edad 
que han contado con una buena participación.

Gran participación, talento y reivindicaciones en el fin de curso del 
Conservatorio. Como ya es tradicional, el Conservatorio Municipal de Música de 
cerró el curso con un concierto y la entrega de certificados a los alumnos que han 
finalizado el grado elemental. En un Auditorio López Torres completamente lleno, el 
público disfrutó con las actuaciones de varios solistas, la coral juvenil, la banda juvenil 
de música, el conjunto orquestal, el aula de violín y violonchelo, la big band y los 
grupos de cuerda, trompeta, saxofones y percusión. El director del Conservatorio, Luis 
Osuna, explicó que este año se ha establecido la obligatoriedad de formar parte de una 
de las agrupaciones musicales con que cuenta el centro, entendiendo que los alumnos 
no sólo deben dedicarse a un instrumento, ya que lo más importante en la música es 
hacerla en grupo. Asimismo, Osuna manifestó que la mejor novedad para el futuro sería 
la colocación de la primera piedra del nuevo edificio de enseñanzas musicales, compro
metido desde hace varios años, y del cual ya se ha elaborado un proyecto. En los 
actuales locales de la casa del pintor Francisco Carretero la ocupación es total y es 
necesario un centro mucho más amplio. Durante el pasado curso se matricularon 421 
alumnos, de los que 239 corresponden al Conservatorio, 62 han finalizado el grado 
elemental y pretenden continuar sus estudios musicales y los 120 restantes, con edades 
entre los 4 y los 8 años, se han matriculado en la escuela de música.

N U E V O  P E U G E O T  R C Z
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Ctra.Argamasilla de Alba, km 0'800, Esq P. Cementerio -Tfno:926 510 503 - 926 510 519 -TOMELLOSO

T a l l p r p c  A l l t n v k a  Avda-P'cassent, 12 laneres Mucovisa Tfno:967 K  55 (2 . v i l l a r r o b le d o G l l í l l p r r n n  C * ü l p r r i ^ no,:^  ^  14 85 - Fax:926 6l 49 34 laneres oumerrno ^ a l e r °AutovíadeAndalucía, 171 -MANZANARES

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Periódico del Común de La Mancha, El. #426, 18/6/2010.



Talleres Manchegos
Delgado Lizcano S.L.
Pol. " El Bombo" (Ctra. de Pedro Muñoz), parcelas 22-23 - Tel.: 926 58 86 34 - Fax 926 50 54 76 - 13700 Tomelloso 

. . Pol.de los Alces, parcela 35 - Tel.: 926 54 21 19 / 926 58 88 56 - 13600 Alcázar de San Juan
Otras instalaciones Ctrg Madrid.A|¡cante/ km. 119 - 8 - Tel.: 925 56 46 61 - 45800 Quintanar de la Orden

Ahora puedes tener tu nuevo Polo al 0% TAE hasta 10.000 € a 36 meses Nuevo Polo. Muy Polo. Muy nuevo,
(importe restante al contado) con todo lo que imaginas.
Llantas de aleación, asientos delanteros deportivos, tapicería en cuero alcántara, volante multifimción, deportivo de 3 radios 
en cuero, Climatronic, conexión multimedia Media-In, Navegador, radio RCD 510 con pantalla táctil a color con ranura para 
taijeta SD y cargador de 6 CD, tren de rodaje deportivo, faros antiniebla con luz estática de giro, ESP, ABS, 6 airbags, sensor 
de parking trasero con OPS, Tempomat, techo panorámico practicable, faros de Xenón, 5 Estrellas Euro NCAP... hasta un 
árbol de serie para neutralizar las emisiones de CO, de tus primeros 2.460 km (entra en www.ProgramaC02Neutral.com y 
descubre cómo neutralizar más emisiones). Nuevo Polo
*TIN: 0% . Comisión de apertura: 0% . O ferta válida Volkswagen F inance E FC  S.A. hasta 31/07/2010. REBE: 10/26678. G am a Polo: consum o m edio (1/100 km ): de 4,2 a 5,9. Em isión de 
C 0 2(g /km ):de 109 a 139.

CORREDURIA DE SEGUROS S.A.

Policlínica Tomelloso
Prevención de Riesgos Laborales Radiología /  Fisioterapia / Rehabilitación 
Asistencia Sanitaria Psicotécnico /Carnet de Conducir
Asistencia Accidentes Mutuas de Accidentes

Convenio firmado con la Asociación 
de Empresarios de la Comarca de Tomelloso 
(CE0E-CEPYME) para sus asociados, 
empleados y familia.

en tu póliza de SALUD
C/ Don Víctor, 79 - Apdo. Correos 251 

Tel. 926 538 161 ■ Fax. 926 511 243 
13700 TOMELLOSO (C. Real) 

e-mail: correduria@segurossampedro.com 
http: //www.segurossampedro.com

DELEGACIÓN ALCÁZAR DE SAN JUAN 
C /J ú p iter, 1 2 -L o c a l 2

MEDIFIATC
SEGURO DE ASISTENCIA MÉDICA

LA UNION MADRILEÑA
DE SEGUROS, S.A.

adeslas
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“Lo más gratificante 
está siendo 
la respuesta de la 
población escolar”
El concejal de Medio Ambiente, Isidoro Torres, 
explica los proyectos más importantes de su área
CARLOS MORENO

Isidoro Torres ha pasado ya 
por tres concejalías en el 
Ayuntamiento de Tomello
so. Su periplo lo inició en 
Cultura, continuó en Perso
nal y Promoción Económica 
y ahora dirige el departamen
to de Medio Ambiente. Ase
gura que le marcó su paso 
por Cultura, por ser la pri
mera concejalía que desem
peñó y por venir de una fa
milia que siempre ha tenido 
gran ligazón con el mundo 
del arte. Un todo terreno de 
la política municipal que aho
ra se está encargando de que 
algo tan importante como el 
medio ambiente tenga eco 
entre las generaciones más 
jóvenes y, poco a poco, lo va 
consiguiendo.

PREGUNTA.- ¿Qué balan
ce realiza de la Ia Semana de 
Medio Ambiente?

RESPUESTA.-Ha sido una 
semana con actos todos los 
días, que ha tenido una bue
na acogida en los medios de 
comunicación. Nos hubiese 
gustado contar con más pre
sencia de público en algunos 
actos, como la inauguración 
de las exposiciones, pero lue
go las ha ido viendo la gente. 
El taller de fabricación de 
jabón a partir de aceite reci
clado contó con una notable 
respuesta de público, lo mis
mo ocurrió en la conferencia 
de reciclaje y también esta
mos contentos con la senda 
botánica porque la gente la 
está visitando, tanto la del 
paseo San Isidro como la del 
parque de La Paz. Y la clau
sura de la Sem ana en la 
remozada plaza del Barrio 
del Carmen también tuvo una 
buena participación. El ba
lance es positivo y en años 
sucesivos continuaremos con 
esta actividad.

P.- El medio ambiente es 
un campo muy extenso...

R.- El medio ambiente se 
ha identificado casi siempre 
con lo que no se debe hacer. 
No ensuciar las calles, no ti
rar la basura fuera de hora, 
no maltratar las plantas..., 
pero yo creo que con el tiem
po se ha dado la vuelta a la

tortilla. Ahora se trabaja más 
en positivo, promocionando 
el aprovechamiento de zo
nas verdes, un correcto tra
tamiento de los residuos, el 
reciclaje, que es fundamen
tal para ahorrar energía. Es 
cierto que el medio ambien
te es un campo muy extenso, 
de hecho muchas cosas que 
afectan a nuestra vida diaria 
tienen relación con él. El me
jo r ejemplo es la Agenda 21 
que es un program a que 
entronca con áreas tan diver
sas como el urbanismo, el 
tráfico, la movilidad, la edu
cación, la cultura, los depor
tes, los servicios sociales...

P.- Se viene hablando mu
cho de desarrollo sostenible, 
sin embargo, muchas veces 
los intereses económicos se 
imponen, ¿cómo lo ve?

R.- La sostenibilidad vela 
por un desarrollo que equili
bre lo social, lo económico y 
lo medioambiental. Tenemos 
que dejar un buen legado a 
nuestros hijos, igual o mejor 
que el que a nosotros nos 
dejaron nuestros padres. Es 
cierto que hay intereses que 
dificultan este desarrollo sos
tenible, pero hay un compro
miso mundial, la carta de 
Aalborg fue suscrita por casi 
todos los países del mundo. 
Creo que la concienciación 
va en aumento.

P.- Del medio ambiente se 
habla muchas veces a escala 
mundial, pero yo le pregun
to, ¿usted como concejal no 
se topa con obstáculos a la 
hora de tomar decisiones?

R.- En la mayoría de los 
casos este trabajo es gratifi
cante porque ves respuesta. 
Por el contrario, te llevas de
cepciones cuando ves los 
vertidos incontrolados, resi
duos de la construcción en 
cualquier sitio, colchones, 
muebles... Entonces lamen
tas que la información no 
haya llegado a toda la pobla
ción. Tenemos un punto lim
pio en el que se pueden de
positar varios tipos de resi
duos, incluso un contenedor 
para los residuos de peque
ñas obras. Más que obstácu
los, nuestra lucha es que la 
información que ofrecemos

llegue a todo el mundo para 
que la gente obre correcta
mente. Desde luego, lo más 
gratificante está siendo la 
buena respuesta de la pobla
ción escolar.

P.- Entrando en temas como 
el de las alcoholeras. Tras el 
cierre de la depuradora de 
vinazas, ¿cómo están depu
rando ahora?

R.- La instalación se quedó 
obsoleta y hubo que buscar 
una alternativa. La mayoría 
optó por llevar los residuos 
en unas canalizaciones a unas 
balsas de decantación y el 
agua resultante sirve para rie
go agrícola. Es un buen sis
tema que no ha dado ningún 
problema, es más, desde en
tonces Tomelloso tiene me
nos olores procedentes de las 
vinazas, porque las balsas 
están fuera del casco urba
no. Este sistema contó ade
más con el beneplácito de la 
Junta, después de algunos 
estudios realizados por la 
U niversidad  reg ional. Lo 
más importante es que un re
siduo se convierte en un re
curso.

P.- ¿Es complicado plan
tear a las alcoholeras que se 
instalen fuera del casco ur
bano?

R.- Cuando estas empresas 
empezaron su actividad es
taban fuera, pero el casco ur
bano ha ido creciendo y aho
ra están dentro. No es fácil 
sacar de la población a unas 
em presas que llevan tanta 
infraestructura de montaje, 
pero con el tiempo se podría 
estudiar su reubicación. El 
nuevo Plan de Ordenación 
Municipal puede contemplar 
algo al respecto, pero siem
pre habría que negociar con 
esas empresas y buscar una 
ubicación que les satisfaga. 
En el Ayuntamiento tenemos 
claro que hay que apoyar a 
unas empresas que represen
tan a un sector puntero de 
nuestra ciudad.

P.- Tomelloso cuenta con 
dos grandes parques, uno de 
ellos se ha remozado recien
temente. pero dado el creci
miento de la ciudad, ¿no ha
bría que plantearse otro ter
cer gran parque?

R.- El POM que se está ela
borando contempla nuevas 
zonas verdes en el ensanche 
de la ciudad, de importancia 
a la que puedan tener el par
que Urbano Martínez o el de 
la Constitución. De hecho, 
el Consejo de Sostenibilidad 
que tenemos constituido en 
Tomelloso, tal y como m ar
ca la Agenda Local 21, ha 
propuesto la creación de nue
vas zonas verdes.

P.- Acude con frecuencia a 
foros donde intercambia ex
periencias, ¿hay alguna ciu
dad que sirva de ejemplo?

R.- En Castilla-La Mancha 
hay una ciudad que está en 
la vanguardia que es Azu- 
queca de Henares, y ya en el 
plano nacional hay ciudades 
com o G ijón , P ozuelo  de 
Alarcón o Calviá en M allor
ca, que fue el primer munici
pio de España en terminar su 
Agenda 21. Tomelloso for
ma parte de varias redes y su 
trabajo  está sirv iendo  de 
ejemplo a otros ayuntamien
tos de ciudades del tamaño y 
categoría de Granollers, Za
ragoza, San Sebastián, Jerez 
de la Frontera, A lcalá de 
G u ad a ira , H o sp ita le t de 
Llobregat..., ciudades que se 
fijan en nuestro modo de ac
tuar.

P.- ¿Cuáles son sus proyec
tos más relevantes?

R.- El más importante es, 
sin duda, la nueva depurado
ra de aguas residuales que 
dará servicio a Tomelloso y 
Argamasilla. Queremos po
ner en marcha una planta de 
residuos de materiales de la 
construcción, reforzare! pun
to limpio y convertir el anti
guo vertedero en un centro 
de interpretación y ocio.

Concluye una 
primera y 
completa 
Semana del 
Medio 
Ambiente
EL P E R IÓ D IC O

Concluyó la primera Sema
na del Medio Ambiente en 
Tomelloso. Aunque la asis
tencia a los actos fue desi
gual, el concejal, Isidoro To
rres, se muestra satisfecho 
del desarrollo de esta prim e
ra edición. Lo más negativo 
fueron los actos de vandalis
mo que provocaron destro
zos en los atriles de las sen
das botánicas. Por fortuna, 
fueron reparados con preste
za y ya lucen en el Paseo San 
Isidro y Parque de La Paz..

Los escolares visitaron las 
sendas botánicas. El 4 de 
junio alumnos de los cole
gios Carmelo Cortés, Félix 
Grande, Embajadores y A l
mirante Topete leyeron un 
m anifiesto sobre el medio 
ambiente en el Parque de La 
Paz y acto seguido realiza
ron un recorrido por las sen
das botánicas, donde en 17 
atriles se explica las plantas 
que existen en el parque y 
sus características.

Charla sobre certificación 
forestal y comercio justo. 
Interesante y enriquecedora 
fue la charla sobre certifica
ción forestal y comercio ju s
to que ofrecieron Alberto 
M artínez, de la Fundación 
Comercio para el Desarrollo 
(Copade) y M aría José Fer
nández, de FSC, organiza
ción internacional no guber
namental que tiene como ob
jetivo promover una gestión 
forestal ambientalmente res
ponsable.

Desarrollo Soste... ¿qué? 
Ese era el título de una expo
sición que tuvo lugar en el 
Centro de Juventud. En ella, 
ocho paneles cedidos por el 
Centro Nacional de Educa
ción Ambiental, informan so
bre el desarrollo sostenible y 
el consumo responsable, con 
mensajes claros y concisos.

In a u g u ra c ió n  de la 
remodelada Plaza del Car
men. La Semana del Medio 
Ambiente concluiría en la 
remodelada plaza del Car
men, en la que destaca una 
nueva zona pavimentada y 
el cambio de todo el mobi
liario urbano. Allí la banda 
Santa Cecilia ofreció un con
cierto que fue seguido por 
numeroso público.
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El paro baja 
por segundo 
mes 
consecutivo
U L i U L

El paro bajó en mayo  
en M anzanares por 
segundo mes 
consecutivo y el núm ero  
total de personas sin 
em pleo en esta  
localidad  vuelve a 
quedar por debajo de 
1.500, lo que la 
convierten en una de 
las poblaciones de la 
provincia con la tasa de 
desem pleo m ás baja en 
relación con su 
población activa. La 
construcción  y los 
servicios volvieron a 
experim entar los 
m ejores datos.
A la reducción de las 
listas del paro en 70 
personas el pasado mes 
de abril se sum ó en 
m ayo otro descenso de 
42 personas, un 2,73%  
respecto al mes 
anterior, con lo que el 
paro registrado en 
M anzanares es de 1.494 
personas, siete puntos 
m enos que cuando  
alcanzó su m áxim o en 
m arzo.

La feria de Manzanares 
tendrá dos corridas de toros
A la venta las entradas para el concierto de Miguel Bosé

■HÍANJO D. PORT A LES

La empresa Torosanda que 
gestiona el ganadero y em
presario Manuel Angel Mi
llares debutará este año en la 
plaza de toros de M anzana
res con dos corridas con mo
tivo de la feria y fiestas de 
julio. El cartel del día 17 lo 
forman Francisco Rivera Or- 
dóftez, El Cid y Miguel An
gel Perera, y el del domingo
18 Luis M iguel Vázquez, 
Salvador Cortés y Rubén Pi
nar. Dos atractivos carteles 
con primeras figuras y con 
toreros de la tierra.

La corrida del día 17 cuen
ta  con ganado de C arlos 
Núñez. Abrirá plaza Francis
co Rivera Ordóñez, cuyo úl
timo paso por este coso fue 
en 2005. La presencia de

Manuel Jesús, El Cid, cons
tituye un gran aliciente para 
la afición, ya que el diestro 
debuta en esta ciudad tras 
ganarse a pulso el respeto con 
sonados triunfos en las pla
zas más importantes. La ter
na la completa Miguel A n
gel Perera, que ya estuvo en 
M anzanares en la feria de 
2008 y que sigue en la bre
cha del éxito en los ruedos 
más exigentes.

En la corrida del domingo 
18 se lidiará ganado de M a
nuel Ángel Millares, gerente 
de la em presa Torosanda. El 
d a im ie le ñ o  L uis M igue l 
Vázquez, que en breve irá a 
Las Ventas, hará su tercer 
paseíllo en M anzanares, don
de debutó cortando tres ore
jas en el año 2006 y repitió 
con m enor fortuna en 2008.

El segundo nombre del car
tel es Salvador Cortés, que 
viene de cosechar una puerta 
grande en La M aestranza de 
Sevilla en la corrida de Cor
pus. Al igual que El Cid hará 
el paseíllo desmonterado so
bre el albero de Manzanares. 
El joven albaceteño Rubén 
Pinar, que en la feria del año 
pasado salió a hombres en 
esta plaza, com pleta el cartel 
en otra buena tem porada en 
la que está en las mejores 
ferias.

La venta de abonos para las 
corridas se hará en la Cerve
cería M iguelón, situada en 
la Plaza de la Constitución 
de M anzanares, del 5 al 10 
de julio. Las localidades se 
venderán en el mismo sitio 
desde el día 12 de julio. El 
día de las corridas también

estarán a la venta en las ta
quillas de la plaza de toros. 
Además, se pondrán comprar 
por internet en torosanda.es.

M iguel Bosé

Por otro lado, las entradas 
para el concierto de Miguel 
Bosé en la Feria y Fiestas de 
M anzanares ya están a la 
venta de forma anticipada a
15 euros en las emisoras de 
Radio Surco.

La gira Cardio llegará a 
M anzanares el domingo 18 
de julio a las 22,30 horas. 
Será el prim er concierto de 
Bosé en la región y el terce
ro en España de su nueva 
gira, donde presenta las can
ciones de su último disco y 
rescata los temas más em
blemáticos de su carrera.

El concejal de Medio Ambiente y la 
portavoz del PP debatirán sobre el 

vertedero en la televisión municipal
El concejal de Medio Ambiente del Ayuntam iento de M an

zanares, Félix Cano, y la portavoz del Grupo Municipal 
Popular, Dolores Sema, tendrán un debate sobre el vertedero 
del Carrilejo en la televisión municipal. Se emitirá en directo 
el jueves 24 de junio a las diez de la noche en Canal 10 TV. 
Los pormenores del debate fueron acordados entre sus prota
gonistas. Este debate había sido reclamado por el Partido 
Popular de Manzanares y aceptado por el concejal de Medio 
Ambiente en el último Pleno del Ayuntamiento. El vertedero 
situado en el paraje del Carrilejo ha centrado el debate políti
co local en el último año desde que en abril de 2009 se 
aprobó en un Pleno extraordinario solicitado por el PP una 
moción de este partido que solicitaba la clausura del vertede
ro por no cumplir con los requisitos legales para este tipo de 
lugares. La moción salió adelante tras la abstención del edil 
de IU y del Grupo Socialista. Desde entonces ha habido 
reproches mutuos. El PP acusa al Gobierno municipal de no 
haber clausurado el vertedero y de abandonarlo, mientras 
que desde el Grupo Socialista se insiste en que se hizo lo que 
el PP pidió con su moción, por lo que estima que los ediles 
populares son los responsables de la situación del vertedero.

El Hospital llevará a cabo un proyecto 
de mejora de la planta de Cirugía

El Servicio de Salud de Castilla-La Mancha (Sescam) va a 
realizar durante el verano un proyecto de mejora en la Uni
dad de Hospitalización de Cirugía del Hospital Virgen de 
Altagracia. Se van a hacer obras en las habitaciones, la 
climatización, los aseos, así como en fontanería y pintura.

Paseo geológico para descubrir la orogra
fía de Manzanares. El Área de Medio Ambiente 
organizó un paseo geológico, guiado por el biólogo 
José Luis Olmo, que sirvió para reconocer los tipos de 
roca y piedra que conforman el pavimento de la locali
dad. La veintena de personas que participó en la activi
dad también descubrió algunas curiosidades sobre edi
ficios tan emblemáticos como la Parroquia, cuyos silla
res, construidos con arenisca, se utilizaban para afilar 
navajas. Esta actividad se enmarcaba dentro de las II 
Jom adas de Medio Ambiente. Los participantes reco
rrieron un trayecto que iba desde la calle Cárcel hasta la 
Plaza del Gran Teatro, pasando por la Plaza de la 
Constitución, Parroquia de Nuestra Señora de la Asun
ción y calles Empedrada y Toledo.
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Diseño, Foto industrial 
Escáner y Filmación alia resolución 
Carteles hasta 100 x 140 cms. 
Revistas, Libros, Catálogos 
Continuo, Talonarios, Carpetas...
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• Tarjetas, Menús, Libros, Carteles A.i+...
• Tiradas cortas desde 1 ejemplar
• Desde cualquier programa
• Directamente desde el ordenador
• Entrega en 24 h. en la provincia
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Incluidas veinte calles en el Plan 
de Asfaltado 2010 en Manzanares

El Plan de Asfaltado 2010 del Ayuntamiento de M anza
nares actuará en una veintena de calles de la ciudad. Con 
un presupuesto máximo de 350.000 euros, la Junta Local 
de Gobierno aprobó el expediente de contratación de esta 
obra que se acometerá en las calles Manifiesto (entre Dr. 
Fleming y Monjas), Sol, Paseo de la Isla Verde, Lope de 
Vega, Ruiz Morote (entre Jesús Caro y Saldaña), Molinos 
de Viento (entre Blas Tello e Independencia), General Es
partero, Virgen de la Esperanza, Virgen de Gracia, Virgen 
de la Soledad, Santa Beatriz de Silva, Larra, Triunfo, 
Pedro Capilla, Virtud, Gallo, tramos de las calles Prensa y 
León, los aparcamientos del Pabellón de la calle Maestro 
Villatoro, los de la Avenida de Andalucía, y los carriles 
peatonales de esta avenida.

Hausa presenta en Manzanares 
la campaña Vacaciones en paz 2010
El delegado de la Asociación Hausa en Manzanares, 

Juan Manuel del Rey, presentó la campaña Vacaciones en 
paz 2010, que tiene por objetivo la acogida de niños y 
niñas saharauis durante el periodo estival. Del Rey mani
festó que, además de un rico intercambio entre culturas, 
Vacaciones en paz supone un bonito gesto de generosidad 
por parte de las familias manzanareñas, de Castilla-La 
Mancha y de todo el país que acogen a estos chavales, y 
animó a la ciudadanía “a hacer un ejercicio de reflexión” 
para que compartan sus vacaciones con los niños y niñas 
saharauis. Las familias interesadas pueden informarse en 
los teléfonos 625 106 712, 609 789 519 y 617 164 315.

Una estatua del Quijote adornará 
la glorieta de salida de La Solana 

a Manzanares
La Solana rendirá en pocos días su particular homenaje 

al Quijote, y lo hará de por vida. Una estatua ecuestre del 
ingenioso hidalgo, montado a caballo, adornará la glorieta 
principal de entrada a la ciudad desde la carretera de 
Manzanares. Hecha con acero laminado, la figura repre
senta un Quijote a lomos de Rocinante, con escudo inclui
do y lanza en alto. El monumento mide aproximadamente
5 metros de altura y 4 de longitud, y mirará hacia M anza
nares, de modo que exprese desafío a quienes lleguen a La 
Solana, según explicó su creador, el escultor valdepeñero 
Lillo Galiani.
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Alfonso Marín considera clave la 
unión entre sindicatos y cooperativas
El veterano sindicalista agrario solanero acaba de ser elegido secretario 
reional de COAG-IR

GABRIEL JAIM E

El recientem ente elegido 
se c re ta rio  reg io n a l de 
COAG-IR, Alfonso Marín, 
asegura que hay mucho por 
hacer en la agricultura de 
Castilla-La Mancha, abogan
do por la unión entre sindi
catos y cooperativas para ir 
de la mano en busca de solu
ciones juntos. El dirigente 
agrario cree necesario defen
der los precios de coste para 
los productores e implantar 
un seguro de renta en el sec
tor.

El sindicalista solanero sa
lió elegido en el transcurso 
de la IV Asamblea General 
que se celebró días atrás en 
Toledo, consiguiendo siete 
votos más que el alcazareño 
M iguel Casero en una vota
ción muy dura, ‘‘fue una elec
ción muy reñida porque so
mos muy conocidos y con 
ideas muy sim ilares”, dijo 
Marín, que se presentó por
que cree que “hay que hacer 
mucho por la agricultura en 
Castilla-La M ancha”.

El nuevo secretario regio
nal lleva muchos años recla
mando la necesidad de de
fender los precios de coste 
para los productores, apos
tando por “un precio de cos
te para los agricultores y que 
las subvenciones sean para 
el ama de casa”. Al respecto 
aseguró que la sociedad debe 
reconocer y apreciar la cali
dad de los productos espa-

Escaso seguimiento de la huelga de funcionarios
Escaso seguimiento en La Solana de la huelga de empleados públicos, convocada por los 

sindicatos contra los recortes del Gobierno, ya que sólo la secundaron 12 trabajadores, es 
decir el 2,31% de los 519 del sector público en la localidad. En el Ayuntamiento de La Solana, 
que cuenta con un total de 170 empleados, tan sólo dos empleados secundaron la huelga. En 
los colegios públicos sólo lo hizo uno de los 134 empleados, mientras que en los dos institutos 
de Secundaria fueron 7 los empleados que respaldaron el paro convocado. En otros centros 
públicos, como Correos y el Centro de Salud, todos los trabajadores acudieron a sus puestos.

La residencia de discapacitados recibe 1,5 millones de euros
El Gobierno regional invertirá un millón y medio de euros para la finalización de las obras y 

equipamiento de la residencia integral de atención a los discapacitados que se abrirá entre los 
meses de septiembre y octubre. Esta cantidad se suma a los 3.700. 000 euros que ya se apor
taron en la construcción del edificio, como aseguró el delegado provincial de Sanidad, 
Ricardo Ruiz Fernández, en su visita a La Solana. De igual forma destacó la inversión de 
otros cinco millones de euros destinados a la construcción y equipamiento del nuevo Centro 
de Salud, que será inaugurado a finales de año o principios de 2011.

Alrededor de 700 alumnos participan 
en las IX Jornadas de Educación Vial

Cerca de 700 alumnos han pasado por las IX Jomadas de Educación Vial, impartidas por la 
Policía Local. Durante más de cuatro meses, los agentes han enseñado e inculcado a los 
escolares la llamada cultura vial, con clases teóricas y prácticas. El auditorio del Palacio Don 
Diego fue el lugar elegido para clausurar oficialmente unas jom adas cuyo objetivo prioritario 
ha sido “trabajar el civismo e inculcar valores”, según del subinspector-jefe, Antonio Velasco.

Alfonso Marín, nuevo secretario regional de COAG-IR.

ñoles respecto a otros proce
dentes de países en los que 
no se exigen controles, ni si
quiera sanitarios, “hay m u
chos productos que vienen a 
España sin control alguno y 
muchos de ellos están trata
dos con pesticidas o fungici
das” . Por eso, Marín afirma 
que “no pueden exigirnos 
que criemos los productos al 
precio de esos países porque 
no competimos con las mis
mas armas”, reiterando que 
“en igualdad de condiciones, 
podemos competir con quien 
sea” .

Otro argumento que lleva 
en su mente es el m anteni
miento del medio ambiente 
y de la población en los pe
queños municipios para evi
tar la emigración a las ciuda
des, “voy a luchar a tope para

que este medio rural sea tan 
digno como los que viven en 
ciudades importantes”.

Pero si hay algo que m ere
ce una atención especial por 
parte de Marín es la necesi
dad de un seguro de renta 
“que quitaría todos los pro
blemas”, dijo, consiguiendo 
así “un mantenimiento de la 
sociedad agrícola que daría 
equilibrio al sector” . Esto lo 
considera “vital” porque “se 
podrían suplir algunas pér
didas en otros años”, argu
mentó. Al parecer, ya lo es
tán estudiando en Francia.

El nuevo secretario regio
nal de COAG-IR cree que 
“si parte del vino no se trans
forma en alcohol puede ha
ber problem as”, añadiendo 
que las alcoholeras están a 
tope.
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Antonio Mayoralas, de la Fundación Lumiére, y  el alcalde de La Solana, Diego G“-Abadillo.

La Fundación Lumiére selecciona 
los trabajos del Festival de Cine
21 trabajos competirán en la sección oficial para optar al premio Hoja de la 
Vid al mejor cortometraje y documental - Al cierre de esta edición se reunía el 
Patronato Municipal de Cine

IU dice que la 
polémica por el 
Festival de Cine 
Europeo es una 
burla
AURELIO M AROTD

Izquierda Unida ha apro
vechado el últim o desen
cuentro entre el Ayuntamien
to y la Fundación Lumiére, 
que es lo mismo que decir 
entre Diego García-Abadillo 
y Antonio Mayoralas, para 
hurgar en la herida abierta 
en el Festival de Cine Euro
peo. El coordinador local, 
José Moreno-Arrones, se ha 
despachado a gusto ante lo 
que considera “espectáculo 
esperpéntico entre el alcalde 
y M ayoralas” , a los que, en 
un tono claramente despre
ciativo, llamó “sujetos” y 
“elem entos” .

Moreno-Arrones, que siem
pre ha atacado con dureza la 
organización de este festival, 
aseguró que esta polémica es 
“una burla a los solaneras 
porque se trata de una cues
tión personal”. En su opinión, 
es triste que se discuta con 
dinero público de por medio 
“y que ambos sujetos se ti
ren los trastos a la cabeza; es 
una falta de vergüenza tore
ra” .

Con cierta soma, dijo estar 
de acuerdo con Mayoralas en 
que el aplazamiento del fes
tival a noviembre sea una 
medida electoralista porque 
las elecciones municipales 
estarán cerca.

El, PERIÓDICO

La organización del VI Fes
tival de Cine Europeo Vinos 
de Castilla La M ancha sigue 
adelante con sus planes y 
anuncia que ha entrado en la 
recta final con la selección 
de las obras a concurso y su 
remisión al jurado de esta 
sección oficial. El jurado ten
drá la responsabilidad de vo
tar los trabajos preseleccio- 
nados por el comité de se
lección y así decidir los ga
nadores de los premios Hoja 
de la Vid en las dos catego
rías del Festival: docum en
tal y cortometraje.

16 cortometrajes y 5 docu
mentales optan a estos pre
mios. El jurado está presidi
do por Alex Quiroga direc
tor, productor y guionista 
cinematográfico. Como ju ra
do de Cortometrajes encon
tramos a José Pérez Valero, 
director del Festival de Cine 
de Cabra, A licia Rozas, ac
triz, y Luis Serrano, director 
de cine y profesor universi
tario. En el apartado de do
cum entales los encargados 
de valorar las obras serán 
Yuri Chugúyev, músico y 
académico de la Académie 
Internationale Desa Sciences 
et des Arts de Paris, Azuce

na de la Fuente, actriz y di
rectora, y Nicolás Cicuéndez 
Sierra, bodeguero y exhibi- 
dor cinematográfico.

El VI Festival Europeo Vi
nos de Castilla-La Mancha 
ha estado marcado por las 
diferencias entre los organi
zadores del mismo. Al cierre 
de esta edición -miércoles 16 
de junio por la tarde-, el Pa
tronato Municipal del Cine, 
que aglutina a todos los im
plicados, se reunía a fin de 
tomar decisiones que afecta
rán al presente y futuro del 
Festival, según la Fundación 
Lumiére, “en un sentido u 
otro” .

Desencuentro 
entre el
Ayuntamiento y 
la Fundación 
Lumiére
AJVL

El VI Festival de Cine Eu
ropeo Vinos de Castilla-La 
Mancha se celebrará a fina
les de año y esa decisión es 
irrevocable. Son palabras del 
alcalde de La Solana, Diego 
García-Abadillo, desmintien
do de manera categórica a la 
Fundación Lumiére que ha 
confirmado las fechas del 27 
de junio al 3 de julio  como 
fecha de celebración de las 
secciones a concurso del fes
tival. El propio presidente de 
la Fundación, Antonio M a
yoralas, apoyó esa decisión 
en un encuentro informal que 
mantuvo hace unos días con 
el alcalde y el presidente de 
la DO La Mancha, Gregorio 
M artín-Zarco.

La respuesta de G arcía- 
Abadillo no se hizo esperar. 
Negó que en ese encuentro 
hubieran pactado nada “sólo 
le dije que convocaríamos el 
Patronato de Cine”. Por tan
to, entiende que la decisión 
de enviar una nota de prensa 
d ic iendo  que la parte  de 
cortometrajes y docum enta
les se celebrarán en junio es 
unilateral y ha desautoriza
do su validez. Según el al
calde “la decisión de aplazar 
el festival hasta noviembre 
está tomada y no va a cam 
biar” .

Novedades en la procesión del Corpus
Varios cambios se han introducido este año en los actos de 

la festividad del Corpus. Los nuevos párrocos han acordado 
que la celebración retorne a la mañana, tras 16 años celebrán
dose por la tarde. Por otro lado antes de la procesión se 
celebró una misa conjunta en la parroquia de Santa Catalina. 
A la conclusión de esta misa se iniciaba el desfile procesional, 
que congregó a numerosos fieles. Niños y niñas de primera 
comunión, directivos de cofradías y hermandades, Banda 
Municipal de Música y asociaciones eucarísticas precedían a 
la carroza con la Custodia, detrás de la que marchaban el 
clero y las autoridades locales encabezadas por el alcalde 
Diego García Abadillo.

Cáritas recauda 5.024 euros
Cáritas Interparroquial de La Solana ha hecho públicos los 

datos sobre la cuestación realizada durante el día del Corpus, 
habiendo recogido 5.023,90 euros en total, lo que supone un 
incremento del 22% con respecto al año anterior. Los respon
sables de la organización han terminado m uy  satisfechos pol
la recaudación y destacan la sensibilización de la población 
en estos tiempos de dificultades para muchas familias que 
tienen que acudir a Cáritas para pedir ayuda. El tesorero- 
secretario de Cáritas Interparroquial La Solana, Andrés Mo
reno dijo que hay muchos proyectos por atender, puesto que 
“se ha notado un aumento significativo de familias que vie
nen buscando ayuda para cubrir las necesidades básicas” .

ÍT7777.

Número 58 de Pan de Trigo. El grupo artístico y literario Pan de Trigo rindió 
homenaje a la juventud en el acto de presentación del número 58 de su revista, celebrado en la 
en el patio de columnas del Centro Cultural Don Diego. La idea partió de la componente del 
grupo y anterior presidenta, Isabel del Rey, que comprometió a una veintena de jóvenes para 
que colaborasen en la actividad plasmando sus inquietudes y anhelos. Los temas tratados 
fueron el amor, los viajes, la anorexia, los graffitis o el deporte, entre otros. Este nuevo 
número incluye textos en prosa y en verso de la mayoría de los componentes del grupo, y un 
nutrido número de colaboraciones.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Periódico del Común de La Mancha, El. #426, 18/6/2010.



1ÜL 14 PEDRO MUÑOZ / SOCUÉLLAMOS / RUIDERA Del 18 de junio al 1 de julio de 2010

Comienza 
la obra de 
urbanización 
del Paseo 
Calvo Sotelo
EL PERIÓDICO

Ya ha com enzado la 
obra de m ovilidad  
sostenible urbana y 
eficacia de redes del 
Paseo Calvo Sotelo de 
Socuéllam os, financiada  
por el Fondo de 
Inversión Local. La 
obra com enzó el pasado  
8 de junio y tiene un 
plazo de ejecución de 
cuatro m eses. Cuenta  
con un presupuesto  
superior a los 400.000  
euros.
Se ha diseñado una 
sección de calle a un 
solo nivel con acerados 
de tres m etros de 
anchura,
estacionam iento en 
cordón con anchura de 
2 ’50 m etros y calzada  
de 4 m etros. En la  
m ediana, de 1 ’60 
m etros de anchura se 
ubicará el alum brado  
público, las zonas 
ajardinadas y dos 
fuentes ornam entales.
Se respetarán al 
m áxim o los árboles 
existentes en el acerado, 
donde tam bién se 
instalarán bancos y 
papeleras.

A punto de finalizar la urbanización de 
varios tramos del suroeste de Pedro Muñoz
EL PERIODICO

Las obras de urbanización 
de las calles Ciudad Real, 
Reyes Católicos, Julián Ga- 
yarre y Daniel Aliseda están 
a punto de concluir. Además 
de pavimentarse, se han ins
talado colectores de sanea
m ien to  para  las aguas 
pluviales y fecales en algu
nos tramos, así como la do
tación de nuevas redes de 
agua , y la canalización en 
ambas aceras de los servi
cios de telefonía, energía 
eléctrica y alumbrado. De 
hecho, el proyecto de alum
brado público ya ha sido ad
judicado a una empresa de la 
localidad.

El alcalde de Pedro Muñoz, 
Angel Exojo, explicó que con 
la construcción del nuevo de
pósito de agua y con las últi
mas actuaciones en la reno
vación de redes, se ha conse-

Una máquina trabaja en las obras cíe urbanización.

guido reducir a la mitad el 
volumen del agua extraída 
en los pozos de abasteci
miento.

Las obras de urbanización, 
que también contemplan la 
instalación de la correspon
diente señalización horizon

tal y vertical, comenzaron en 
julio, pero se han alargado 
en el tiempo a petición de 
los vecinos, que son quienes 
contribuyen a financiar el 
coste de ejecución las obras. 
De este modo, el A yunta
miento ha dado facilidades

para fraccionar y aplazar pa
gos.

En las próximas semanas 
com enzará la urbanización 
del tramo de la calle Cana
rias, comprendido entre las 
calles Islas Baleares y Ba
leares, en la zona norte del 
municipio. Esta actuación se 
acometerá porque así lo pi
dieron la mayoría de los pro
pietarios de los solares ubi
cados en esa calle. El alcalde 
explicaba que "el Ayunta
miento no sacará adelante ur
banizaciones por los proce
dimientos de obra pública 
ordinaria, si no es a petición 
de una amplia mayoría de 
propietarios, porque en la si
tuación que nos encontramos 
de paro y crisis, entendemos 
que las prioridades del ciu
dadano son otras y que los 
pagos de las cuotas de urba
nización suponen un esfúer- 
zo complementario” .

Cabezalí recuerda al PSOE que las obras de los 
colegios corresponden a la Junta. La portavoz del 
equipo de gobierno del Ayuntamiento de Pedro Muñoz. Ma
ría de los Angeles Cabezalí, ha manifestado que “el Ayunta
miento no puede ni debe costear con el dinero de los impues
tos de los ciudadanos las obras que, por competencia, tiene 
que realizar la Junta de Comunidades”, y acto seguido acusó 
al grupo socialista de hacer demagogia barata con este asun
to. Cabezalí recordó que hace dos años y medio, el Ayunta
miento exigió a la Junta de Comunidades la construcción de 
un nuevo edificio para el CAI en las mismas condiciones que 
en otras poblaciones, es decir, a través de un convenio de 
colaboración que obligue al Gobierno regional a aportar el 80 
por ciento del coste total de la obra (que asciende a 1,2 
millones de euros) y al Ayuntamiento a aportar el 20 por 
ciento restante. Por este motivo lamentó que el PSOE afírme 
que la Junta de Comunidades suele aportar un 70 por ciento 
en la construcción de estos centros. “Los concejales de la 
oposición están demostrando un desconocimiento absoluto 
de la realidad” .

Pedro Muñoz recauda 1.800 euros para los dam
nificados del terremoto de Haití. Un total de 1.800 
euros se han recaudado para los damnificados por el terrem o
to de Haití en diversas actividades celebradas en Pedro M u
ñoz. El alcalde, Ángel Exojo, la concejala de Participación 
Ciudadana, Encarnación Huertas, y la concejala de Servicios 
Sociales, Aurora Espinosa, así como representantes de las 
asociaciones colaboradoras, entregaron a Cáritas los cerca de 
1.800 euros recaudados con iniciativas como un mercadillo 
solidario, conciertos, obras de teatros y varios espectáculos 
musicales. Las asociaciones que colaboraron fueron Tú tam 
bién puedes, Afammer, Cariátides, Pedro Muñoz con el Sá- 
hara, la Hermandad de la Virgen del Buen Parto, la cofradía 
Jesús de Medinaceli y Cáritas.

El Ayuntamiento de Pedro Muñoz mejora un 
total de 45 kilómetros rurales. El Ayuntamiento de 
Pedro Muñoz ha mejorado 45 kilómetros de caminos rurales 
en dos meses. Estas obras forman parte del Plan de M anteni
miento de Caminos Rurales que lleva a cabo el Ayuntamien
to con maquinaria propia, puesto que ya dispone de motoni- 
veladora, vibrocompactador y camión para la zahorra.

El PSOE abandona 
el Pleno de Socuéllamos
Según informan en nota de prensa, “ante el 
tono maleducado y prepotente empleado por 
la concejala popular de Servicios Sociales, Ma 
Carmen Toledo, al dirigirse al Pleno”

EL PERIODICO

En la sesión plenaria ce
lebrada el pasado 28 de 
mayo en el Ayuntamiento 
de Socuéllamos, los con
cejales del Grupo M uni
cipal Socialista decidieron 
abandonar temporalmen
te el salón de plenos, “ante 
el tono maleducado y pre
potente empleado por la 
concejala popular de Ser
vicios Sociales, M a Car
men Toledo, al dirigirse 
al pleno” .

Los socialistas argumen
tan que la moción presen
tada por el PP contra el 
decreto del Gobierno de 
la nación para reducir el 
déficit público “sólo tenía 
un interés electoral i sta, a 
favor de los intereses na
cionales del Partido Po
pular” . En opinión del 
PSOE, “no se deberían 
plantear en el Pleno del 
Ayuntam iento mociones 
cuyo contenido esté fuera 
de las competencias de la 
propia Corporación”.

Asimismo, los socialis

tas se quejan de que el 
alcalde de Socuéllam os 
aplica mal el reglamento 
de funcionamiento de los 
plenos municipales. “En 
este caso, se pidió al Gru
po Socialista -explican- 
que interviniera antes de 
conocer los argumentos 
del equipo de Gobierno” . 
Esta fue una de las razo
nes por las que los socia
listas renunciaron al de
bate.

Para el PSOE “la conce
jala de Servicios Sociales 
no sólo incumplió el re
glamento, faltando al res
peto al Grupo Socialista, 
sino que mintió descara
damente a los ciudadanos 
al ocultar que no se van a 
congelar las pensiones 
mínimas ni las pensiones 
no contributivas” . Desde 
el Grupo Socialista se la
mentan del tono de la in
tervención de Toledo y 
afirman que "si la conce
jala del PP quiere interve
nir debe hacerlo con el 
lenguaje adecuado a su 
cargo” .
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El Ayuntamiento entrega casi 
diez mil euros para Haití

El A yuntam iento de 
A rgam asilla  de A lba 
entregó al director eje
cutivo de la Fundación 
C aste llano-M anchega 
de Cooperación, Tomás 
Mañas, 4.583 euros re
caudados en la campa
ña Argamasilla por Hai
tí y otros 5.000 que el 
Pleno acordó por una
nimidad que se donaran.
Según explicó el teniente de alcalde, Pedro Angel Jim é
nez, la decisión de colaborar en la campaña a favor de 
Haití, “obedece no sólo al terremoto sufrido, sino porque 
hablamos del país más pobre de América que necesita de 
la ayuda de todos para superar estos difíciles momentos, 
donde los más perjudicados son siempre los más débiles” .

IU cree que la situación económica 
del Ayuntamiento es preocupante

La portavoz m unicipal de Izquierda U nida, Esther 
Trujillo, considera preocupante la situación económ ica 
del consistorio. “Hay 800.000 euros de déficit por una 
mala planificación, ya que muchos de los ingresos previs
tos se han visto mermados por la crisis” . Trujillo cree que 
las operaciones de préstamo que se han contraído, uno de
700.000 euros, otro de 300.000 y la venta de patrimonio 
no es la m ejor manera de enderezar los números. “En el de
700.000 euros votamos a favor para que se pudieran pagar 
las nóminas y a proveedores, pero en el de 300.000 nos 
abstuvimos, “porque no es lógico que nos endeudemos 15 
años para am ortizar un crédito anterior que teníam os a 8 
años y sin intereses”.

Javier Urra cierra el ciclo 
de conferencias del Azorín

El psicó
logo y ex
d e f e n s o r  
del m enor 
de la Co
m u n id a d  
de Madrid,
J a v i e r  
U rra , ha
concluido el ciclo de conferencias con motivo de la con
mem oración del XXX aniversario de la creación del cole
gio público Azorín. El autor de trabajos como E l pequeño  
dictador conversó con los asistentes sobre el reto de edu
car a los hijos. Creador de frases que son auténticas sen
tencias, Urra criticó durante su intervención -seguida por 
numeroso público que llenó el salón de actos de la Casa de 
M edrano- a la sociedad actual por estar muy “psicologi- 
zada”. El ponente indicó que en la actualidad ante cual
quier problem a con los menores se acude al psicólogo en 
vez de afrontarlo en el hogar. En este sentido, Urra señaló 
que no conviene olvidar que “la sanción forma parte de la 
educación”. Asimismo, este experto en menores afirmó 
que “hay que mirarse en los ojos del otro, ya que muchos 
padres e hijos no se conocen” . De este modo, para Urra 
está claro que muchos padres ven a sus propios hijos como 
una carga y no disfrutan de ellos. El ponente dejó sobre la 
mesa muchos datos para la reflexión.

Otra Argamasilla Posible valora la 
respuesta en la recogida de alimentos
La asociación Otra Argamasilla Posible ha realizado un 

balance positivo de la respuesta dada por los ciudadanos 
en la campaña de recogida de alimentos de este año. Bajo 
el lema, No sólo en Navidad se pasa hambre, la campaña 
se inició en mayo y terminará a finales del actual mes de 
junio. Los directivos de la asociación valoran la respuesta 
dada, “sobre todo, por el momento tan duro que atravesa
mos” , -manifestaba su presidente, José Trujillo.

“Queremos dar 
una respuesta eficaz”

El primer teniente alcalde, Pedro Ángel Jiménez, analiza la actual legislatu
ra marcada por la incidencia de la crisis económica

CARLOS MORENO

Asegura Pedro Angel Jimé
nez Serrano que los siete años 
que lleva en el Ayuntamien
to de Argamasilla de Alba 
constituyen una de las expe
riencias más gratificantes que 
ha tenido en su vida. Aún re
conociendo esos momentos 
complicados que siempre tie
ne la política, el primer te
niente alcalde y concejal de 
Promoción Económica, Tu
rismo, Festejos y Juventud 
confiesa sentirse bien traba
jando por m ejorar la calidad 
de vida de sus paisanos.

PREGUNTA.- ¿Qué desta
ca de la actual legislatura?

RESPUESTA.- A pesar de 
las dificultades actuales, va 
bien. El cum plim iento del 
programa electoral es bastan
te aceptable. Han sido muy 
importantes los dos planes E 
que el Gobierno central ha 
puesto en m archa con unas 
cantidades económicas que 
nos han venido muy bien. 
Nos han permitido acometer 
un programa de infraestruc
turas y servicios que de otra 
forma hubiera sido imposi
ble. A dem ás, estos planes 
han dado empleo y trabajo a 
empresas locales.

P.- ¿Qué está haciendo el 
Ayuntamiento para atenuar 
el problem a del paro?

R.- Estam os coordinando 
todos los servicios que están 
relacionados con el empleo. 
Así, la Agencia de D esarro
llo Local, el Centro de la 
M ujer y los Servicios Socia
les están elaborando una bol
sa de desempleados para dar 
una respuesta más eficaz a 
esa gente que busca trabajo. 
Por otro lado, el presupues
to recoge una partida de
250.000 euros para contrata
ciones directas y tam bién 
contamos con una Comisión 
de Intervención Social que 
atiende los casos de más gra
vedad, es decir, a esa gente 
que ya no puede pagar la hi
poteca o un simple recibo de 
luz. Además, los planes de 
empleo que llegan de otras 
adm in is trac iones tam bién 
han ayudado y las creden
ciales de la Junta nos ha per
mitido contratar a otras 85 
personas.

P.- La oposición se queja 
de taita de participación...

Pedro Angel Jiménez.

R.- Es una valoración que 
ellos hacen y que no com 
partimos. Los presupuestos 
los hemos aprobado con la 
unanimidad de los tres gru
pos. Intentamos siempre dia
logar, acercar posturas, ne
gociar y gobernar siempre 
con la mano tendida. Me sor
prende que la oposición diga 
esto. Y no sólo lo hacemos 
con los grupos de la oposi
ción, sino con todo el tejido 
social de Argamasilla, con 
el que nos reunimos cuando 
surgen temas importantes.

P.- ¿Cómo andan las cuen
tas del Ayuntamiento?

R.- Ahora tenemos el pro
blema de que los fondos que 
nos llegan de otras adminis
traciones lo hacen con mu
cho retraso y eso te obliga a 
ir a operaciones de tesorería 
mayores de lo habitual, pero 
la situación económ ica de 
nuestro Ayuntamiento no es 
complicada, tenemos un aho
rro neto positivo y del cien 
por cien que nos podemos 
en d eu d ar, es tam os aho ra  
mismo en el 75%, es decir, 
tenemos margen. El crédito 
mayor que tenemos contraí
do es con el Instituto de Fi
nanzas porque se pidió una 
cantidad importante para ur
banizar el polígono indus
trial.

P.- ¿En qué situación se 
encuentran las inversiones 
más relevantes?

R. Desde que llevam os 
gobernando se han hecho 
cosas muy importantes cono  
el nuevo Centro de Sainó, el

Instituto de Educación Se
cundaria, la Residencia, un 
plan general de iluminación 
para conseguir ahorro ener
gético, asfaltado de calles, 
viviendas de protección ofi
cial, el plan de moderniza
ción de regadíos, la instala
ción de césped artificial en 
el campo de fútbol y m ejo
ras de otras instalaciones de
portivas; rem odelación del 
mercado de abastos, inver
siones en el recinto ferial, el 
auditorio de verano o la nave 
del castillo. En cuanto a in
versiones pendientes de inau
gurar, el T eatro-A uditorio  
que tiene adjudicado el equi
pamiento y que esperamos 
inaugurar en otoño; la nueva 
Casa-Cuartel de la Guardia 
Civil que se inaugurará en 
breve y también el tanatorio. 
Ya hem os contactado con 
una empresa y tenemos el 
compromiso de tenerlo listo 
antes de que concluya la le
gislatura. Y no me olvido del 
proyecto de la escuela taller, 
con la rehabilitación de la 
antigua Casa de las Aguas, 
que albergará varias aulas de 
formación y la nueva biblio
teca municipal.

D isponib le  
para el PSO E

P.- ¿Será usted el próximo 
candidato a alcalde por el 
PSOE?

R.- Serán los órganos co
rrespondientes del partido los 
que decidan. Yo estaré siem
pre disponible e ilusionado 
con el proyecto que estamos 
desarrollando en Argamasi
lla de Alba. Aún es pronto 
para pensar en estas cosas.

P.- De las reivindicaciones 
que se han planteado en la 
comarca le quiero preguntar 
por la del ferrocarril, de gran 
importancia para Argamasi
lla. ¿se acabará consiguien
do esta infraestructura'?

R.- Debo reconocer que 
esta difícil, pero no podemos 
abandonar, hay cae sesuir
pelea:!jO', Las corriiin■.cacio-
nes ce A rgaim s^c > Tome-
lioso hai: :revrado sens:Ke-
men'c cor '.as eos .v.¡W :as,
rero e.jco :io e\ch:ve . IV SV
Hlidu - ' tren
ouc ■>*... . , . ¡ ' rara
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6.567 alumnos 
realizan las 
pruebas de 
selectividad en 
la región
f i . p e r i ó d i c o

Con norm alidad y sin 
incidencias reseñables  
se celebraron hasta el 
pasado m iércoles las 
pruebas de acceso a los 
estudios de grado, la  
conocida selectividad , 
en el distrito  
universitario  de 
C astilla-L a M ancha a lo 
largo de tres jornadas. 
Un total de 6.567 se 
m atricularon en estas 
pruebas que tuvieron  
lugar en 29 sedes 
repartidas por las 
provincias de A lbacete, 
C iudad R eal, C uenca y 
Toledo. Las pruebas 
contaron este año por 
prim era vez con una 
parte general 
obligatoria y una 
específica voluntaria  
para subir nota. Los 
alum nos
previsib lem ente podrán  
conocer las notas a 
partir del día 20 de 
jun io  a jun io  a través 
de la página w eb de la 
UC LM  (w w w .uclm .es); 
o a través del teléfono  
m óvil, enviando un 
SM S al núm ero 404, o, 
en el caso de que el 
teléfono disponga de 
tecnología wap con 
acceso a Internet, 
accediendo a la 
dirección w ap.uclm .es. 
La publicación oficial 
de las calificaciones  
será el día 21 de junio.

AEROPUERTO DE CIUDAD REAL

El PP califica de “cacicada” la 
creación de una empresa pública
Los populares abandonan el pleno de las Cortes “para no ser cómplice de golferías y cacicadas” - La 
aerolínea Ryanair llega a retirarse “por la incertidumbre sobre el futuro del aeropuerto”, aunque luego 
reanuda los vuelos - El PSOE acusa al PP de sembrar crispación

Cospedal: “el cambio es el camino imprescindible para las soluciones”. La
presidenta del PP de Castilla-La M ancha y secretaria general del partido, María Dolores 
Cospedal, aseguró, como dijo en su día el prim er presidente de la democracia en España. 
Adolfo Suárez, que “el cambio en sí mismo no es el que soluciona las cosas, pero es el camino 
imprescindible para empezar a solucionarlas”. Cospedal afirmó en la convención regional de 
su partido celebrada en Ciudad Real que el PP va a devolverle “el protagonismo a la sociedad 
de Castilla-La M ancha”, y se mostró segura de que el líder popular, Mariano Rajoy -junto al 
que aparece en la foto en un momento de la convención-, “va a devolver la esperanza, la 
fortaleza, la confianza y el protagonismo a la sociedad española”.

El Partido Popular abando
nó el pleno de las Cortes Re
gionales del pasado 10 de ju 
nio en el que se aprobó la 
creación de una empresa pú
blica de gestión aeroportua- 
ria, dotada con un aval de 
140 millones de euros para 
tratar de reflotar el aeropuer
to de Ciudad Real. El secre
tario general del PP de Cas
tilla-La Mancha, Vicente Ti
rado, denunció la situación 
vivida y justificó la postura 
de su grupo señalando que 
“no ha querido ser cómplice 
de golferías y cacicadas y 
participar de una gran injus
ticia. Hoy el Gobierno so
cialista de Barreda le ha dado 
140 millones de euros a un 
grupo de sus amigos ricos y 
poderosos, porque Barreda 
está preso políticamente de 
intereses inconfesables. Ade
más, nos reservamos las ac
ciones contra este Gobierno 
de Barreda por una posible 
prevaricación y malversación 
de fondos públicos” .

Los populares insistieron en 
que no quieren participar, “en 
un asunto en el que no se 
pide ni un solo papel a una 
empresa en quiebra, en con
curso de acreedores, que va 
a recibir 140 m illones de 
euros, cuando los juzgados 
le reclaman su contabilidad”. 
Otros diputados del PP apo
y aro n  la  in fra e s tru c tu ra , 
“siempre que se ponga al ser
vicio de los castellano-man- 
chegos, no a un grupo de em
presarios que ya ha recibido 
bastantes tratos de favor del 
Gobierno socialista” .

Desde las filas socialistas, 
el presidente regional, José 
M aría Barreda, hablaba de 
“falta de cortesía parlamen
taria del PP y un déficit de
mocrático grave”, mientras 
que su secretario de organi
zación regional, José Manuel 
Caballero, consideraba que 
la creación de una empresa 
pública “es la mejor propues
ta para el aeropuerto de Ciu
dad Real” .

El mismo día del pleno la 
aerolínea Ryanair anunciaba 
la cancelación de todos sus

vuelos desde el aeropuerto 
de Ciudad Real a partir del 
25 de junio. “Es una medida 
decepcionante, pero existe 
todavía mucha incertidumbre 
sobre el futuro del aeropuer
to y los pasajeros que han 
hecho sus reservas para vo
lar a o desde el aeropuerto 
de Ciudad Real se enfrentan 
a una incertidumbre inacep
table en relación con sus pla
nes de viaje” . Pero después 
decidió reanudar sus vuelos 
por las nuevas garantías ofre
cidas aunque anunciando una 
actitud vigilante.

C ríticas de C asero

La viceportavoz del PP, en 
las Cortes Regionales, Car
men Casero, exigió al presi
dente Barreda, que en lugar 
“de seguir em pecinado en 
ayudar a unos pocos em pre
sarios, se preocupe al menos 
de saber cuánto valen las ac
ciones del aeropuerto. Noso
tros hemos propuesto una 
auditoría realizada por los 
principales consultores de

este país. Una vez que co
nozcamos el valor de las ac
ciones, se podrá indemnizar 
a ese precio, por parte de la 
Junta a sus socios. Si no se 
admite el pago conforme al 
valor de la auditoría interna, 
seguimos siendo partidarios 
de ir a la expropiación”.

Casero añade que “una vez 
que el Gobierno regional tu
viera el control del accio- 
nariado, se podría abrir un 
concurso público en condi
ciones de igualdad, al que 
podrían concurrir empresas 
de acreditada solvencia en el 
sector” . Casero se mostró to
talmente contraria a la con
cesión del aval de 140 millo
nes de euros a los prom oto
res del aeropuerto y criticó a 
Barreda por su oferta de una 
nueva empresa pública, “que 
convertirá a esta región en 
una región de pandereta”

C rispación

Por su parte, la diputada so
cialista en las Cortes Regio
nales, M:l Angeles Herreros,

y la secretaria general del 
PSOE de Tomelloso, Inma
culada Jiménez, acusaron a 
los populares de la región de 
sembrar la crispación y trai
cionar los intereses de Casti
lla-La M ancha en pro de sus 
propios intereses personales 
y  electorales. En concreto, 
ambas dirigentes socialistas 
lamentan que los diputados 
del PP abandonasen la se
sión plenaria celebrada en las 
Cortes autonómicas la pasa
da semana, un gesto que han 
ta ch a d o  de “ a n tid e m o 
crático” .

A ctitud destructiva

Inmaculada Jim énez tam 
bién se refirió a lo que ella 
considera “actitud destruc
tiva contra el aeropuerto de 
Ciudad Real del Partido Po
pular” .

Para Angeles Herreros “ la 
actitud del PP está poniendo 
en peligro esta infraestructu
ra", en su opinión, “muy im
portante para el desarrollo de 
Castilla-La Mancha".
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Los talleres 
de la AECC se 
exhiben en La 
Posada
EL PERIÓDICO

La delegación local de 
Tom elloso de la 
A sociación Española  
C ontra el C áncer, que 
preside A m alia M artín  
N egrillo, continúa con 
sus actividades. En esta  
ocasión, en 
colaboración con el 
Centro de la M ujer y 
con el A yuntam iento de 
T om elloso, la AECC ha 
organizado una 
exposición en La 
Posada de los Portales, 
en la que m ostrará los 
trabajos realizados por 
los usuarios de sus 
talleres a lo largo de 
todo el curso que ahora  
term ina.
La exposición, que se 
inaugura el m iércoles
30 de junio a las siete y 
m edia de la tarde, 
podrá visitarse hasta el 
dom ingo 4 de julio.

' " _
Actividades con escolares en la Posada. A la derecha, Juan Yáñez homenajeado por la ONCE durante la X X  Semana.

Tomelloso se empapa del espíritu ONCE
Gran participación en la XX Semana de la ONCE en Castilla-La Mancha

El espíritu ONCE estuvo 
bien presente en Tomelloso 
en la XX Semana Regional 
que la Organización Nacio
nal de Ciegos organizó en la 
ciudad.Tras la realización de 
numerosas actividades con 
escolares, la celebración de 
un triangular de fútbol-sala, 
un concierto de jazz y la re
presentación de una obra de 
teatro, se puso broche con 
un multitudinario acto en el 
lagar de la cooperativa Vir
gen de las Viñas el pasado
12 de junio. Asistieron res
ponsables regionales de la 
ONCE, el director general de 
M ayores, D iscapacidad  y 
Dependencia, Javier Pérez, 
y el alcalde, Carlos Cotillas. 
En el acto se premió la tra
yectoria de varios afiliados, 
entre ellos, el tomellosero, 
Juan Yánez Cepeda.

Javier Pérez expresó sus 
satisfacción por estar en la 
clausura y felicitó a la ONCE 
por su gran trabajo, “la orga
nización es un ejemplo de 
superación todos los días del 
año para mejorar la calidad 
de vida de las personas cie
gas y las personas con disca
pacidad visual”. Para Pérez, 
la entrada en vigor de la Ley 
de la Dependencia, “es una 
gran apuesta del Gobierno de 
la que ya se benefician más 
de 32.000 familias en Casti
lla-La M ancha”. EJ director 
general anunció la pronta 
apertura en Toledo de la pri
mera vivienda pública para 
personas sordo ciegas que 
existe en el país.

Carlos Cotillas aseguró que 
la institución que preside no 
va a escatimar esfuerzos para 
que estas personas ganen en 
calidad de vida. “Tienen que 
tener las mismas oportuni

dades que los demás, ya sea 
para acceder a un puesto de 
trabajo, el ocio, la formación 
o para moverse por cualquier 
lugar de la ciudad. Estamos 
muy concienzados y por eso 
escuchamos sus necesidades 
y p rio rid ad es . Q uerem os 
ay u d a rles  rea liza n d o  las 
obras que necesiten y pres
tando nuevos servicios, ade
más de poner en marcha cam
pañas de sensibilización a 
lo largo del año”. Sobre el 
premio que la ONCE conce
dió al Ayuntamiento, el al
calde señaló que “es un estí
mulo para seguir trabajando

con más fuerza. Todavía nos 
queda mucho por hacer en 
Tomelloso para que sea una 
ciudad plenam ente accesi
ble”.

El presidente del Consejo 
Territorial de la ONCE, José 
Martínez, consideró funda
mental que se produzca un 
acercamiento entre la ONCE 
y el conjunto de la sociedad. 
“Por eso hemos organizado 
las actividades con los esco
lares, que se han puesto en el 
lugar de una persona ciega, 
viendo las dificultades que 
pasamos o haciendo depor
te. Estamos demostrando que

la ausencia de visión no nos 
para, los ciegos somos lu
chadores por naturaleza” . El 
delegado de la ONCE, Anto
nio C ebollada, destacó la 
gran acogida de Tomelloso 
y la predisposición del Go
bierno regional con los te
mas sociales. Por encima de 
todo destacó la labor de los 
vendedores, “que son los que 
día a día dan la cara y que 
ahora es muy difícil con la 
crisis que atravesamos y la 
gran competencia en el mer
cado del juego. Pero ellos 
defienden nuestros produc
tos con uñas y dientes” .

2.753 afiliados en la región
EL PERIODICO

La ONCE cuenta con 2.753 personas afi
liadas en toda Castilla-La Mancha, de las 
que 820 son de la provincia de Ciudad Real 
y 37 de Tomelloso. Precisamente durante 
los últimos días esta ciudad ha acogido la 
celebración de la XX Semana de la ONCE 
en Castilla-La Mancha, unas jornadas que 
han permitido a más de seiscientos niños 
acercarse y tener contacto con el día a día 
de las personas que conviven con una dis
capacidad visual.

Y es que del 8 al 11 de junio Tomelloso se 
llenó de Braille, de bastones blancos, de 
accesibilidad..., en definitiva, de espíritu 
Once. Los escolares han tenido la ocasión 
de jugar al goalball, un deporte paralímpico 
específico para personas ciegas, así como 
de conocer la historia del sistema de lecto- 
escritura Braille y de sus usos más cotidia
nos como las botonaduras de los ascenso
res o el etiquetado de alimentos y medica
mentos. Del mismo modo, los chavales han 
podido moverse por una calle con bastón o 
en una silla de ruedas para comprobar los 
p ro b lem as de b o rd illo s , co ch es  m al 
aparcados o toldos con los que a diario se 
topan las personas con discapacidad y, por 
último, han podido constatar el esfuerzo 
que la ONCE realiza en el Sáhara para 
integrar allí también a las personas con

dificultades visuales. Durante la presenta
ción de estas jom adas, que han incluido un 
concierto de jazz y una representación tea
tral -todo ello a cargo de personas ciegas-, 
Antonio Cebollada, delegado territorial de 
la ONCE, explicó que sólo en Castilla-La 
M ancha 150 personas se quedan ciegas al 
año. Una realidad a la que esta organiza
ción hace frente con un atención especiali
zada e individualizada, que pasa siempre 
por buscar la plena integración social de la 
persona ciega, una integración que -para 
Cebollada- viene en todos los casos a través 
del trabajo.

En este sentido, el delegado territorial de 
la ONCE explicó que en 2009, y a pesar de 
la crisis, esta organización consiguió crear 
4.128 nuevos puestos de trabajo para perso
nas con discapacidad visual, es decir, 15 
nuevos puestos al día.

Cebollada, que llegó a Tomelloso acom
pañado por el presidente del Consejo Terri
torial de la Once en Castilla-La Mancha, 
José Martínez, destacó que en los últimos
20 años la ONCE ha invertido en Tomello
so unos 600.000 euros, sobre todo a través 
de los convenios suscritos con Afas -con 
quienes han colaborado en proyectos como 
la residencia y el invernadero- y con el 
propio Ayuntamiento de la ciudad, entidad 
con la que han trabajo en temas de elimina
ción de barreras y accesibilidad.
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Afas prepara el II Encuentro 
Comarcal de Familias
Será el sábado 26 de junio y en su organización participa la Asociación 
Pasito a Pasito del Colegio de Educación Especial Ponce de León

Bernabé Blanco, gerente de Afas.

ISABEL LOZANO

Después del éxito regis
trado en el 1 Encuentro 
Comarcal de Familias de 
Personas con Discapaci
dad, celebrado en Tome
lloso el pasado año, Afas 
y el AM PA Pasito a Pasito 
del Colegio Público de 
Educación Especial Pon- 
ce de León de Tomelloso 
han preparado una segun
da edición de este encuen
tro que tendrá lugar en el 
C entro  R eina S ofía  de 
Afas y en el salón de actos 
del IES Alto Guadiana el 
próximo sábado 26 de ju 
nio.

El encuentro, que como 
el pasado año contará con 
un servicio de ocio para 
todas las personas con dis
capacidad que asistan pa
ralelo al resto de la pro
gramación, se inaugurará 
a las diez de la mañana. A 
continuación, a las once, 
está programada una po
nencia del orientador Je
sús Jarque García sobre 
modificación de conduc
ta. Antes de la comida, que 
se celebrará en el Centro 
Reina Sofía,- Nuria García 
G abaldón, o frecerá una 
conferencia en la que ha
blará sobre la integración 
laboral de las personas con 
discapacidad.

Ya por la tarde, tras la 
ponencia de Alberto Be
nito Funes, trabajador so
cial de Afas, sobre la ley 
de promoción de la auto
nom ía personal y atención 
a la persona en situación 
de dependencia, tendrá lu
gar una mesa redonda en 
la que, bajo el título de 
¿Qué servicios le puede  
ofrecer a una persona con 
discapacidad una asocia
ción como Afas?, interven
drán profesionales acredi
tados en la atención a per
sonas con discapacidad. 
F inalm ente, la clausura 
correrá a cargo del presi
dente de Afas y de la pre
sidenta de Pasito a Pasito.

Asamblea general
Por otra parte, Afas ha 

celebrado recientem ente 
su Asamblea General Or
dinaria, en la que los so
cios aprobaron las cuentas

de 2009, cerradas con un 
saldo positivo de más de 
23.200 euros. Un benefi
cio que, según explica el 
gerente de la entidad, Ber
nabé Blanco, “se va a des
tinar a reinvertir en el fin 
social que mueve a Afas” . 
Blanco también ha expre
sado la satisfacción de los 
responsables de la asocia
ción por el resultado de la 
auditoría externa que de 
las cuentas de Afas acaba 
de hacer una empresa aje
na a la propia asociación. 
“Esta auditoría arroja un 
balance muy positivo, lo 
cual quiere decir que des
de el punto de vista conta
ble la entidad también está 
haciendo las cosas bien” - 
apunta Blanco-.

La asamblea, asimismo, 
dio luz verde al presupues
to para el año 2010, con 
unos gastos de funciona
miento de unos 3 ’5 millo
nes de euros. Aparte se si
túan las inversiones, suje
tas a las subvenciones y 
ayudas que finalmente re
ciba Afas. Entre las más 
importantes que tiene so
licitadas figuran un millón 
y medio de euros para la 
segunda fase de la nueva 
residencia y otras meno
res como una subvención 
de 30.000 euros para la 
construcción de una pisci
na descubierta.

Precisamente buscar fi
nanciación para la II fase 
de las viviendas residen

ciales es uno de los puntos 
incluidos en el Plan de 
Acción 2010, dado a co
nocer también a los socios 
en el tran sc u rso  de la 
asamblea general. En este 
Plan de Acción Afas se 
plantea continuar colabo
rando con los ayuntamien
tos y entidades que solici
tan el asesoramiento de la 
asociación para gestionar 
servicios. De este modo, 
en 2008 Afas pasó a ges
tionar la residencia puesta 
en marcha en Alcázar de 
San Juan, en 2009 hizo lo 
propio con los centros de 
atención temprana de So- 
cuéllamos y Bolaños y, por 
último, en 2010 Afas ha 
pasado también a ocupar
se del centro de atención 
temprana abierto en Alcá
zar.

La reestructuración del 
personal para dar respues
ta al paulativo crecimien
to de Afas en los últimos 
años, el cumplimiento de 
los n iv e les  de ca lidad  
Feaps -que no sólo exige 
calidad en la gestión sino 
también calidad de vida y 
trato ético a las personas 
con d iscapacidad- y la 
puesta en marcha de un 
plan de mejora de los re
cursos humanos, que in
c lu y e  fo rm a c ió n  e 
incentivación para los tra
bajadores, son otros de los 
aspectos tenidos en cuen
ta en este Plan de Acción 
2010 de Afas.

La celebración del Corpus en 
Tomelloso, cada año más brillante

La procesión del 
Corpus Christi en 
Tomelloso, que re
corrió el centro de 
la ciudad en la tar
de del domingo 6 
de junio, ha regis
trado este año una 
alta participación.
A lo largo del re
corrido los fieles 
hicieron seis preciosos altares -más que ningún año-, uno de 
ellos a las puertas del Centro Parroquial de la Asunción. 
Además, los jóvenes de esta Parroquia, animados por el 
sacerdote Jaime Quiralte, confeccionaron una preciosa al
fombra de sales de colores en la Glorieta de San Femando. El 
sábado previo a la celebración del Corpus los jóvenes tiñeron 
la sal, para lo que contaron con la ayuda de Félix Godoy, y ya 
el mismo domingo 6, sin amedrentarse por las altas tem pera
turas que ese día se registraron en Tomelloso, elaboraron la 
alfombra, que recibió el elogio de todos cuantos la contem
plaron. La custodia con el Santísimo fue portada en esta 
ocasión por el párroco de Los Angeles, Antonio López, a 
quien acompañaban todos los sacerdotes de Tomelloso en un 
desfile procesional que sacó a la calle a muchísimos fieles.

Servicios Sociales de Tomelloso 
celebra un taller para padres

Afrontar con éxito la tarea de ser padres es el nombre del 
taller puesto en marcha por el Centro de Servicios Sociales 
de Tomelloso durante la primera quincena de junio. Se trata 
de un taller dirigido a padres con hijos con edades compren
didas entre los dos y los diez años que pretende ofrecer 
herramientas para solucionar los conflictos y dificultades 
que pueden surgirles a la hora de educar a sus pequeños.

El Centro Joven de Tomelloso 
presenta su actividad de verano

El concejal de Juventud, Javier Navarro, y la dinamizadora. 
Carmen Abad, presentaron las actividades que se desarrolla
rán el próximo verano tanto en el Centro Joven como en la 
Piscina Olímpica, dentro del programa Castilla-La Mancha 
Activa. Estas actividades, que proponen alternativas de ocio 
y tiempo libre más saludables a los jóvenes, tendrán lugar los 
viernes y los sábados y serán totalmente gratuitas.

VINOS Y VINAGRES
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TRIBUNA ABIERTA

Alberto Martín 
de Bernardo

Un sacerdote de la Mancha en Puerto Rico
Blas Camacho Zancada

A lb erto  Martín de Bernardo nació en 
Daimiel el 17 de junio de 1928 y murió en 
San Juan de Puerto Rico el 20 de marzo de 
1990. Sus padres, Carmen y Manuel, 
tuvieron once hijos, de los que hoy viven 
dos: Francisco, en Daimiel, con 96 años, 
y Remigio, en Madrid, con 86.

Lo que sabemos de sus primeros años 
nos lo cuenta él mismo en la biografía que 
escribió sobre Ismael de Tomelloso el año 
1949, titulada El Miliciano que murió 
como un Santo.

En 1940 estaba estudiando en un colegio 
de Zaragoza cuando los Jóvenes de Acción 
Católica organizaron una peregrinación 
al Pilar a la que asistieron más de veinte 
mil jóvenes que llenaron la Basílica y la 
plaza. Oyó por primera vez el nombre de 
Ismael de Tomelloso, que fue aclamado 
como modelo para la juventud.

En 1942, en el colegio de Zaragoza 
leyeron la vida de Ismael enviada desde 
Tucumán (Argentina) por don Clemente 
Sánchez, operario diocesano, publicada 
por la Revista de mística dominicana La 
Vida Sobrenatural, con el título de 
Ejemplares de Vida Sobrenatural. Ismael 
Molinero Novillo, el miliciano santo. 
Quedó tan impresionado y tan orgulloso 
de Ismael que según dice: “cuando 
discutíamos de algunas cosas y valores de 
nuestras provincias, siempre sacaba a 
relucir a Ismael”.

Es muy probable que en Zaragoza naciera 
su vocación al sacerdocio por el ejemplo 
de Ismael, porque de vuelta a La Mancha 
ingresó en el Seminario de Ciudad Real y, 
allí la reforzó cuando llegó a sus manos la 
revista De bromas y  de veras, que 
publicaba el retrato y la vida de Ismael de 
Tomelloso, escrita por el Padre Florentino 
del Valle, de la Compañía de Jesús, con el 
título Ismael de Tomelloso. La lección de 
su silencio, porque dice:

“Renació enseguida en mí el recuerdo 
de aquel muchacho y con avidez leí la 
hermosa biografía que presentaba la 
revista. Lloré de emoción. Ciertas 
descripciones cautivan y conmueven. Casi 
todos los que la han leído me han dicho lo 
mismo: «¡He llorado!»”.

Y acabó por escribir la biografía sobre 
Ismael en la que ampliaba con nuevas 
investigaciones y noticias la escrita por el 
Padre Florentino del Valle.

Hasta el 31 de mayo de 2010 muy poco 
hemos podido saber sobre la vida y la 
muerte de Alberto, salvo los recuerdos 
que conserva su hermano Francisco: cantó 
la Primera Misa en Roma, siendo madrina 
la Infanta doña Cristina, hija del Rey don 
Alfonso XIII, y después la celebró en 
Daimiel; su espíritu apostólico lo llevó 
hasta Cuba donde celebró también su 
primera misa en el continente americano 
en Matanzas, diócesis en la que desempeñó 
el ministerio sacerdotal hasta que Fidel 
Castro lo expulsó de la isla, establecién
dose en San Juan de Puerto Rico desde el 
año 1961.

Fue también su hermano quien nos dijo 
que había fallecido en San Juan y que le 
había dicho a su hermano Manolo, que 
fue Presidente Nacional de la Acción 
Católica, en los últimos momentos de su 
grave enfermedad, que sus restos se 
deberían quedar en Puerto Rico, en donde 
había servido al Señor, a la Iglesia y al 
prójimo hasta el final de su vida, por lo 
que fue enterrado allí, pero no supo 
decimos ni cuándo ni dónde.

A través de algunos contactos nos 
enteramos que el Padre Alberto había 
sido capellán en dos residencias de 
ancianos regidas por las Hermanitas de

los Desamparados y también capellán en 
la prisión de Oso Blanco, la más importante 
y dura de la isla. Esto nos recordó a 
Ismael, que había atendido con actos 
heroicos a los ancianos del Hospital-Asilo 
de Tomelloso, y en los últimos meses de 
su vida había estado prisionero en el campo 
de concentración de San Juan de 
Mozarrifar en Zaragoza; misteriosa 
casualidad que nos recordaron las palabras 
del Presidente de la Acción Católica 
Italiana, Cario Caretto: "Cuando Dios no 
firma con su puño y letra firma con el 
seudónimo de la casualidad”.

Teníamos necesidad de saber algo más 
del Padre Alberto y, en Puerto Rico, el 31 
de mayo de 2010, nuestro buen amigo 
Matías, nos llevó por la mañana al Hogar 
de Puerta de Tierra, en el viejo San Juan, 
y fuimos recibidos por la Hermana Otilia, 
mayor de ochenta años que tiene unos 
ojos azules muy expresivos y cara de 
ángel; nos habló de que el Padre Alberto 
había muerto el día de San José, lo bien 
que hacía su trabajo y el cariño con el que 
trataba a los ancianos y a las Hermani
tas.

Por la tarde visitamos el Hogar de 
Nuestra Señora de la Providencia, en 
donde füimos recibidos por las Hermanas 
Gladys, María Teresa y Brígida. Las dos 
últimas conocieron al Padre Alberto y nos 
contaron anécdotas que aún recuerdan, 
entre otras, sor Brígida nos dijo que 
cuando iba al Hogar pasaba siempre a la 
cocina y les pedía que prepararan comida, 
a poder ser arroz con pollo, para los 
presidiarios de Oso Blanco, con los que 
hacía el Via Crucis y le acompañaban más 
de la mitad de los presos.

Sor María Teresa precisó que era un 
sacerdote ejemplarísimo, muy humilde, 
que hacía un mucho apostolado con todo 
el mundo pero, especialmente, con los 
presos y con los ancianos enfermos a los 
que trataba con especial cariño. Nos dijo 
que sor María Molinero, hermana de 
Ismael, a la que conoció en España, le 
había dado una estampa de Ismael.

Al despedimos, sor Gladys, la más j oven, 
nos invitó a ver en la Capilla la imagen de 
Nuestra Señora de la Providencia, Patrona 
de Puerto Rico, que tenían en custodia 
porque la habían traído recién restaurada 
del taller de Sevilla.

Visitamos la prisión de Oso Blanco, que 
hoy está vacía y cerrada, pero el vigilante 
nos dejó entrar para hacer fotografías, lo 
que debía resultar poco menos que 
imposible, p.orque no daban crédito los 
que lo oían, pues se trata de una fortaleza 
de hormigón y rejas a la que, aún vacía, no 
dejan acceder a nadie.

Las Hermanas nos dijeron que el Padre 
Alberto había sido capellán en el Tanatorio 
Ehret y, como queríamos averiguar el 
lugar donde había sido enterrado, nos 
dirigimos allí. Los empleados recordaban 
muy bien al Padre Martín, y lo 
pronunciaban con acento americano 
alargando la “a” sin pronunciar la “r”. Se 
deshacían en elogios contándonos la

alegría y simpatía que desplegaba el Padre. 
Un empleado nos dijo que solía servirle el 
desayuno y le gustaba tomar la nata de la 
leche con pan y azúcar, porque así se lo 
hacía su mamá cuando era niño; cuando 
se enteraba que había enfermos graves, 
iba a asistirles allí donde estuvieran para 
llevarles los sacramentos, según les 
contaban los familiares de los difuntos.

Uno de los empleados nos dijo que los 
que más querían al Padre Martín eran los 
presidiarios de Oso Blanco y le habían 
regalado una cruz de madera, hecha a 
mano por ellos mismos, que había sido 
colocada en la capilla del tanatorio, aunque 
actualmente había sido trasladada a unas 
escaleras interiores del edificio porque no 
cabía en la capilla ecuménica que habían 
restaurado recientemente.

Allí nos informaron que el Padre Martín 
había sido enterrado en el cementerio de 
Caguas, y en la misma sepultura habían 
enterrado el cuerpo de un joven que había 
sido asesinado a los 19 años, hijo de un 
empleado de la fúneraria, que nos contó la 
dramática historia de su muerte.

Lo único que nos dolió fue escuchar que 
la sepultura que ocupaba en el cementerio 
era propiedad de la funeraria y debían 
exhumar los restos, pero no habían logrado 
aún tomar contacto con algún familiar 
para que se hiciera cargo de ellos. 
Pensamos que le esperaba el mismo 
destino que le aguardaba a Ismael cuando 
murió en la guerra civil española: la fosa 
común.

Con esta preocupación fuimos a visitar 
la parroquia de la Asunción que había 
construido el Padre Alberto, a cuya 
jurisdicción parroquial pertenecían tanto 
el tanatorio como laprisión de Oso Blanco. 
Ahí estaba la humilde vivienda del Padre 
Alberto que, aunque vivía muy 
pobremente, siempre la tenía llena de 
todo lo que le daban y de lo que recogía 
para sus pobres, sus ancianos y sus presos. 
Matías decía admirado que de la más 
humilde parroquia había conseguido, no 
solo construirla, sino tener mayor número 
de feligreses que ninguna otra parroquia 
al sumar los ancianos desamparados, los 
presos de Oso Blanco y los difuntos del 
mayor tanatorio de Puerto Rico.

Una anécdota sirve para ilustrar en lo 
que convirtió su “casa-almacén” y el alto 
riesgo que asumía: un día asaltaron su 
casa y le desvalijaron todo. Aquella noche 
llamaron a la puerta de.la casa y no quiso 

. abrir por temor a que ahora vinieran a por 
él. Una voz desde el exterior le dijo que le 
dejaba un bolso en la puerta de la casa. Por 
la mañana, cuando abrió el bolso lo 
encontró lleno de dinero, había mucho 
más de lo que valía lo que le habían 
robado, y lo invirtió en hacer felices a los 
ancianos, a los presos y a los pobres de su 
parroquia. Había sido la madre del ladrón 
que restituía por su hijo.

El 1 de junio por la mañana visitamos el 
cementerio de Caguas y encontramos la 
tumba con flores y una bandera de Puerto 
Rico, con el nombre de Alberto Martín de

Bernardo, debajo “Padre Martin” (17 de 
junio de 1928 -  20 de marzo de 1990) y, 
debajo, Kenneth Cádiz Soto (6 de junio de 
1972 -  2 de diciembre de 1991).

Después, nos encontramos con el Padre 
Mario, que rige la Parroquia y el Colegio 
de San Pedro Mártir con una extraordinaria 
eficacia pastoral y educativa, y llamó al 
Cardenal don Luis Aponte Martínez, para 
que nos recibiera el día siguiente. El Padre 
Alberto había escrito una entrañable 
biografía del Cardenal en septiembre de 
1985 con motivo de sus Bodas de Plata de 
Obispo, y en las notas de la editorial se 
dice que el autor es «un sacerdote español, 
de la Mancha, al servicio de la 
Arquidiócesis de San Juan, desde hace 
casi un cuarto de siglo. Tiene publicados 
las biografías: “El Miliciano que murió 
como un Santo” (escrita a los 19 años y 
aún seminarista) y “Josefina Vilaseca, la 
Goretti española”».

Terminamos la jomada con el Padre 
Ovidio que dio los últimos sacramentos al 
Padre Alberto y de quien nos dijo que era 
un gran orador, que le hubiera gustado 
parecerse a él, muy apostólico y que hizo 
una tremenda labor con los necesitados, 
con los presos y con los ancianos 
desamparados, para los que celebraba la 
misa y les reconfortaba con los 
sacramentos dando la extremaunción a 
los que estaban muy malitos. Dijo que, 
desde que había muerto el Padre, nadie 
había sido capaz de continuar su gran 
labor.

Aquella noche se desencadenó una 
espectacular tormenta típica del trópico 
que duró varias horas.

El 2 de junio nos reunimos con el 
Cardenal don Luis Aponte Martínez, que 
tiene 88 años, Arzobispo de San Juan y 
primer Cardenal de la Iglesia nacido en 
Puerto Rico; era el octavo de una familia 
de dieciocho hermanos, y durante su 
infancia había trabajado en los duros 
trabajos del campo en Lajas, su tierra 
natal. La expresión de su cara redonda, 
sonriente y simpática, proporcionó una 
audiencia muy agradable, y con una 
memoria extraordinaria nos contó con 
gracia muchas anécdotas del Padre 
Alberto.

Le comunicamos nuestra inquietud de 
lo que nos habían dicho en la funeraria 
sobre la exhumación de los restos del 
Padre Alberto y su destino, y con una 
rapidez extraordinaria nos dijo que en el 
panteón de su familia, en el cementerio de 
Porta Coeli, donde están enterrados sus 
padres, tiene un sitio para que reposen los 
restos del Padre Alberto.

Nos alegró mucho este regalo del buen 
pastor a uno de los sacerdotes más fíeles, 
más apostólicos y santos que ha tenido en 
su archidiócesis, y le agradecimos el gesto 
generoso con el que culmina el Año 
Sacerdotal para el Padre Alberto.

Un sacerdote manchego, de Daimiel, 
procedente de la diócesis prioral de Ciudad 
Real, ya forma parte de la historia de la 
Iglesia de Puerto Rico, por su entrega, por 
su fidelidad, por su humildad, por su 
alegría y por su pobreza real. Ha estado 
compartiendo durante casi veinte años 
una sepultura prestada con un joven 
inocente asesinado y, a partir de ahora, va 
a compartir la sepultura con los padres y 
con la familia del Arzobispo y primer 
Cardenal nacido en Puerto Rico, la 
pequeña isla del Caribe conocida como 
“Hija del Mar y el Sol”, mar y sol, sal y 
luz, que cumplen y renuevan las palabras 
de Jesús: «Vosotros sois la sal de la tierra... 
Vosotros sois la luz del mundo.»
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Juguetes rotos
Luis Menchén

C o m en ta n d o  con el sr. director mi intención de es
cribir sobre el tem a de determinados personajes del 
corazón, pretendía quitarme la idea, eso sí desde su 
peculiar talante, no sé si por un coherente desprecio a la 
televisión basura, proveniente del criterio de un perio
dista serio, o por un ataque de vergüenza, motivada 
porque un colaborador de su periódico escriba sobre 
temas tan mundanos.

Pero tras varias semanas de reflexión, y si mi amigo 
no se transforma en censor, voy a comentar las sensa
ciones que me transmitió el deplorable espectáculo que 
se dio en el programa MQB. Como muchos de ustedes 
sabrán, se trata de un programa concurso de baile, que 
juega con famosos de mayor o menor mérito, com pi
tiendo para obtener fondos para buenas causas, a la vez 
que se cargan de dosis de publicidad para subir su 
caché. Tengo que reconocer que ayudadas por mi gusto 
por la música, Lucía, mi mujer, y mi hija Elena han 
logrado que vea distintos programas de baile y vaya 
formándome un cierto criterio. El jurado está com pues
to por profesionales del baile y por algún figurante 
graciosillo, y el perfil de los participantes va desde 
profesionales de distintas disciplinas artísticas hasta 
Belén Esteban, “la princesa del pueblo” .

Pues bien, en un programa Víctor Ullate y Aída Gó
mez, jurados y profesionales del baile, alabaron el tra
bajo de concursantes como El Sevilla o Edume, serio y 
voluntarioso, frente a la actitud de la nueva aristócrata 
popular. La respuesta de Belén no se hizo esperar, 
perdió los papeles y manifestó que ella era salvada 
porque la quería el pueblo, y si esto no gustaba al 
jurado les invitaba, con otros gestos y expresiones, a 
hacerse una colonoscopia como recomendó mi herm a
no para la población de riesgo en la exitosa charla 
organizada magistralmente por Afas, como tantas otras 
cosas que hace este colectivo de nuestro pueblo. No me 
vale que, aconsejada por la cadena, en otro programa 
hiciera una ligera rectificación de su actitud, ya que aún 
continuaba ignorante de estar viviendo una obnoxia 
existencia.

En nuestro mundo occidental encontramos dos tipos 
de juguetes rotos, unos, generalmente genios, se rom 
pen al final de un enriquecedor proceso creativo, pien
sen en Enrique Urquijo, Antonio Vega, Kurt Cobain o 
siendo aún más antiguo, Marilyn Monroe. Su fin llega 
tras una cabalgada sin riendas por la vida, pero que deja 
un rastro que perdura en el tiempo y enriquece a sus 
semejantes. Belén y sus similares son el otro tipo de 
juguetes rotos, se rompen, desde mi más opinable pun
to de vista, en sus momentos de más trascendencia 
mediática, no mueven a las masas de espectadores con 
su arte, sino que son manejados de la peor forma que 
puede suceder, por audiencias dotadas de los más bajos 
y morbosos instintos que dirigen con hilos de marione
tas, las respuestas de estos personajes a mayor gloria 
del reclamo publicitario.

El personaje vive en la más profunda irrealidad y se 
ve compitiendo con la Duquesa de Alba de igual a 
igual, ojalá llegaran a ser inteligentes bufones de corte 
que manejaban a sus señores, pero desgraciadamente, 
se quedan en monstruos de feria bailando al son de los 
tópicos y las monedas.

El único desenlace posible, mínimamente feliz, pasa 
por que acabe su momento a tiempo de recuperar una 
vida, al menos tan normal como la de los que les 
ayudan a romperse marcando los números para votar su 
falsamente inflado ego.

“Obnoxio, xia: (Del lat. obnoxias, obligado, sujeto a 
algo), adj. ant. Expuesto a contingencia o peligro. ”

La detección precoz, vital en la curación del 
cáncer de colon. El doctor Pedro Luis M enchén Femán- 
dez-Pacheco ~a la d erech a-je fe  de sección de endoscopia del 
servicio de aparato digestivo del Hospital Gregorio M arañón 
de M adrid, protagonizó el pasado 11 de junio en el salón de 
actos de la B ibilioteca M unicipal de Tomelloso el último 
Encuentro con... organizado por la Asociación de Familiares 
y  Amigos de Personas con Discapacidad (Afas). M enchén, 
arropado por numeroso público, ofreció una conferencia so
bre la prevención del cáncer de colon, insistiendo en la 
necesidad de institucionalizar campañas de detección precoz 
de este tipo de cáncer. En este sentido, explicó que este 
cáncer es el que m ayor tasa de mortalidad tiene cuando, 
detectado a tiempo, se cura en un 90% de los casos. El 
ponente detalló que el cribado, consistente en un análisis de 
restos de sangre en heces, debe realizarse entre la población 
de 50 a 74 años. El doctor ilustró su explicación poniendo 
como ejemplo a la población de Tomelloso, donde realizar 
una campaña de este tipo supondría un coste total de unos
50.000 euros, una cantidad que M enchén considera perfecta
mente asumible por el sistema sanitario teniendo en cuenta 
los muchos beneficios que reportaría. Asimismo, se refirió 
durante su ponencia a los avances que la técnica de la 
colonoscopia ha registrado en los últimos años. M enchén 
elogió el trabajo del jefe de aparato digestivo del Hospital 
General de Tomelloso, el doctor Lucendo, al tiempo que le 
sugirió que reclame de la Consejería de Sanidad la implanta
ción de una campaña de detección de cáncer de colon para su 
hospital. Al término de la conferencia, antes de que el presi
dente de Afas, Luis Perales, cerrase el acto, el público enta
bló con el doctor un participativo coloquio.

Gastronomía y 
tradición, punto 
de encuentro 
para inmigrantes
El Barrio del Carmen 
acoge el cierre de las 
Jomadas de Sensibiliza
ción sobre Inmigración 
en Tomelloso

E l, PERTÓfíTCO

. Una exposición gastronó
mica y artesanal de las dis
tintas culturas que viven en 
Tomelloso puso el domingo 
6 de junio el punto y final a 
las Jom adas de Sensibiliza
ción sobre Inmigración or
ganizadas por el Plan Local 
de Atención al Inmigrante de 
Tomelloso, un plan del que 
forman parte el Ayuntam ien
to de la ciudad, a través del 
Centro Municipal de Servi
cios Sociales y del Centro de 
la Mujer, Cáritas, Cruz Roja 
Española, Fundación Ceres 
y Comisiones Obreras.

El encuentro tuvo lugar en 
el Barrio del Carmen con la 
participación de asociaciones 
como la de Amigos del Pue
blo Saharaui, la Asociación 
Cultural Islámica Acierto, la 
H ispano-Rumana Tomis, la 
Simón Bolívar o la de A m i
gos Latinos de Tomelloso, 
que mostraron lo mejor de 
su cultura, su gastronomía, 
sus costumbres y su folklo
re. También participó en el 
cierre de estas jom adas la 
Asociación de Vecinos del 
Barrio del Camien, que ofre
ció a los asistentes una de
gustación de platos típicos 
de la zona como el pisto man- 
chego o el arroz con leche.

El alcalde, Carlos Cotillas, 
señaló que, a pesar de la si
tuación de crisis, el número 
de inm igrantes que eligen 
Tomelloso para vivir sigue 
creciendo.

ASESORIA 
HURTADO AH FISCAL, 

LABOR fi/w. 
C O N T A D

Campaña Renta 2009 
¡ÚLTIMOS DÍAS!

Feo. Ga Pavón, 10 (Psje) - Tels. 926 51 44 07 - 669 630 558 
TOMELLOSO (C. Real) - e-mail: ashurtado@terra.es
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Q u iz á  uno de los sufrimientos más 
intensos que pueda padecer un ser 
humano en relación con las enferme
dades de tipo mental sea el que lle
gan a padecer los hipocondríacos. 
Padecer una enfermedad que no te
nemos realmente es algo muy difícil 
de gestionar en nuestra mente, y eso 
es exactamente a lo que se debe en
frentar aquel que de manera obsesi
va y en un clima de angustia cree 
estar enfermo.

Nuestro organismo dispone de una 
serie de mecanismos de alarma cuya 
misión es ponem os sobre aviso de la 
presencia de una disfunción o una 
patología. Estos mecanismos son el 
dolor, la fiebre, la pérdida de apetito, 
el insomnio, el cansancio físico, etc. 
Ante cualquiera de estos síntomas 
las personas solemos fijar nuestra 
atención y registrar una mayor ob
servación sobre ellos, tomando me
didas para paliarlos, una de ellas, 
acudiendo al médico. De este modo, 
enfrentarse a la enfermedad de una 
manera inteligente o, digamos, no 
patológica, es lo que se espera de las 
personas normales.

El hipocondríaco es un enfermo 
atormentado por la imaginaria pre
sencia de síntomas que le hacen de
ducir que padece determinadas en
fermedades, que además van apare
ciendo y desapareciendo a lo largo 
del tiempo. Su preocupación le lleva 
a mantener una minuciosa observa
ción de su cuerpo y a tomar medidas 
exageradas e innecesarias de protec
ción contra la enfermedad.

Son muy diversos los factores que 
pueden llevar a una persona a pade
cer esta enfermedad, pero parece bas
tante claro que uno de ellos es el 
miedo, desatado junto a un proceso 
de ansiedad. La enfermedad y la 
muerte, como consecuencia ultima 
de su padecimiento, se instalan en la 
mente del hipocondríaco y su vida 
termina convirtiéndose en un insu
frible proceso que le mantiene pos
trado ante un futuro, para él, ina- 
sumible. El miedo a la muerte es un 
miedo que todos los seres humanos 
padecemos en mayor a o menor me
dida. La muerte es un acontecimien
to que forma parte de la vida, todos 
sabemos de su irremediable presen-

VENTANA DF, LA CIENCIA

Enfermos
imaginarios

José Manuel Ruiz Gutiérrez
cía. pero 
muy po
cos asu
m en su 
presencia 
y en po
cos casos 
se e n 
frentan a 
e lla  con 
s e r e n i 
dad.

El hipocondríaco estudia con deta
lle los síntomas que se imagina en sí 
mismo y colecciona una serie de “ca
sos clínicos” en su mente oídos de 
otras personas o leídos en los libros, 
y, en todo momento, compara y estu
dia en sí mismo todos ellos. Suele 
adquirir un conocimiento bastante 
acertado de los síntomas de las en
fermedades si bien se equivoca en 
aplicárselo a sí mismo. Se dice que 
los médicos cuando estudian la ca
rrera de medicina pasan por una fase 
de hipocondría a la que llegan preci
samente porque estudian las enfer
medades.

“En psiquiatría, la actitud hipocon
dríaca aparece como un síntoma en 
a lg u n as  fo rm as de d ep re s ió n  
endógena, especialmente en la me
lancolía involutiva (depresión de 
los ancianos). También puede adqui
rir en ciertos casos los rasgos de un 
desarrollo delirante, de contenido 
hipocondríaco, en la llamada para
noia h ipocondríaca . M ultitud  de 
neuróticos, tanto histéricos, neuras
ténicos, como organoneuróticos y 
pacientes psicosomáticos, destacan 
en su cuadro clínico general la acti
tud hipocondríaca” .

En el mundo de la literatura se han 
producido interesantes obras litera
rias en las que aparece esta enferme

dad. Una 
de las 
m ás co 
n o c id a s  
es El en- 
f  e r m o 
imagina
rio . de 
Moliére.

N u m e 
rosos ar
tistas han 

padecido el azote de esta enferme
dad. Manuel de Falla fue un hombre 
muy atormentado por ella, llegando 
a convertirse en un obsesivo en rela
ción con la higiene personal y la in
gestión de alimentos. Se dice de Pío 
Baroja que padeció también de hipo
condría. A la lista debemos sumar a 
José Donoso, Gabriel García M ár
quez, C harlo tte  B ron té , C harles 
Darwin, Marcel Proust, entre otros 
muchos.

El hipocondríaco lucha permanen
temente por convencer al médico y a 
su propia familia de que está enfer
mo. Esta tarea le ocupa prácticamen
te todo el tiempo de su vida y le 
sume en un estado de postración in
telectual que le impide una vida so
cial normalizada. Busca constante
mente dentro y fuera de sí argumen
tos para convencer y convencerse de 
su irremediable próximo final a ma
nos de todas y cada una de las enfer
medades que van apareciendo en su 
catálogo. Ciertamente es una enfer
medad que en sus estadios de máxi
mo desarrollo requiere una atención 
psiquiátrica y psicológica muy acen
tuada, ya que el sufrimiento puede 
llegar a ser muy grande.

Es común, por otra parte, que los 
s ín to m as de la en fe rm e d ad  se 
agudicen o aparezcan por primera

vez en personas que por motivos es
peciales se ven enfrentados al cuida
do de un enfermo durante largas tem
poradas. El contacto con la enferme
dad nos aproxima a su padecimiento 
y los síntomas, que vemos en el en
fermo próximo, es fácil que los bus
quemos en nosotros mismos. La en
fermedad grave, incluso el falleci
miento de un familiar o un amigo 
próximo pueden ser desencadenantes 
de episodios hipocondríacos. Estos 
síntomas en ocasiones se pueden ver 
agudizados cuando el individuo pa
dece una cierta fragilidad física o 
simplemente no se acepta a sí mismo 
en lo que a su físico se refiere. En la 
hipocondría se ha encontrado una re
lación entre miedo, creatividad y en
fermedad. Ponemos como ejemplo 
al escritor francés Marcel Proust, 
quien entre otras cosas era tan sensi
ble a los sonidos que tuvo que cubrir 
las paredes de su habitación con cor
cho. Además, estaba especialmente 
obsesionado con las toallas húmedas 
y “sufría” asma. Durante muchos 
años, Proust pasaba los días enteros 
en la cama y se levantaba por la no
che para escribir.

¿Cuál es el perfil psicológico de un 
enfermo hipocondríaco? Además del 
patológico miedo a la enfermedad, 
el enfermo suele ser una persona con 
tendencia a la introversión, con cier
to nivel intelectual o cultural, capaz 
de realizarse preguntas derivadas de 
un planteamiento reflexivo frente a 
la vida. Se siente profundam ente 
incomprendido, nadie le dará la ra
zón a la hora de asociar sus síntomas 
a patologías reales, muchos de ellos 
prefieren quedarse con una duda, que 
les llena de angustia y ansiedad, a 
enfrentar la posibilidad de que les 
digan que están realmente enfermos.

La aceptación de sí mismo y nues
tro destino vital son básicos para co
menzar a combatir la enfermedad. 
Una idea real de nuestro cuerpo y de 
su relación con el entorno nos permi
te afianzamos en la normalidad y 
hacer desaparecer la percepción irreal 
que nos provoca la angustia. Hay 
una muy acertada frase que debe de
cirse a sí mismo el enfermo: “la hi
pocondría es la única enfermedad real 
que padezco” .
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Carpe Diem toma el relevo en la 
Muestra de Teatro de Tomelloso
El grupo de Miguel Angel Berlanga pone en escena E l baile de los instantes muertos el sábado 19 de 
junio y, una semana después, Alma Llanera representa Nosotros, ellas... y  el duende

Del 18 de junio al 1 de j ulio de 2010

La música de 
Strombor Brass 
Quintet en 
Vinícola de 
Tomelloso
EL PERIÓDICO

A través de la 
A sociación Prom úsica  
G uillerm o G onzález el 
quinteto de m etales 
Strom bor Brass 
Q uintet ofrece un 
concierto en la 
C ooperativa V inícola  
de T om elloso el sábado
19 de jun io  a partir de 
las nueve y m edia de la 
noche. El quinteto, 
integrado por G aspar 
Sanchís, al trom bón de 
varas; Juan Carlos 
Seba, a la trom pa; 
L orenzo L lovet, a la 
tuba; D om ingo Torrella  
y José A lcalde, a la 
trom peta, ofrecerá un 
program a que se abrirá  
con L legada de la Reina  
de Saba  de H aendel, 
Tocatta y  Fuga en R e  
m enor  de Bach, La Vida 
B reve  de M anuel de 
Falla y S evilla  de 
A lbéniz. En la segunda  
parte del concierto  
Strom bor Brass 
Q uintet va a 
in terpretar Cuatro  
tangos  de P iazzolla  con 
arreglos de Joe 
B urgstaller y una 
versión de cinco tem as 
de The Beatles que el 
quinteto ha titulado  
The B eatles by S trom bor  
y  que incluye Wliitli a 
Little Help fro m  m uy 
F riends , When I'm  64, 
E leon or R igby , Penny  
L añe y Com e Together.

E l, PERIÓDICO

Tras la dureza de Antígona  
2010, obra con la que este 
año se han presentado ante 
el p ú b lico  las ch icas  de 
Entremedias, tom a el relevo 
en la XVII M uestra Local de 
Teatro Ciudad de Tomelloso 
Carpe Diem que, bajo la di
rección  de M iguel A ngel 
Berlanga, pone en escena en 
el Teatro Municipal el sába
do 19 de junio  a partir de las 
nueve de la noche El baile 
de los instantes muertos, una 
obra escrita por el propio di
rector. El texto, en el que 
Berlanga parte de la premisa 
de que la vida pasa a toda 
velocidad delante de nues
tros ojos cuando la muerte 
se aproxima, tiene como per
sonaje central a Manuel -a

quien interpreta Pedro Mar- 
ta-, que volverá a recorrer 
como espectador algunos pa
sajes de su adolescencia. En 
su recorrido Manuel conver
sará cara a cara con la muer
te, que le descubrirá pasajes 
de su vida hasta ese momen
to desconocidos para él, esos 
ángulos muertos que todos 
tenemos en nuestra existen
cia, a veces, incluso, durante 
toda la vida...

E l baile de los instantes 
muertos es una obra coral en 
la que Berlanga cuenta con 
dos actores debutantes: José 
M aría Apio y Román M ore
no, que se suman al plantel 
habitual de actores y actrices 
de Carpe Diem: Lola Blan
co, M ercedes González, Juan 
T om ás Santos, José Luis

M ontse García, Juan Luis 
N avarro , C ris tin a  M arín , 
C a rlo s  S e v illa , G ra c ie la  
B erlanga y Pedro García. 
Una cuidada escenografía y 
una selección musical exqui
sita se aliarán con el reparto 
para dar brillantez a esta obra 
que se desarrolla en un am
biente de postguerra.

Alm a Llanera

También pondrá toda la car
ne en el asador Alma Llanera, 
grupo que el sábado 26 de 
junio, también en el Teatro 
Municipal y a partir de las 
nueve de la noche, se pre
senta ante los aficionados 
con una divertida obra de 
C arlo s L lop is: N oso tros, 
ellas... y  el duende. Se trata 
de un texto en el que su autor

intenta, nada más y nada 
menos, que dar respuesta a 
la singular pregunta de por 
qué mandan ellas. Casi nada.

Bajo la dirección de M a
nuel Casero, Irene García, 
M aría Reyes, Justa Jiménez. 
Vicente Casero, Sergio Gran
de, Ma Gracia Román, Gus
tavo Antonio Montaña, Jai
me Benito y Felipe Fuentes - 
que este año hace doblete en 
la M uestra al participar tam 
bién junto a Airén- intenta
rán con su trabajo actoral di
vertir al público, al tiempo 
que dan respuesta a una pre
gunta que, generación tras 
generación, siempre está en 
el aire: ¿son realmente ellas 
quienes mandan? Llopis y 
Alma Llanera culpan de ello 
al duende... habrá que des
cubrirlo el día 26.L asse re , Á n g e l B e rzo sa ,

La Biblioteca de Tomelloso pone en 
marcha el Juego Lector del Verano

Bajo el lema de Risas, sonrisas y  carcajadas, la Biblioteca 
Municipal Francisco García Pavón de Tomelloso ha puesto 
en m archa el Juego Lector del Verano. Al cierre de esta 
edición estaba previsto que el jueves 17 de junio  se celebrase 
un acto con Gustavo Otero, ilustrador de literatura infantil, 
mago y animador a la lectura, que debía servir tanto para 
presentar esta nueva propuesta estival como para clausurar el 
Juego Lector organizado esta prim avera con el título de 
Lectura, tu deporte favorito  en el que, a pesar de hacerse en 
pleno curso escolar, han participado más de cien chavales. 
Otero se presentaba ante los niños con un espectáculo titula
do El lápiz mágico que supone todo un viaje por el mundo de 
la magia, la imaginación, los libros y los dibujos de la mano 
de un verdadero aprendiz de brujo.

Nueva edición de los cursos 
Volar con el Diseño

La Escuela de Arte Antonio López, junto  al Centro de 
Profesores de Tomelloso, han presentado una nueva edición 
de los cursos Volar con el Diseño. Esta tercera edición se 
celebrará los días 28 y 29 de junio y cuenta con el patrocinio 
del Ayuntamiento de Tomelloso. Para Volar con el Diseño 
2010 se ha renovado el formato pasando de cursos a un 
interesante recorrido por diversas ponencias que girarán en 
torno al diseño gráfico, de productos, mobiliario y la fotogra
fía. Así, Volar con el Diseño 2010 contará con la diseñadora 
Cristina Toledo, el fotógrafo Pedro Avellaned, la jurista 
experta en temas artísticos y de diseño Carmen Rodrigo 
Rojo, y con los estudios Diez+Diez Diseño -dedicado al 
diseño de productos- y Milrayas Diseño y Comunicación.

Paisajes urbanos de Londres y 
Manzanares protagonizan una 

muestra de Susana Pinilla
Susana Pinilla muestra hasta el 25 de junio su primera 

exposición individual en la Biblioteca Municipal Lope de 
Vega. Con el título Paisajes urbanos, la artista da protago
nismo a Manzanares y Londres con una quincena de graba
dos y cuadros de grandes dimensiones al óleo con acrílicos.

Preocupación por el 
futuro de los Estudios 
Superiores de Diseño
EL PERIÓDICO

La Consejería de Edu
cación y Cultura ha infor
mado acerca de la deci
sión de no implantar en el 
próximo curso académi
co los Estudios de Grado 
en Diseño en Castilla-La 
Mancha. Ante esta deci
sión, la Escuela de Arte 
Antonio López de Tom e
lloso protagonizó dos con
centraciones silenciosas a 
las puertas del centro el 
pasado 14 de junio, coin
cidiendo con la celebra
ción de las pruebas de la 
PAEG. El objetivo últi
mo de la comunidad edu
cativa de este centro es 
recabar firmas de apoyo 
para la implantación sin 
demora de los estudios de 
Grado en Diseño a partir 
del curso 2010/2011. Una 
reiv ind icación  apoyada 
por el propio alcalde de 
Tomelloso, Carlos Coti
llas, que dice no entender 
las excusas que se están 
poniendo desde el Gobier
no regional para no ade
cuar los estudios de dise
ño. El primer edil asegura

que la Escuela va a ver 
mermada su oferta por la 
mala gestión del Gobier
no de Barreda.

A sim ism o, el Consejo 
Escolar de la Escuela de 
Arte Pedro A lmodóvar de 
Ciudad Real ha expresa
do su preocupación y su 
rechazo, ya que conside
ran que “esto provocará 
una discontinuidad con la 
actual oferta de Estudios 
Superiores de Diseño y su 
no convergencia a Grado, 
como se establece en el 
m arco legal eu ropeo". 
Este Consejo asegura que 
“esta m edida provocará 
un vacío en la oferta edu
cativa regional y un agra
vio con respecto a otras 
comunidades autónomas, 
donde sí implantarán el 
Grado en Diseño el próxi
mo curso tal y como mar
ca la LOE y el Real De
creto de Ordenación de 
estos estudios” . El sindi
cato ANPE tam bién ha 
m anifestado su rechazo 
ante esta decisión y pide 
que se implanten los estu
dios de Grado en Diseño 
el próximo curso.
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Los más jóvenes de la 
Coral también triunfan
El Coro Juvenil del Conservatorio, que dirige 
Javier Benito, ha celebrado con éxito el I Encuentro 
Coral Infantil-Juvenil Ciudad de Tomelloso

Actuación del coro juven il del Conservatorio de Tomelloso.

EL PERIÓ DICO

Emulando a sus hermanos 
mayores, los miembros del 
Coro Juvenil del Conserva
torio de Tomelloso, bajo la 
dirección de Javier Benito, 
ya han demostrado que tam
bién ellos saben trabajar y lo 
saben hacer bien. Así, el pa
sado 13 de junio celebraban 
con éxito en el Teatro M uni
cipal el I Encuentro Coral 
Infantil-Juvenil Ciudad de 
Tomelloso con la participa
ción de tres agrupaciones 
corales de nifios y jóvenes: 
Aula Coral de Albacete, que 
dirigen Alfonso Sáez y Siria 
Sainz-Pardo; Coro Infantil 
Mary W ard de Alcobendas 
(Madrid), dirigido por Da

vid del Cerro, y Coro Infan
til Las V eredas de Col- 
menarejo, en Madrid, bajo la 
dirección de Enrique Mar
tín.

Los jóvenes cantores tome- 
lloseros salieron al escena
rio acompañados por Marieli 
Blanco Cabezuelo, al piano, 
y por Manuel Rodrigo Se
rrano, a la percusión, e inter
pretaron con acierto las obras 
Capitán, mi capitán de Josu 
Elberdin, E l perro de San 
Roque de David Azurza, Can 
yon hearm e  de Bob Chilcott, 
Acto del árbol de la Opereta 
Ecológica y La ronda que 
nunca se acaba de Alberto 
Grau.

Los coros invitados a este 
primer encuentro coral para

niños y jóvenes llegaron a 
Tomelloso avalados por in
teresantes trayectorias. Así, 
por ejemplo,-el Aula Coral 
de Albacete obtuvo en el cur
so 2003/2004 un premio de 
innovación e investigación 
educativa en la comunidad 
de Castilla-La Mancha, ade
más de haber tenido el honor 
de cantar junto a la famosa 
agrupación coral francesa 
Los chicos del coro. Por su 
parte, el Coro Infantil Mary

Ward. que cuenta con una 
sección de niños pequeños 
de entre 6 y 9 años, tiene una 
trayectoria de casi ocho años, 
con actuaciones como la pro
tagonizada en 2004 en la Fa
cultad de Educación de la 
Universidad Complutense de 
Madrid. Por último, Las Ve
redas de Colmenarejo es un 
coro con tan sólo cinco años 
de vida pero al que, en este 
tiempo, ya le han llovido va
rios premios.

Celebradas las 
XI Jomadas de 
Teatro Escolar 
en Argamasilla
E L PERIÓDICO

Del 9 al 13 de junio la Casa 
de Medrano de Argamasilla 
de Alba ha acogido las XI 
Jornadas de Teatro Escolar, 
en las que este año han parti
cipado los tres colegios de la 
localidad, así como el IES 
V icen te C ano y an tiguos 
alumnos del CEIP Azorín.

En esta ocasión han sido 
los miembros del taller de 
teatro del Colegio Público 
Nuestra Señora de Peñarro- 
ya los primeros en debutar 
en estas jom adas. Lo hicie
ron el miércoles 9 de junio 
con la puesta en escena de 
dos obras: En busca de un 
nuevo hogar de M aría Jesús 
Otero y Enrique Culebras y 
Vivan las patatas frita s  de 
Nuria Bellido.

Al día siguiente, fue el tur
no del colegio Azorín que, 
en plena celebración de su 
XXX aniversario, represen
tó E l m édico a p a lo s  de 
Moliére. Complicidad , Todo 
tiempo pasado fu e  mejor, La  
muerte y  la mujer, La mona, 
Se visten niños y  L a  peineta  
son los títulos de las obras 
elegidas por el instituto V i
cente Cano.

El sábado 12 fue el tum o 
del Divino M aestro que puso 
en escena Las ratitas presu
midas de Hans Christian An- 
dersen, El casamiento  de Ji
ménez M endoza y Las aven
turas del Caballero Tirant 
de Joanot Martorell. Las jo r
nadas, organizadas por el 
A rea de Cultura, concluye
ron el 13 de junio con La 
venganza de la Petra  de Car
los Amiches, a cargo de an
tiguos alumnos del Azorín.

Aprendiendo a pintar junto a Fermín Garda Sevilla
Esto, pintar junto al artista tomellosero 
Fermín García Sevilla, es lo que un 
buen día decidieron, hacer Victoriana 
Casarrubio, Ana Isabel García-Chico
te, Feli López, Carmen Díaz, Jesús de 
Juan Espinar, Paqui García, M aría del 
Carmen Aguado, Pedro Peña, Feli Can
tos, M aría Romero, Concepción Lomas, 
M aría del C arm en M uñoz, Sergio

p o s, R a fa e la  N o v illo , L o ren zo  
Marquina, Antonio de la Fuente, Paqui 
López-Ortega, Ricarda Rubio, Angela 
Godoy, María José Madrigal, Carmen 
Torres, Tomasi Rodrigo y Carmen Losa, 
alumnos todos ellos del Taller de Artes 
Plásticas, Técnicas y Procedimientos 
Pictóricos de Fermín García Sevilla. 
Ahora, del 8 al 13 de junio, todos estos

incipientes han mostrado su buen hacer 
en una exposición colectiva en La Po
sada de los Portales. Bodegones, paisa
jes, dibujos, pinturas, figuración, abs
tracción, colorido, sobriedad... todo ha 
tenido cabida en esta exposición en la 
que, un año más, los alumnos de García 
Sevilla han demostrado el gran aprove
chamiento que sacan de las clases reci-

Peralta, José Luis de la Cruz, Loli Cam- incipientes pintores y algunos ya no tan bidas.

Talleres Manchegos
Delgado Lizcano S.L.
Pol. " El Bombo 

Otras instalaciones

(Ctra. de Pedro Muñoz), parcelas 22-23 - Tel.: 926 58 86 34 - Fax 926 50 54 76 - 13700 Tomelloso 
Pol.de los Alces, parcela 35 - Tel.: 926 54 21 19 / 926 58 88 56 - 13600 Alcázar de San Juan 
Ctra. Madrid-Allcante, km. 119 - 8 - Tel.: 925 56 46 61 - 45800 Quintanar de la Orden
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Escena en la que los bandoleros de Roque Quinart rodean a Don Quijote.

Argamasilla vuelve a 
ser el Lugar de La Mancha
La XI edición del Quijote en la Calle trasladó un año más el centro de esta villa al siglo XVII

EL PERIÓDICO

El centro de Argamasilla de 
Alba volvía a trasladarse al 
siglo XVII el sábado 5 de 
junio para acoger la repre
sentación de los capítulos 
LIX, LX, LXI y LVXII de la 
segunda parte del Quijote, 
adaptados para la ocasión por 
P ilar Serrano de M enchén 
sobre textos de Don Quijote 
de La M ancha  (E.I.C.). Era 
la XI edición del Quijote en 
la Calle que volvía a hacer 
de Argamasilla de Alba el 
Lugar de La Mancha.

Más de cien personas, co
ordinadas por Pilar Serrano, 
directora de todo el montaje, 
entran y salen rápidamente 
de la Plaza de Alonso Quija- 
no, convertida en espacio

escénico ocasional, convir
tiendo la representación en 
un espectáculo de varieda
des donde se alternan diálo
gos, canciones, bailes y fue
gos artificiales.

Tiquitoc Teatro, con la co
laboración del Ayuntam ien
to de la villa y de varias aso
ciaciones locales,.ha vuelto 
a representar con éxito una 
parte de la historia del Caba
llero de la Triste Figura, en 
concreto, los capítulos en los 
que se narra “de lo que suce
dió a Don Quijote yendo a 
Barcelona, más la aventura 
de los bandoleros de Roque 
Quinart, y la que trata de la 
cabeza encantada, con otras 
niñerías que no pueden dejar 
de contarse”.

Este año ha sido la com 

parsa de moros y cristianos 
Al-Kasar, de Alcázar de San 
Juan, -invitada a participar 
en este Quijote en la Calle-, 
la que m ayor espectaculari- 
dad ha aportado a la puesta 
en escena. De este modo, los 
m ie m b ro s  de A l-K a sa r , 
trabucos en mano y mezcla
dos entre los más de cuaren
ta bandoleros que asaltan a 
don Quijote en su camino 
hacia Barcelona, hicieron re
sonar sus estruendosas ar
mas.

Asimismo, hay que desta
car un año más el trabajo 
actoral de los dos personajes 
principales: José Luis Fer
nández, en el papel de don 
Quijote, y Pedro Sen-ano, en 
el de Sancho, quienes consi
guen, a pesar de ser muy co

nocidos entre los argamasi- 
lleros por sus respectivas 
profesiones -distribuidor de 
bebidas y  peluquero- que el 
público les vea realm ente 
como caballero y escudero, 
despertando d u ran te  la ac 
tu a c ió n  g randes c a rc a ja 
das.

El Quijote en la Calle es 
una fiesta que Argamasilla 
de Alba ha con v ertid o  ya 
en t r a d ic ió n .  S us o n c e  
años in in te rru m p id o s  de 
celebración así lo avalan. 
Además, es la intención del 
Ayuntamiento, según lo ha 
anunciado su teniente de al
calde, Pedro Ángel Jiménez, 
seguir trabajando hasta co n 
seg u ir  que es ta  f ie s ta  sea 
d ec la ra d a  de in te rés  tu r ís 
tico  reg iona l.

Javier
Carrión,
seleccionado por 
PHotoEspaña
Para plasm ar la Gran 
Vía dentro del proyecto 
El cielo sobre Madrid

EL PERTÓDTCO

El fotógrafo de Tomelloso 
Javier Carrión Muñoz ha sido 
uno de los cincuenta fotó
grafos de todo el mundo se
leccionados por PH otoEs
paña para formar parte de una 
actividad organizada en tor
no a la Gran Vía, con motivo 
de la celebración de su cen
tenario, y a la que han puesto 
el nombre de Gran Vía: el 
cielo sobre Madrid.

Carrión, seleccionado por 
una fotografía en color en la 
que se refleja una pareja de 
ancianos sentada en un ban
co de la famosa calle capita
lina frente al escaparate de 
Zara, ha tenido la oportuni
dad, en virtud a este trabajo 
premiado, de realizar un re
portaje desde algunas de las 
azoteas más emblemáticas de 
Gran Vía: Círculo de Bellas 
Artes, edificio Capítol en 
Callao, Telefónica..., y así 
hasta un total de diez famo
sas terrazas con magníficas 
vistas al cielo de Gran Vía. 
al cielo de Madrid.

N oche de la fotografía

El resultado de este repor
taje, y los de los restantes 
fo tóg ra fos se leccionados, 
podrá disfrutarse el viernes 
18 de junio en la Plaza de 
Santa Ana, donde PHotoEs
paña celebra La Noche de la 
Fotografía  con la proyección 
de las mejores instantáneas 
tomadas en Gran Vía por este 
grupo de artistas.

Fercame P P R P  A M  2 0 1 0
I  ^  ■  » w  I v a  ^  K J  I  yFeria Regional del campo 

y muestra® de Castilla La M ancha

50 AÑOS DE LA FERIA DE MAQUINARIA AGRÍCOLA, RIEGOS, 
AUTOMOCIÓN, OBRAS PUBLICAS Y MUESTRAS EN GENERAL 

DE CASTILLA LA MANCHA en Manzanares (Ciudad Real)
del 14 al 18 de Julio en Horario de 10h. a 14h. y de 19h. a 23h.

http:// w w w .fercam .m an zan ares .es  
e-m ail: fercam @ m anzanares.es
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IÜ26 LITERATURA

El sigiloso 
cuervo

Del 18 de junio al 1 de julio de 2 0 10

I..- SILLENS

Para el Kafka de esta épo
ca, 1912 y años posteriores, 
la prioridad absoluta la reci
be la literatura. La’ escritura 
es la salvación; su vocación; 
sil forma de vida. Sin embar
go, quizá la escritura no da 
para tanto. Y quizá, perm i
tiéndonos aventurar una hi
pótesis más en torno a lo que 
no es sino la vida íntima de 
una persona, un mundo lle
no de complejidad, elemen
tos inimaginables y aconte
cimientos imprevistos, en el 
que cualquier “hipótesis” aje
na resulta temeraria e indis
creta, quizá, decimos, fue la 
escritura de El proceso  lo que 
se lo demostró palpablemen
te. La escritura no salva de 
nada. Es una imprudencia ci
frar tan alta esperanza en ella. 
No salva, en sí misma, de 
nada, aunque contribuye a la 
salvación.

Antes de volcarse en la es
critura, y de que la relación 
que mantenía con ella diera 
como fruto, un fruto incom
pleto y no exento de am ar
gura, E l proceso, Kafka se 
sentía inclinado a pensar que 
en la escritura se cifraba la 
salvación. Inm ediatam ente 
antes de empezar a escribir 
El proceso, eso es lo que si
gue pensando (“Si no me sal
vo en un trabajo estoy perdi
do”). Pero una vez que se ha 
sumergido en la escritura de 
la novela las cosas empiezan 
a ser distintas, sobre todo a 
medida que se aproxima el 
momento en que dé por in
útil continuar trabajando en 
ella y abandone la escritura 
de la obra. Ya en el mes de 
septiembre de 1914, el día 
13, sólo un mes después de 
haberla iniciado, hace alu
sión en el diario a “la gran 
ayuda del escribir, ayuda que 
ahora ya no quiero dejarme 
arrebatar” . Ayuda: una pala
bra más razonable. Las ano
taciones del mes de enero de 
1915 denotan un claro en
friamiento en sus relaciones 
con la literatura. A finales de 
este mismo mes de enero 
vuelve a encontrarse con 
Felice, con la que había re
anudado la correspondencia 
a finales de octubre. Pasa con 
ella un fin de sem ana en 
Bodenbach. Lo que no sirve 
p ara  levan tarle  el ánim o 
(“Pero yo soy más incapaz y

soso que nunca, y en reali
dad no debería tener tiempo 
para meditar en otra cosa que 
no fuera el problema de cómo 
es que ocurre que alguien 
tenga siquiera ganas de to
carme con su dedo meñique”, 
24-1-1915). En febrero se 
produce el abandono de la 
escritura de El proceso.

Si es posible que por estas 
fechas la relación de Kafka 
con la escritura haya cam
biado, cuando llegan fechas 
posteriores está claro que el 
cambio se ha producido. Así, 
tiempo después, en el otoño 
de 1917, cuando  tras 
habérsele declarado la enfer
medad y haberse retirado al 
campo, a Zürau, a la vida 
pacífica y saludable de la 
campiña de Bohemia, escri
ba la serie de extraños pen
samientos conocidos como 
los aforismos, su perspecti
va será muy distinta. Enton
ces señalará lo que constitu
ye el “pecado principal” : la 
impaciencia.

Kafka lo sabe, evidente
mente, no ya porque haya 
incurrido en él, sino porque 
es consciente de haberlo he
cho. Ya en febrero de 1912 
había utilizado en su diario 
la expresión “conciencia de 
mi desdicha” , que volverá a 
aparecer mucho después. En 
esta época, de acuerdo con 
lo que él mismo escribe, la 
mirada de Kafka aún no era 
lo suficientemente penetran
te como para ver con clari
dad lo que había en dicha 
conciencia. Es decir, que en
1912 era menos desdichado 
de lo que él creía. Se sentía 
muy, muy desgraciado, y era 
lógico, porque en realidad lo 
era, la desgracia había hecho 
aparición en su vida, pero lo 
era mucho menos que en ene
ro de 1922, cuando vuelve a 
emplear la misma expresión: 
“ ... la conciencia de mi des
dicha ha ido apareciendo 
paulatinamente, la desdicha 
misma ya estaba lista allí, 
para verla no hacía falta una 
mirada profética, sólo una 
mirada penetrante” . Ahora, 
en 1922, no cabe duda de 
que su mirada es más pene
trante; su desgracia, más pro
funda, más dolorosa y más 
intensa.

Volviendo a la época en la 
que escribe El proceso, en 
una fecha como la del 27 de 
diciembre de 1914 escribe en

Cy Twonbly: Sin título.

el diario un fragmento sobre 
un comerciante al que “lo 
perseguía mucho la desdi
cha” y que, incapaz de so
portarla, acude a “un exper
to en la Ley” . A este punto, 
al que tiene como referencia 
la palabra Ley, lo había con
ducido la escritura de su obra. 
Es posible que por estas fe
chas K afka se encontrara 
ocupado, o lo hubiera estado 
inmediatamente antes, con el 
pasaje de El proceso  sobre la 
Ley. En todo caso, el comer
ciante protagonista de este 
pequeño fragmento narrati
vo acude al experto en la Ley.
Y ahí concluye todo, el frag
mento no pasa de ahí. Sin 
embargo, hay en él alusio
nes bastante reveladoras, so
bre todo ésta: “ ... el miedo 
de estar afectado por una do- 
léncia que actúa en la oscu
ridad, imposible de ser co
municada a nadie, imposible 
de ser compadecida por na
die” . Una dolencia por la que 
él sin duda se veía afectado, 
y a causa de la cual él mismo 
se veía obligado a actuar en 
la oscuridad. Se trataba de 
algo tan oscuro, que no po
día ser comunicado ni com
partido, y era al mismo tiem 
po tan extraño que a nadie 
más podía afectarle como a 
él. El era el único al que le 
pasaba eso. La gente normal 
no sabía lo que era eso, ni lo 
veía ni se lo podía imaginar.

Años más tarde, el 17 de 
octubre de 1921, escribe: 
“No creo que haya gente 
cuya situación íntima sea pa
recida a la mía; puedo, con 
todo, imaginármela, pero lo 
que ni siquiera puedo imagi
nar es que alrededor de su 
cabeza ande continuamente 
revoloteando, como alrede
dor de la mía, el sigiloso 
cuervo” .

El sigiloso cuervo revolo
teaba ya alrededor de la ca
beza de Kafka por la época 
en que escribía el fragmento 
sobre el comerciante al que 
perseguía la desdicha. Y su
cedía una cosa que Kafka 
parecía no saber. También 
alrededor de las cabezas de 
otros revoloteaban continua
mente sigilosos cuervos. Y a 
éstos alrededor de cuyas ca
bezas revoloteaban continua
mente sigilosos cuervos les

“Lo que ni siquiera 
puedo imaginar es que 
alrededor de su cabeza 

ande continuamente 
revoloteando, como 

alrededor de la mía, el 
sigiloso cuervo”

pasaba lo mismo que a él, 
que no sabían que a otros les 
sucedía lo mismo que a ellos.

Ninguna anotación del dia
rio en la que Kafka haga alu
sión a su angustia o sus pa
decimientos, o mencione di
rectamente la palabra desgra
cia o desdicha, revela tan cla
ramente como ese fragmen
to narrativo del 27 de diciem
bre de 1914 la presencia de 
la desgracia en su vida. La 
desgracia está ahí, en él, y 
con ella, claro está, la impa
ciencia, esa desesperación 
vertiginosa que se vierte tan 
angustiosa y al mismo tiem
po tan aparatosam ente en 
ciertas anotaciones del dia
rio, como algunas de las que 
nos hemos ocupado aquí. ¿Se 
puede decir más claramen
te? Kafka es impaciente. Ka
fka comete el pecado que él 
mismo señala como el peca
do principal. Pero, siendo 
impaciente, posee algo que 
la inmensa mayoría de los 
impacientes no poseen. Y es

la conciencia de su impacien
cia. Para ser verdaderamente 
consciente de la impacien
cia, tenía que ser consciente 
de la desgracia. No hubiera 
podido saber cuál es el peca
do principal si antes no hu
biera estado en condiciones 
de hacer aquella anotación 
de febrero de 1912.

El 9 de diciembre de 1913 
Kafka había escrito: “Sopor
tarse a uno mismo con cal
ma, sin precipitarse, vivir 
como es debido, no andar 
m ordiéndose la cola como 
los perros” . Se puede asegu
rar que en ese momento Ka
fka tenía ya conciencia de la 
impaciencia. No es de extra
ñar, por lo tanto, que en un 
momento previo, el año an
terior, hubiera aludido a la 
conciencia de la desdicha. Y 
se puede asimismo asegurar, 
sin temor a equivocarse, que 
en 1912 y 1913 Kafka cono
cía la desgracia y la impa
ciencia mucho menos que en 
el otoño de 1917, cuando se 
recoge en Zürau tras la ma
nifestación de su enferm e
dad, y en 1917 menos aún 
que en 1921, y que su mira
da cuando se dirigía hacia 
ellas (que esencialmente no 
son cosas distintas, sino dis
tintas formas de aludir a lo 
mismo) en aquellas fechas 
era mucho menos penetrante 
que en 1922. De ahí, por lo 
tanto, que tampoco sea nada 
extraño lo que escribe en
1913 acerca de su relación 
con la literatura. C uando 
hace la anotación de enero 
de 1922, la literatura no es 
para Kafka lo mismo que 
cuando hace las anotaciones 
de 1913. La desgracia, esen
cialmente, sí, pero la litera
tura es ya otra cosa. En el 
orden de prioridades, ocupa 
el lugar que le corresponde.
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2 . A bo n o s 5 . A islantes

PARRA AGRO-CENTRO 
TO M ELLO SO . A bonos, 
fitosanitarios, semillas y ma
quinaria agrícola. C/ Campo, 
99. Tel. 926513336. Fax: 
926504595. TOMELLOSO.

4 . A g enc ias  de  viajes

ALCES TRAVEL. Billetes 
de avión, barco y ferrocarril. 
Reservas de hoteles y apar
tamentos. Cruceros. Excur
siones. Viajes para grupos. 
Especialistas en viajes de 
novios. Reservas para ferias 
nacionales e internacionales. 
Pasadizo de Toledo, 3 (Edifi
cio M ercacentro). Tel. 
926538056. Fax: 926538147. 
TOMELLOSO.

ESTE ESPACK 
ES SUYO 
POR 6,61 €

6 . A la rm a s

CV SEGURIDAD. Instala
ción de alarma y circuito ce
rrado de televisión. No dude 
en solicitarnos oferta. Aten
ción e intervención inmedia
ta. Tel. 926 502535 - Fax: 926 
502592. Ctra. C400, km. 127. 
TOMELLOSO.

7 . A limentación

JESÚS BAÑOS. Despacho 
de Vino “Tomillar”. Queso, 
jamón y licores. C/ Socuélla- 
mos, 18. Tel. 926513885. 
TOMELLOSO.

9 . A rq uitectu ra  /  In g .

ESTUDIO DE ARQUITEC
TURA FRANCISCO RO
DRÍGUEZ DÍAZ Y MIGUEL 
ÁNGEL ÚBEDA. C/Cervan- 
tes, 2, bajo. Tel. 926511907. 
TOMELLOSO.

ORIA. Estudio de Arquitec
tura e Ingeniería. Confección 
de proyectos industriales. 
Solicitudes de licencia de 
apertura. Proyectos de edifi
cación de viviendas. C/ Esta
ción, edificio Jardines de la 
Estación, fase II - local, 3. Tel. 
926538025 Fax: 926505761. 
TOMELLOSO.

1 1 . A se so r ías

A ISFE RSA . Fábrica de 
aislantes y perfiles. Poli- 
estireno expandido. A isla
mientos térmicos y acústicos 
de edificios, naves industria
les y cámaras frigoríficas. 
Bovedillas y piezas para for
jados. Perfiles para aislamien
tos. Ctra. Alcázar de S Juan, 
s/n. Tels. 926513407 - 926 
511024. Apdo. correos 72. 
TOMELLOSO.

AGEFIS,SL. Asesoría fis
cal, laboral, contable y jurídi
ca. Avda. Antonio Huertas, 
45. Tel. 926501020. Fax: 
926501019. TOMELLOSO.

AGESEMAN. Asesoría de 
empresas. Agencia de segu
ros de vida, accidentes, pe
queñas y medianas empresas, 
hogar, automóviles, respon
sabilidad civil, avales y fian
zas. C/ Don Víctor, 57 - local 
7C. Tels. 926511191 - 926 
505754. TO M ELLO SO. 
ageseman@ agesem an.com.

A SE SO R ÍA  ATC
TORREALDAY. Líder en 
asesoría integral. Fiscal, con
table, laboral. Correduría de 
Seguros. Servicios Financie
ros. Auditoría. Inversión y fi
nanciación.

C/ Campo, 90. Tel./Fax: 
926506904. TOMELLOSO.

C/ M onte, 2. T el./Fax: 
926523526. ARGAMASILLA 
DE ALBA.

DE INTERES

ASESORIA HURTADO.
Fiscal, laboral, jurídica y con
table. Especialista en coope
rativas. Seguros generales y 
de vida. C/ García Pavón, 10 - 
Pasaje. Tel. 926514407 - 669 
630558. Fax: 926501833. 
ashurtado @terra.es. TOME
LLOSO.

A SE SO R ÍA  IG N A C IO  
CASERO. Asesoría fiscal, 
laboral, contable y jurídica. 
Seguros generales. C/ Juan 
José Rodrigo, 17, Io. Tel. 
926513902. TOMELLOSO.

ASESORÍA LARA. Fis
cal. Laboral. Contable. Jurí
dica. Gestión Adm inistrati
va. Correduría de Seguros. 
Gestión Inmobiliaria. Finan
ciación. Protección de Da
tos. Patentes y Marcas. C/ 
Oriente, 9 - Local 4. Tel. 
926511656. Fax: 926513234. 
asesorialara.es. TOMELLOSO.

ASESORÍA QUEVEDO. Ri
cardo Quevedo Bravo. Ase
soría fiscal, laboral, contable 
y jurídica. Tram itación de 
subvenciones. C/ Veracruz, 
21. T el./F ax : 926502841. 
TOMELLOSO.

G RUPO M ICRO TECH  
ASESORAMIENTO INTE
GRAL DE EMPRESAS. Ser
vicios de Informática. San 
F rancisco , 10. T eléfono: 
902877343. Fax 902627365. 
TOMELLOSO.

MC CO N SU LTO R ES  
ECONOMISTAS. Asesoría 
fiscal, laboral y contable. C/ 
San Francisco, 18. Tel/Fax: 
926502240. mcconsultores@ 
telefonica.net TOMELLOSO.

SISTEMAS DE ADMINIS
TRACIÓN Y ASESORA-
MIENTO. Asesoría de empre
sas: fiscal, laboral y conta
ble. C/ D. Víctor, 88. Tel/Fax: 
926512154. sistem as®  sis- 
temasadministracion.com. y 
w w w .sistem astom elloso.es. 
TOMELLOSO.

TEFFICSA. Asesoría fiscal, 
laboral, jurídica y contable. 
C/ Cam po, 7 2:,-2°. Tels. 
926513858 - 926 501150. Fax: 
926501151. TOMELLOSO.

1 2 . A uto c ares

AUTOCARES MOYA. Ern- 
presa líder en el transporte 
de viajeros. Flota completa
m ente renovada, equipada 
con cinturones de seguridad 
y adaptada para PMR. Servi
cio discrecional, nacional e 
internacional en autocares de 
4 a 56 plazas. Viajes, con todo 
lujo de detalles, para colegios, 
peñas, asociaciones, 3a edad, 
grupos, bodas y despedidas 
de soltero/a. Tres generacio
nes a su servicio. Tel./'fax: 926 
510104-635654608. C/Casti- 
11o, 30. TOMELLOSO. 

www.autocaresbarrera.es

1 3 . A u to escu elas

EL FÉNIX. El futuro con
ductor recuerde: ¡El conduc
tor no nace, Autoescuela El 
Fénix lo hace! C/ San Fran
cisco ,!. Tel. 926 514283. 
TOMELLOSO.

ESCUELA DE CONDUC
TORES TOMELLOSO. Os
garantiza obtener todas las 
licencias y permisos de con
ducir de todas las categorías 
con rapidez y calidad de en
señanza. Clases teóricas asis
tidas por o rdenador. C 
Oriente, 7. Tel. 926514036. 
TOMELLOSO. C/ Juan de 
Zúñiga, 86. Tel. 926521782. 
ARGAMASILLA DE ALBA.

1 4 . A uto m ó viles________

TALLERES LOM AS
OLMO. Servicio oficial Fiat. 
Venta de vehículos, turismos 
y furgonetas nuevos y de 
ocasión. Taller de reparación 
y recambios originales. Ctra. 
de Argamasilla de Alba. Km. 
1,5. " Tel. 926512489. 
TOMELLOSO.

TOMELLOSO MOTOR.
Venta de vehículos seminue- 
vos y de ocasión. Concesio
nario para Ciudad Real de co
ches sin carnet de las marcas 
Microear. JDM y Chatenei. 
Recambios originales. Taller, 
mecánica, electricidad y aire 
acondicionado. Ctra. Argam. 
Km. 0,350. Tels. 92(013800 
606446166. TOMELLOSO.
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15 . A zu lejo s_________ _

PERONA Y BENITO. Ma
terial de construcción. Servi
cio de grúa y contenedores. 
Azulejos y pavimentos. C/ Es
tación, 40. Tel. 926510435. 
TOMELLOSO.

1 6 . B a r a n d a s__________

BARANDAS SOLANA.
Especialistas en barandas de 
madera y forja. Exposición y 
fábrica en d  Pintor El Greco, 5. 
Tel. 926512447. TOMELLOSO.

1 7 . B ar es______________

BAR FELIPE. Especialidad 
en calamares y gambas rebo
zadas. C/ Campo 17. 
TOMELLOSO.

2 1 . B o d eg as___________

MOSTOS ESPAÑOLES.
M ostos concentrados de 
uva. Exportación. Avda. Vir
gen de las Viñas, 48. Tels.: 
Oficina y fábrica 926 510647; 
consejeros 926510460. Fax 
926 513854. Apdo. de Correos 
32. TOMELLOSO.

SOLERAS DE TOMELLO
SO. Brandy, vermouth y li
cores. Polígono 30, nave 6 
(Travesía del Cementerio). 
Tel. 926510655. Fax: 
926504019. TOMELLOSO.

2 3 . B r ic o la g e __________

BRICOTODO. Carpintería 
de madera. Diseño de interio
res: cocinas, frentes de 
armario,muebles de baño, cris
talería, persianas. Montaje de 
obras. Presupuestos sin com
promiso. Taller y Exposición: 
Ctra. de Tomelloso-Socuélla- 
mos, Km. 0,5. Tels. 926501078/ 
647 412892. Fax: 926501090. 
TOMELLOSO.

3 1 . C línicas____________

COROFAS. Atención inte
gral de la mujer. Ginecólogos: 
Dra. María Fasero y Dr. Pluvio 
Coronado. CV Ism ael de 
Tomelloso, 63 - Ático B. Tel. 
628725484. TOMELLOSO.

3 2 . C línicas  dentales

CLÍNICA DENTAL DRES. 
MARTÍNEZ. Especialistas en 
Peridoncia (encías), Orto- 
doncia (estética e invisible). 
Implantes y Cirugía bucal 
(muelas juicio, endodoncias, 
etc.). Col. de Cirugía Bucal 
del Hospital Clínico (Madrid). 
En TOMELLOSO: C/ de las 
Huertas, 7. Laborables y sá
bados por la mañana, previa 
cita en el 661230723. Consul
ta y diagnóstico gratuitos, 
www.clinicadentalmartinez.es

QUALIDENT SALUD  
DENTAL. Dra. Paola 
Bologna. Odontología inte
gral. Ortodoncia. Implantes 
estética. Prótesis, blanquea
miento dental. Niños, adul
tos. Consulta y presupuesto 
sin cargo. C/ Lepanto, 30. Tel. 
926 501933. TOMELLOSO.

ESTE 
ESPACIO 
ES SUYO 
POR 6,61

3 3 . C olch o n erías

COLCHONERÍA Y COR
TINAS CARRETERO. Col
chones y equipos de descan
so de todas las marcas, Flex, 
Picolín, Tempur, etc. Instala
ción de cortinas de todas las 
medidas y estilos. Sotas y tre
sillos a medida. Taller de ta
picería. Todo tipo de muebles 
(rústico, moderno, provenzal, 
etc.). Avda. Juan Carlos 1, 33. 
Tel. 926502288. C/ Santa 
Quiteria, 72. Tel. 926503120. 
TOMELLOSO.

3 5 . CONSULTQRÍAS

A-CMAS. Asesores-inge- 
nieros en calidad, medio am
bien te y seguridad. Área 
Consultoría: Desarrollo de 
sistemas de gestión de la ca
lidad medioambiental y de 
prevención de riesgos labo
rales. Área Ingeniería: Pro
yectos de construcción e ins
talaciones industriales, estu
dios e informes técnicos, le
galizaciones. Área Seguridad: 
Preparación de expedientes 
técnicos y marcado CE, se
guridad en máquinas, equi
pos eléctricos y productos 
según directivas CE. C/ Da 
C risanta, 83, 4o B. Tel. 
.926501185. TOMELLOSO. 
info@ a-cmas.es.

ESTE 
ESPACIO 
ES SUYO 
POR 6,61 €

\

3 7 . C ristalerías

CRISTALERÍAS PARAÍ
SO. Cristalería, marquetería, 
mueble rústico. Carpintería de 
aluminio. C/ Alfonso XII, 27. 
Tel. 926514719. TOM ELLOSO.

3 8 . D ecoració n________

CODECOR. Decoración 
del hogar. Cortinas. Ropa de 
cama y mesa. Accesorios. Cl 
Rosario, 5. Tel. 9265(4773. 
TOMELLOSO.

4 4 . E lectricidad

GEST1MEL. Electricidad y 
aire acondicionado. Servicio
24 horas. Tels. 926515604 / 
926514488 - 608918615 / 
609084421. TOMELLOSO.

4 8 . E s c a y o lis ta s

ESCAYOLAS MARTA.
Molduras. Muebles y arcos 
de escayola. Colocación de 
planchas de escayola lisas. 
Techos desmontables. C/ Ga- 
lindo, 58. Tel. 926515500. Fax: 
926504564 TOMELLOSO.

5 0 . E struc tu ras

METÁLICAS___________

FORJATOM. Barandas, re
jas, escaleras, puertas, mue
bles y complementos. Polí
gono Santa Ana, nave 3. Tel. 
646220047. TOMELLOSO.

5 1 . E xtintores_________

CV SEGURIDAD. Instala
ción de extintores y sistemas 
de incendios. No dude en so
licitamos oferta. Atención e 
intervención inmediata. Ctra. 
C 400, Km. 127. Tel. 926 
502535. Fax: 926502592. 
TOMELLOSO.

5 3 . F isioterapeutas

FISIOZEN. Tu centro de fi
sioterapia diferente. El trata
miento de siempre con un to
que alternativo. Nos encon
trarás en c/ Lepanto, 27. Des
cúbrelo. Tel. 926514690. 
TOMELLOSO.

5 4 . F loristerías________

FLORES GONZÁLEZ.
Amplio surtido en flores para 
decoración. Cerámica, coro
nas. Especialidad en ramos 
de novia y flores secas. Visí
tenos en C/Monte, 19. Tel. 
926512816. TOMELLOSO.

5 5 . F o ntaner ías

ANDRÉS OLMEDO MO- 
RALEDA. Le ofrece sus ser
vicios de fontanería, calefac
ción, depuradoras y aire acon
dicionado. N" instalador, 240. 
C/ Castilla-La Mancha, 29 - 
Urb. Casablanca n"10. Tel. 
926512023. TOMELLOSO.

5 8 . G esto rías__________

G ESTO RÍA G RANDE.
Gestiones generales, tráfico, 
transportes. Asesoría labo
ral. fiscal y contable. CY Inde
pendencia. 52. Tel. 926 
502252. Fax: 926502379. 
TOMELLOSO.

GESTORÍA HUERTAS. 
Toda clase de gestiones ad
ministrativas. Asesoramien- 
to y declaraciones fiscales. 
Seguros de todo tipo. C/Doña 
Crisanta, 48. Tel. 92651 1572. 
TOMELLOSO 

GESTORÍA SERRANO. 
Asesoría fiscal-laboral. Ges
tiones generales. C/ García 
Pavón, lo .  Tels. 926506219/ 
926507063. Fax: 926505820. 
TOMELLOSO.

66. Im pren tas___________

IMPRENTA UGENA. Gran 
surtido en tarjetas de boda. 
C/Galileo, 13. Tel. 926510515. 
TOMELLOSO.

6 7 . Inform ática_______ _

CENTRO DE CÁLCULO 
DE TOMELLOSO. Instala 
ciones de equipos y progra
mas informáticos. Ordenado
res, fax y consumibles. Ma
terial de ofi.cina. Especialis
tas en Software. Plaza del 
Monte, 7. Tel-fax 926538040. 
TOMELLOSO.

COPERMÁTICA. Instala
ción y mantenimiento de equi
pos informáticos. Academia 
de form ación inform ática. 
A plicaciones de gestión. 
M antenim iento en toda la 
provincia de Ciudad Real y 
región. P° San Isidro, 15. Loe. 
2 y 3. Tel. 902443333. Fax: 
926514987. TOM ELLOSO.

68. In s tru m e n to s  

musicales___________

LA LIRA. Pianos, órganos, 
baterías, guitarras eléctricas.. 
Amplificación. Sonido profe

sional. Material para banda y 
rondalla. CV Pintor López To
rres, 30. Tel. 926513630. 
TOMELLOSO.

7 0 . J o yer ía s___________

JOYERÍA GRANDE. Joye
ría. relojería, trofeos. Especia
lidad en placas para homena
jes grabadas por ordenador. 
Extenso surtido en trofeos. 
Reparación de joyería y relo
jería en talleres propios con 
la máxima garantía. Plaza del 
Arcipreste, 2. Tel. y Fax 926 
538115. TOMELLOSO.

JOYERÍA RELOJERÍA A. 
PARRA. Taller y venta de 
joyería y relojería. C/ Doña 
Crisanta, 12. TOMELLOSO.

JOYERÍA RELOJERÍA W. 
ROBLA. Tenemos un gran 
surtido en joyería y relojería. 
Reparación inmediata garan
tizada. C/ Cam po 19. 
TOMELLOSO.

7 2 . La b o r a to r io s

LA BO R ATO R IO  DE 
A N ÁL ISIS ■ C LÍNICO S  
MENCHÉN. C/ Socuéllamos, 
6. Tel. 926510945. 
TOMELLOSO.

7 6 . L impiezas___________

J.C. ÁLVAREZ. Limpieza 
de edificios y locales comer
ciales. C/ Pintor El Greco, 1. 
Tel. y Fax: 926 504983. Móvil: 
629230643 TOMELLOSO. 
Deleg. en M ADRID, Tel. 
916187081.

LIMPIEZAS OLMEDO. 
Limpieza general de bancos, 
cajas de ahorro, oficinas, 
hospitales, etc. Conservación 
de edificios. Pulido y cristali
zado de pavimento en gene
ral. Pol. Industrial El Bombo, 
Avd. de los Industriales, P- 
15. Tel. 92653801 1. Fax: 
926538150. TOMELLOSO.

OLIM PUS SERVICIOS  
DE LIMPIEZA. Oficinas, lo
cales comerciales, comunida
des, garajes, grandes super
ficies, edificios post-obra, lim
pieza de hogar. Atención te
lefónica y presupuestos en: 
C/ Ismael de Tomelloso, 76 - 
3o B. Tel. 687224343. 
TOMELLOSO.

7 9 . M ár m o le s__________

CONSTRUCCIÓN Y DE
CORACIÓN DE PIEDRAS 
NATURALES S.L. Cons
trucciones y decoraciones en 
mármoles, piedras y granitos. 
Tel. 926510545. Ctra. de Ar- 
gamasilla de Alba Km 0,8. Tel. 
926512365. TOMELLOSO.
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8 7 . P a n a d e r ía s  1 0 2 . R epuestos8 0 . M ar q u etería_______

DECOCUADRO. Enmar
camos todo tipo de láminas, 
punto de cruz, óleos, etc. Gran 
surtido en láminas y graba
dos. Cristalería, vidrieras de
corativas. Instalación de cris
tales y reparación de todo 
tipo de roturas de vidrio. C/ 
Doctor Cajal, 2. Tel./Fax: 926 
504020. TOMELLOSO.

8 1 . M a s a jis t a s _________

JAVI SPORT. Centro de 
Masaje y Terapias Manua
les. Francisco Javier González 
Espinosa. 11 años trabajan
do con deportistas profesio
nales de elite nos avalan. C/ 
Santa María, 49, 3o B (esqui
na Avda. Antonio Huertas). 
C ita previa: 926502878. 
TOMELLOSO.

8 4 . M uebles____________

MUEBLES MONTAÑA.
C alidad, estilo , variedad. 
Todo al mejor precio. Visite 
nuestra exposición en C/ Re
verendo Don Eliseo Ramírez,
13 y 22 (esquina a Galileo). 
Tel. 926510155. Fax: 926 
510577. TOMELLOSO.

8 5 . M ultiservicios

MULTIASISTENCIA ÁL- 
VAREZ. Multiasistencia de 
toda clase de reparaciones: 
Albañilería, fontanería, elec
tricidad, carpintería, antenas 
TV, porteros electrónicos, 
electrodomésticos, etc. Ser
vicio 24 horas. C/ Pintor El 
Greco, 1. Tel. y Fax: 926 
504983. Móvil: 629230643. 
TOMELLOSO.

86. Ó p tic a s

CONTRERAS ÓPTICOS.
Les ofrecemos las últimas no
vedades en monturas, gra
duación de la vista y adapta
ción de lentes de contacto. 
Su punto de vista. C/ D. 
Víctor, 32. Tfno. 926510036. 
TOMELLOSO.

FEDERÓPTICOS VEGA. 
La visión más profesional. C/ 
Socuéllamos, 2. Tfno. 926 
510989. TOMELLOSO.

ÓPTICA MATEOS. Óptica 
con garantía de salud Visión
& Co. La óptica que buscas, 
muy cerca de ti. Audífonos. 
C/ Juan de Zúfiiga, 30. Tel. 
926 521883. ARGAMASILLA 
DE ALBA.

JULIO MARTÍNEZ SAN
CHEZ. C/ Goya, 4. Tel. 926 
505265. TOMELLOSO.

PANADERÍA-BOLLERÍA 
J. SÁNCHEZ. Bollería y pa
nes especiales. C/ Campo, 39. 
Tels. 926514828 y 609 949454. 
TOMELLOSO.

88. P a p e le ría s _________

PAPELERÍA MODERNA. 
G R U PO  O F IE X P E R T S.
Productos y servicios para 
su oficina. Fotocopias de pla
nos b/n y color. Todos los 
sistem as para encuaderna
ción. Sellos de caucho urgen
tes en 24h. Muebles de ofici
na. C/ Campo, 5. Tel. 926 
510147. Fax: 926502168. 
TO M ELLO SO. papelería  
moderna@ ofiexperts.es

TECNOCOPIA. Diseño e 
impresión digital. Color y B/N. 
Fotocopias. Copia de planos. 
Material de oficina y técnico. 
Material escolar. Carpetería 
de proyectos y papel plotter. 
Libros de Literatura y de Tex
to. Servicio de Fax y Correo 
Electrónico público. Sellos de 
caucho. C/ Don Víctor, 38. 
Tel. 926501833. TOMELLOSO. 
teconocopiatomelloso@gmail.com

8 9 . P eluq uerías________

PELUQUERÍA IZQUIER
DO. Peluquería de caballero. 
C/ Don Víctor,15. Tel. 926 
514356. TOMELLOSO.

9 3 . P intores___________

JULIÁN SERRANO. Pintu
ra y decoración (interior y ex
terior). Instalación de todo 
tipo de toldos. Pídanos pre
supuesto sin com prom iso. 
Tels. 656478261/926505149.

9 5 . PlZZERÍAS___________

PIZZA EXPRESS. Pizzas y 
hamburguesas. Servicio a do
micilio gratuito. Avenida Don 
Antonio Huertas, 47. Tel. 926 
514666. TOMELLOSO.

PIZZERÍA FRAN-GÉLICA.
Servicio a dom icilio  Tel. 
926504496. Auténtica pizza 
italiana, ideal para meriendas 
rápidas. Sandwichs, bocatas 
y hamburguesas. Variedad de 
menús para domicilio. Ave
nida Don Antonio Huertas, 
52. Tel. . 926504496. 
TOMELLOSO.

9 8 . Q ueserías__________

COOPERATIVA DE GA
NADEROS MANCHEGOS.
Quesos de la tierra, CGM. y 
Tomel. Elaborados con pura 
leche, procedente de las ga
naderías de los socios de la 
cooperativa . C arretera de 
Socuéllamos. Tel.926510881. 
TOMELLOSO.

AUTO MOTO. Accesorios 
y repuestos de bicicletas, mo
tos, automóviles y camiones. 
Especialidad en rodamientos 
y retenes. Distribuidor de acei
tes y productos Krafft. C/ 
Campo,116. Tels. 926501805/ 
670224488. Fax: 926501807. 
TOMELLOSO.

REPUESTOS SAN CRIS
TÓBAL, TELECOMUNICA
CIO NES. A ccesorista del 
au tom óvil y punto venta 
M ovistar. D istribu idor de 
Keenwood. Venta de marcas 
A lp ine, P ioneer, C larion , 
Beyma, Vieta, President, GT 
Kinovox, Mille Miglia, ASD- 
Tunning, Prowell, Conrero, 
Nokia, Siemens, Motorola, 
Alcatel... Radio y cargadores 
CD, etapas, altavoces, nave
gadores, emisoras, alarmas, 
lám inas so lares, llantas, 
alerones, faldones, escapes 
deportivos ac. inox., pomos, 
espejos M-3, neones, fundas 
asientos y exteriores, kits de 
madera, alfombras, respaldos, 
telefonía móvil, recargas y 
kits de manos libres. C/ Doña 
Crisanta, 46 y 51. T el/Fax: 926 
510962. TOMELLOSO.

re p u e s to s sa n c r is to b a l@
telefonica.net

1 0 3 . R e stau r an tes

BAR ALHAMBRA. Res
taurante-Bar. Ctra. Argama
silla de Alba, Km 1. Tel. 926 
5 Í1016. TOMELLOSO.

EPÍLOGO. Comida típica 
manchega. Comidas de em
presa. Celebraciones y home
najes. Servicio de catering. 
C/ Don Víctor, 112 y C/ La 
Cruz, 2. Tels. 926515185/609 
006145. TOMELLOSO.

RESTAURANTE CONDE 
DE CHINA. Reserve su mesa. 
Comidas y cenas de encargo. 
C/ Francisco García Pavón,
49. Tel. 926515814. 
TOMELLOSO.

RESTAURANTE EL YA
TE. Plaza de España, 3, sóta
no. Tel. 926514814. 
TOM ELLOSO. reservas@  
restauranteelyate.com 
www.restauranteelyate.com.

RESTAURANTE-SALÓN 
DE BODAS LLAGO'S. Alta 
cocina. Abierto todos los días 
excepto lunes. C/ Lepanto, 29. 
Tels. 926512759/926513907. 

TOMELLOSO. 
RESTAURANTE SALÓN 

DE BODAS IN-OUT. Paseo 
San Isidro, 15. Tel. 926 
514121. TOM ELLOSO.

1 0 5 . S eg u r o s__________

LA ESTRELLA. Cerca de 
usted. Seguros de automóvi
les, incendios, responsabili
dad civil, accidentes, combi
nados de com ercio,- 
multirriesgos hogar, comuni
dades, etc. C/ Belén, 7. Tel. 
926514007. TOMELLOSO.

LAHOZ ASESORES CO
RREDURÍA DE SEGUROS. 
Dr. Miguel Lahoz Pardo. Co
laborador de las prim eras 
compañías nacionales e in
ternacionales. Seguros de au
tomóviles, incendios, respon
sabilidad civil, accidentes, 
multirriesgos hogar, comuni
dades, etc. C/ Don Víctor,30: 
9 2 6 5  1133 1 /9 2 6 5  1 1 1 1 3 . 
TOMELLOSO. 

www.lahoz-asesores.com. 
i n f o r m a c i o n @ l a h o z -  

asesores.com .
SEGUROS PELA YO. Ho 

gar, jubilación, salud, auto
móviles, comercio, oficinas. 
Pídanos el seguro que nece
site. C! Santa Aurora, 2. Tel. 
926 501015. TOMELLOSO.

VITALICIO SEGUROS. 
Jesús F rancisco  M oreno 
Sema, n° Registro 2322. Ho
gar, automóviles, comercio, 
Pymes, vida ahorro, jubila
ción, pensiones, garan tía  
decenal. C/ San Mateo, 32. 
Tels. 926538200/659004246. 
TOMELLOSO.

1 0 7 . T aller es__________

CHAPA Y PINTURA JOSÉ 
ANTONIO. Reparación de 
turism os, bancada, cabina, 
homo, sustitución de lunas. 
T rabajam os con todas las 
com pañías de seguros. C/ 
Campos de Montiel, 8. Tels. 
926503328/615303855. 
TOMELLOSO.

C H A P I M A N C H A .  
Chapa y pintura. Reparación 
de automóviles en bancada. 
Cabina de pintura, secado al 
horno. Turismos, vehículos 
industriales. Ctra. Alcázar s/ 
n. T el./Fax: 926502385. 
TOMELLOSO.

GARCÍA DE LA REINA.
Servicio de grúa 24 horas. 
Bancada, montaje de lunas, 
cabina de pintura para turis
mos y vehículos industriales. 
C/ C ala trava, 10. Tels. 
926511842/608709400/630 
890904. Fax: 926505725. 
TOMELLOSO.

RODRÍGUEZ MECÁNI
COS DEL AUTOMÓVIL.
Rapidez en las reparaciones. 
Profesionales de confianza. 
Su coche en buenas manos y 
a precios económicos. C/ Pin
tor Murillo, 4. Tel. 627446050. 
TOMELLOSO.

SEAT. RODRIGO-RIVAS.
Red de servicios Seat Talle
res R odrigo-R ivas. C/ 
Zurbarán, 9. Tel. 926512308. 
TOMELLOSO.

TALLERES M ANCH E
GOS. Concesionario Audi 
Wolkswagen. Ventas: vehí
culos nuevos. A utocasión: 
veh ícu los de ocasión  y 
seminuevos. Servicio post
venta: asistencia profesional, 
servicio rápido, reparaciones, 
mantenimiento y garantía 1 
año. Ctra. Alcázar de San Juan, 
s/n. Tel. 926505476, TOMELLO
SO, y Pol. Alces, P-35, Tel. 
926542119 y Fax: 543157. AL
CÁZAR DE SAN JUAN.

1 0 8 . T elefo nía_________

CANTENET. Donde encon
trará todo en telecomunica
ciones. D istribuidor oficial 
Movistar. Centro Profesional 
Oki. Consultor homologado 
Telefónica. Distribuidor ex
clusivo Siemens. Tenemos 
servicio de averías en 24 ho
ras. Delegaciones en Ciudad 
Real, Alcázar de San Juan, 
M anzanares, Toledo y 
Talavera. Central: Avda. Vir
gen de las Viñas, 16. Tel. 926 
538000. TOMELLOSO.

SERVITEL.Comunicaciones 
La Mancha. Telecomunica
ciones a particulares y profe
sionales. Móviles, internet, tv 
digital. Distribuidor oficial Te
lefónica Movistar. C/ Eliseo Ra
mírez, 26. TOMELLOSO. Tel. 
926 53 82 12 - Fax 926 53 80 82 
www.servitelcomunicaciones.com

1 0 9 . T intorerías_______

TINTORERÍA-LAVANDE
RÍA MONTSE. Limpieza en 
seco. Limpieza de todo tipo 
de pieles: cuero , nobuk. 
pékari, etc. Limpieza y con
servación de alfombras. Re
cogida y entrega a domicilio 
de mantas, edredones, corti
nas, colchas y alfombras. Ser
vicio de lavado para restau
rantes y hoteles. También 
ropa de hogar. C/ Da Crisanta. 
114. Tel. 926510230. 
TOMELLOSO.

1 1 0 . T o ld o s___________

TOLDOS PACHECO. Fa
bricación e instalación de 
todo tipo de toldos y capo
tas decorativas, disponiendo 
de amplio colorido. Almacén 
de lonas y espuertas de ven
dimia, plásticos, mallas, etc. 
Tel/Fax: 926505038. Ctra. 
Argamasilla de Alba, Km. 2. 
TOMELLOSO.

1 1 2 . T r anspo rtes

CISTERNAS AGRUPA
DAS. Transportes de vinos 
y alcoholes. C/ Campo, 136. 
Tels. 926513780/926513790. 
Fax: 926513862. T O M E
LLOSO.

COTRATO. Cooperativa 
de transportes de Tomelloso. 
Camiones caja y cisterna. Para 
todas las capacidades y ne
cesidades. C tra. de 
Argamasilla de Alba, Km. 0,8. 
Tels. 926 510165 / 926 511500. 
Télex: 43965. Fax: 92b 515605. 
TOMELLOSO.
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El Tomelloso ante su ser o no ser
El club, que sigue sin saber en qué categoría jugará la próxima temporada, abre un proceso electoral - 
Higinio Ponce pide perdón a la afición “por tener al club en esta situación”

3 0  FUTBOL Del 18 de junio al 1 de julio de 2010

Higinio Ponce, Laureano Olmedo y  Ambrosio Armero.

El Coraxo 
toma ventaja 
en su 
eliminatoria 
frente a La 
Roda
EL PERIÓDICO

El Tom elloso mira 
atento el desarrollo de 
la elim inatoria de La 
Roda con el Coruxo 
gallego. De m om ento, 
las cosas se ponen mal. 
En el partido de ida el 
Coruxo venció 2-0 en 
un partido que se le 
puso de cara con un gol 
en el prim er m inuto de 
juego. Con ventaja, los 
gallegos juntaron  
líneas y esperaron las  
acom etidas de La Roda 
que acusó el 
tem pranero tanto. 
Adem ás, el Coruxo  
salió al contragolpe con 
mucho peligro.
Cuando m ejor jugaba  
La Roda llegó el 
segundo tanto gallego, 
en un clam oroso error 
del zaguero Patuso. El 
resultado deja la 
elim inatoria muy a 
favor del Coruxo, 
aunque en el partido de 
vuelta todavía se puede 
conseguir el ascenso de 
La Roda y la 
perm anencia del 
Tom elloso en tercera  
división.

EL PERIÓDICO

El T om elloso  vive días 
cruciales para su futuro. El 
pasado 6 de junio el club 
abría un proceso electoral 
que desembocará en la lle
gada de una nueva directiva. 
En esa asamblea de carácter 
extraordinario a la que asis
tieron 47 personas (prueba 
inequívoca del letargo de la 
masa social), Higinio Ponce 
se despidió de la afición y 
entonó el mea culpa, “agra
dezco a la afición su apoyo y 
respeto, porque sinceramen
te pienso que nos podían ha
ber criticado mucho más de 
lo que lo han hecho. Pido 
perdón por el posible des
censo, que ojalá no llegue a 
producirse si sube La Roda o 
algún club no puede presen
tarse a la com petición el 
próximo año. Probablemen
te este sea nuestro peor mo
mento al frente del club” .

Ponce ratificó su decisión 
de no presentarse, pero en el 
caso de que nadie lo haga 
dejó claro que “el fútbol se
guirá en Tomelloso, pero lo 
ideal es con gente nueva”.

AURELIO MAROTO

Manuel Galindo ha decidi
do abandonar. El presidente 
del CF La Solana comunicó 
a su junta directiva que se 
marcha y que su decisión es 
irrevocable. Aunque es ver
dad que había amenazado 
con irse tras no lograr el ob
jetivo del ascenso, la crisis 
parecía superada y todos 
confiaban en que terminaría 
su mandato (le quedaba un 
año). De hecho, hace pocos 
días se presentó en la asam
blea del FS La Solana y ex
presó su interés por coger las 
riendas también de ese club.

Pero, excepto el tesorero, 
Fidel Muñoz, que también se 
va, el resto de directivos 
quieren seguir y se quedaron 
literalmente “descolocados”. 
El vicepresidente, Ángel Iz
quierdo, reconoce que no se 
lo esperaba, al igual que el 
secretario. Y es que todo ha
cía presagiar que el equipo 
directivo seguiría siendo el

Todos los pasos del proce
so electoral los explicó mi
nuciosam ente el secretario 
del club, Nicolás Rodrigáñez. 
Hasta el 22 de junio estarán 
expuestas las listas actuali
zadas de socios en las ofici
nas del club. El plazo de pre
sentación de candidaturas 
también expirará ese día. La 
directiva ha decidido no exi
gir avales de socios para fa
cilitar la presentación de can
didatos. El 29 se publicarán 
las candidaturas definitivas 
y el domingo 4 de julio se 
celebrarían elecciones en el 
club, siempre que concurra 
más de una candidatura. Tras 
abrir plazos para la presenta
ción de reclamaciones y re-

que empezó. Al menos, la 
próxima temporada.

La renuncia  de M anuel 
Galindo lo cambia todo, o 
casi. De momento, se anun
cia asamblea general de so
cios para este fin de semana,, 
ya que el presidente deberá 
presentar su dimisión formal
mente. Como quiera que den
tro de su directiva exsiste in
terés en continuar, el nuevo 
presidente debiera salir de 
ella, pero todavía no se sabe 
quién. También existe la po
sibilidad de que llegue de 
fuera, para lo cual habría que 
convocar proceso electoral y 
elegir nueva junta para un 
periodo de cuatro años.

Aunque en la asamblea adu
cirá razones personales, las 
deportivas han podido más. 
Galindo se siente frustrado 
después de no haber logrado 
el ascenso a 3a división, un 
objetivo que tenía entre ceja 
y ceja. El día en que La So
lana perdió en casa contra el 
At. Teresiano por 0-1, aún

cursos, la proclamación de
finitiva de resultados tendría 
lugar el 10 de julio. Todo 
este proceso electoral estará 
supervisado por una comi
sión de cinco socios que pre
sidirá Félix Godoy y en la 
que actuará como secretario 
José Madrid, mientras que 
Jesús G allardo, José Luis 
Morales y Carlos M oreno se
rán vocales. Asimismo, en el 
club seguirá trabajando una 
comisión permanente hasta 
la elección de nueva junta 
que fo rm a rán  N ico lá s  
R odrigáñez, José A ntonio 
Cepeda y Laureano Olmedo.

Rodrigáñez puntualizó que 
una vez que concluya el pro
ceso electoral, “se sabrá ya

antes de alejarse matem áti
camente de la promoción de 
ascenso, decidió dejarlo. Sin 
embargo, es cierto que ha te
nido tentación de continuar, 
en parte por la presión de sus 
p rincipales colaboradores. 
De hecho, en los últimos días 
ha intentado aglutinar un pro
yecto con mayoría de juga
dores locales y no por ello 
menos potente. Pero varios 
jugadores solaneras como el 
central Sancho y el portero 
Manolo, ambos en el M an
zanares, han rechazado ofer
tas importantes en firme, y 
esto ha ayudado denifitiva- 
mente a arrojar la toalla a un 
Galindo ya de por sí tocado 
desde el punto de vista aní
mico. Por cierto, ese proyec
to incluía a Ángel Izquierdo 
como entrenador del primer 
equipo y a Juan de Lara como 
su preparador físico. Una 
apuesta arriesgada pero a la 
vez valiente con el cuadro 
técnico que tan gran tem po
rada ha cuajado con el equi-

en la categoría que juega el 
club” , algo que ahora está en 
m anos ún icam ente de La 
Roda, tras caer eliminados 
Toledo y Talavera, primero, 
y el Azuqueca y el Illescas, 
después. Al mismo tiempo, 
lanzó un mensaje tranquili
zador a la afición: “el club 
no se va a abandonar. O al
guien se presenta o tendre
mos que seguir de la manera 
que sea, independientemen
te de la categoría en que es
tem os” .

En las últimas semanas ha 
sonado con fuerza el nombre 
de Luis Parra para encabezar 
una candidatura, pero Lau
reano Olmedo lo desmintió 
en la asamblea. “Es cierto 
que mostró interés, pero hace 
una semana me llamó para 
decirme que no se iba a pre
sentar porque la persona de 
su confianza que iba con él, 
al final se ha echado atrás. 
También parece ser que hay 
otra persona por ahí intere
sada, de hecho se lo com en
tó a Ambrosio Armero, pero 
esa persona no quiere que se 
filtre su nombre. No sabe
mos nada más” .

po juvenil. O curre que la 
marcha de Manuel Galindo 
ha frenado el trabajo de for
mación de la nueva plantilla. 
Jugadores como Rafa Cor
tés, Araque, Mini o José Ló
pez, todos locales, estaban 
listos para renovar la sema
na pasada. De hecho, esta
ban en La M oheda cuando el 
presidente llegó anunciando 
su marcha. Todos se queda
ron de piedra.

Ahora, la duda es si el nue
vo presidente aparecerá pron
to y saldrá de la actual direc
tiva. Ese es el reto. Manuel 
Galindo era el alma del club 
desde el punto de vista eco
nómico. Nadie allega recur
sos como él, y los hechos lo 
han dem ostrado estos tres 
últimos años. Por eso, el res
to de directivos han quedado 
literalmente descuadrados y 
bloqueados por la marcha de 
su j e fe .  P or lo m enos, 
Galindo ha dejado claro que 
no les dejará solos y les ayu
dará “en lo que pueda” .

La dimisión de Manuel Galindo obliga 
a reconducir la nave del CF La Solana
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Juntos cincuenta 
años después
Los jugadores del legendario Tigre rememoran sus 
andanzas en una cena

ü .  9

D e p ie  p o r la izquierda: Jesús, Paco, Marta, De p ie  p o r  la izqiderda: Jesús, Ismael,
Víctor, Valvarillo, Huertas y  Felipe. Caba, Marieta, M olinero y  Angelín.
Agachados: Chus, Rosado, Vicente, Torres, Agachados: Chus, Rosado, Vicente,
Blas y  Angelín. Julianete y  Víctor.

Jesús, Ismael, Caba, Marieta, M olinero Jesús, Sampedro, Caba, Marieta, Molinero, 
y  Angelín (de pie). Maree, Serna, Angelín, Víctor y  Paco Gálvez (de pie). Chus,
Vicente, Víctor y  Chus (agachados). Rosado, Vicente, M aree y  Luis (agachados).

Por la izquierda, Jesús, Lolín, Rosado, Maree, Luis, Marta, Blas, Marieta, Valvarillo, 
Molinero, Felipe, Vicente, Víctor, Chus, Vicente García, Angelín  v  Huertas.

CARLOS MORENO

Jugaban en una era que ha
bía al final de la calle García 
Pavón, la era del Tigre, que 
precisamente sería el nom
bre que adoptarían poco des
pués. Los que les vieron ju 
gar, a principios de los se
senta, dicen que lo hacían 
bien, que jugaban casi de 
m em oria, que se divertían 
con la pelota. Se enfrentaron 
en inolvidables desafíos a 
equipos como El Aguila o El 
Huracán y más adelante em
pezaron a entrenar más en 
serio, a las órdenes del míti
co Evaristo Fernández, gran 
defensa del Tomelloso en los 
cuarenta. Hace poco, el 21 
de mayo, los jugadores de 
este inolvidable equipo de 
Tomelloso rememoraron sus 
andanzas y trayectoria en una 
cena que tuvo lugar en el 
Restaurante Casa Justo. Uno 
de sus integrantes, Vicente 
García, fue el encargado de 
ir llamando uno por uno a 
los futbolistas. Faltó José 
Antonio Torres, afincado en 
La Coraría desde hace mu
chos años. Además seis ju 
gadores del equipo que ya 
no están entre nosotros.

“Entrenábamos a las 6 de 
la mañana en el campo de 
fútbol y nos compramos unas 
camisetas. Con el bloque de 
este equipo llegamos a parti
cipar en alguna competición 
provincial con el Frente de

Juventudes” , -explica Vicen
te García-, Era la época del 
famoso Tomelloso que logró 
alcanzar la final del Cam 
peonato de España de A fi
cionados que perdería  en 
Valencia con el Barcelona. 
“El Tomelloso fichó enton
ces a Rogelio, que luego ju 
garía en el Betis y en la Se
lección, pero como todavía 
no había cum plido los 18 
años, jugó  varios partidos 
con nosotros”, dice añorante 
Vicente García a la vez que 
recuerda la gran clase de 
M aree M olinero, la fuerza 
física de José Marieta, el pun
donor en la portería del hoy 
alcalde de Getafe, Pedro Cas
tro, “era bajito pero valien
te”, y a otros que formaban 
parte del equipo como M oli
nero, Angelín, Luisete, Chus, 
Vicente Navarro, Blas, Feli
pe, Rosado, Femando, Jesús 
Casero, Juanito, Lolín, Huer
tas, Marta, Víctor... “Jugá
bamos con aquellos balones 
de agujetas, a los que daban 
sebo para mantenerlos y que 
nos hacían un daño trem en
do al golpear de cabeza” . 
Cuando jugaban en las eras, 
las porterías se hacían con 
piedras “y como no había lar
guero, se decidía si era o no 
gol en función de la altura 
del portero”.

Eran tiempos en los que 
muchos padres no veían con 
buenos ojos las andanzas 
futboleras de los hijos, “a mí

también me ponían alguna 
pega, pero no eran tan estric
tos como otros. Recuerdo que 
cuando me iba a dormir me 
ataba un cordelillo a la m u
ñeca que sacaba a la ventana 
de la calle, para que mis com
pañeros llegaran por la m a

ñana, tiraran y me desperta
ran sin que mis padres de 
enterasen” .

El reencuentro fue de lo 
más entrañable y los recuer
dos y anécdotas se m ultipli
caron. Cada uno de los juga
dores del Tigre recibió un

pergamino y una bufanda con 
los colores nacionales y el 
nombre del equipo estampa
do en el centro. “Fue bonito, 
y hubo quien propuso hacer 
esta cena cada mes. No será 
para tanto, pero una vez al 
año sí estaría bien”.

El Cristo de la Vega 
gana el VI cuadrangular 
Villa de Pedro Muñoz
F,L PERIODICO

El Cristo de la Vega, de 
Socuéllamos, se llevó el VI 
Cuadrangular Juvenil Villa 
de Pedro Muñoz al imponer
se en una emocionante final 
al Atlético de Madrid en la 
tanda de penaltis. Los noven
ta minutos del partido con
cluyeron con empate a uno. 
Los colchoneros se adelan
ta ron  por m e d iac ió n  de 
Walter y el Cristo empató a 
seis minutos del final con un 
gran gol de Pedro, de volea 
Así, hubo que recurrir a los

lanzamientos desde el punto 
fatídico donde fueron más 
certeros los socuellaminos. 
Después de catorce lanza
mientos, Alberto, marcó el 
gol de la victoria. De este 
modo, el Cristo de la Vega 
se tomó la revancha de la 
final de un año antes que se 
llevaron los colchoneros.

En el partido por el tercer y 
cuarto puesto el Atlético Pe
dro Muñoz se impuso 4-1 al 
equipo francés del Etoile 
Sportive. El jugador del At. 
de Madrid Ghana fue elegi
do mejor jugador del torneo. Lance de la final del torneo que disputaron Atlético de Madrid y  Cristo de Ia lega.
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Trav. Lugo, s/n 13700 Tomelloso Apdo. 340 
Telf. 926 508 035 Fax 926 514 227 

web: www.residencialelder.com 
e-mail: resielder@terra.es

Atención personal pendiente 
de su comodidad y confort.

Su apartamento con 
independencia e intimidad.

Disfrutará de la naturaleza 
en un ambiente urbano, 
con piscina, solárium y terrazas.

Disponemos de un edificio de 
servicios con comedores, 
salón de actos, salón de ocio, 
capilla, cafetería, 
gimnasio con fisioterapeutas, 
consultas médicas, UCI...

Olvídese de preocupaciones. 
Su bienestar es cosa nuestra.

Un hogar confortable 
Más de 8.000 m2 de jardines 

Piscina Climatizada 
Sin obstáculos ni barreras

Para vivir con la misma 

libertad que en su 

casa, pero en un hogar 

con todas las 

comodidades y con una 

amplísima gam a de 

servicios de ocio, 
asistenciales, médicos....

r i s p i o  m
u  SOI

TUS OJOS NUNCA 
ENVEJECEN.
LENTES 
CON MELANINA

Federópticos te ofrece incorporar un pigmento 
a sus filtros solares (Melanina) que retrasa 
la aparición de arrugas en la piel del 
contorno de ojos.
Porque queremos que este verano 
tu mirada no envejezca al sol.

VER CON SOL.
LENTES CON ANTIRREFLEJANTE 
POR LA CARA INTERNA

Prueba nuestras gafas de sol con lentes 
graduadas y tratam iento antirreflejante 
por la cara interna, que incorporamos 
directamente al filtro  solar.
Así tus gafas de sol graduadas 
repelen los reflejos del sol, 
mejorando el contraste y 
facilitándote una visión perfecta.

/  O  FEDEROPTICOS VEGA
Socuéllamos, 2 ■ Tel. 926 51 09 89 - TOMELLOSO

CON FEDEROPTICOS, ESTE VERANO, 
RECUPERARÁS EL RESPETO POR TUS OJOS.
Nuestros O pticos-O ptom etristas te ofrecen la ultima tecnología 
en lentes de sol:

4T ' Polarizadas, para evitar deslumbramientos.
Con M elanina, para que tus ojos no envejezcan. 
Antirrefle jantes por la cara interna, para evitar reflejos 
incomodos en el in terio r de la lente.
Graduadas de Cumas Especiales, para que no renuncies 
a las últim as tendencias

Avalado por
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Alejandro Parra se lleva tres medallas en el 
Campeonato de Espafía de Armas Históricas.
El tirado r tom ellosero ,
Alejandro Parra Becerra, 
se llevó tres medallas en 
el Campeonato de España 
de Armas Históricas que 
tuvo lugar en las instala
ciones de la Federación 
Madrileña de Canto Blan
co. Parra consiguió el oro 
con un rifle militar de per
cusión de grueso calibre; 
la plata en rifle de chispa 
y el bronce en mosquete 
militar de chispa. El cam
peonato reunió a 140 tiradores de todos los puntos de la 
geografía nacional, con un buen nivel medio, lo que da 
más mérito al logro conseguido por Alejandro Parra. Esta 
competición pone el punto y final a la temporada.

Gran participación en el VIII Encuentro de 
Escuelas Deportivas de FECAM. La Ciudad De
portiva de Tomelloso acogió el pasado 5 de junio  el VIII 
Encuentro de Escuelas Deportivas que organiza la Federa
ción de Deportes para Personas con Discapacidad Intelec
tual de Castilla-La M ancha (FECAM). En este encuentro 
participaron más de 300 deportistas, 65 técnicos y m onito
res, además de los voluntarios y personal de la organiza
ción. Los chavales tomaron parte en competiciones de 
futbol-7, padel, karate, badminton, golf, tiro con arco, 
hockey, softball, tribasket, pilates, body combat y kin ball, 
entre otras. Participaron siete clubes de la provincia de 
Albacete; cinco de Toledo; cuatro de Cuenca y once de 
Ciudad Real, entre ellos el CD Correcaminos de Afas y 
Los Delfines de Tomelloso.

Chapa y Pintura José Antonio se lleva el Ma
ratón sub-21 de AAFARTOM. Año redondo para 
el Chapa y Pintura José Antonio de fútbol-sala. Además 
de llevarse el campeonato en la tercera categoría de To
melloso y de ser el único equipo que no perdió en liga, se 
llevó el Maratón sub-21, M emorial Candelas Lara G ó
mez, organizado por la Asociación de Alcohólicos Reha
bilitados y Familiares de Tomelloso (AAFARTOM ). El 
maratón reunió a 28 equipos en el pabellón San José y 
arrancó viernes 11 de junio a las 5 de la tarde y finalizó el 
sábado 12, a las dos del mediodía. En una disputada final, 
Chapa y Pintura se llevó el prim er trofeo al ganar a 
Aafartom en los penaltis tras empatar a uno. Antes, Jimapa 
y Lara FS, disputaron la final de consolación, que también 
se tuvo que decidir en los penaltis. Fueron más certeros 
los argamasilleros del Lara FS, que se llevaron el bronce. 
Archidona fue el máximo goleador y José Luis López 
Romero fue elegido mejor jugador.

Jesús Alberto Rubio gana el Memorial Picolo 
de ciclismo en Granada. Jesús Alberto Rubio y el 
Rualje tuvieron una magnífica actuación en Granada al 
imponerse en el XIV trofeo Antonio Ruiz M emorial Picolo 
valedero para la Copa de Andalucía y el ranking nacional. 
Rubio se escapó ya en el primer puerto de la carrera y 
poco a poco fue abriendo hueco, gracias a su buena caden
cia de pedaleo y a saber dosificar sus fuerzas. Al final 
cruzó la meta en solitario por delante de algunos de sus 
más encarnizados rivales como Carlos Jiménez, Joaquín 
Torres o Blanes. Otro Rualje, Adrián Mares, fue quinto.

El Puerto Alicante, de Alicia Valentín, sub- 
campeón de España por equipos. El Puerto Ali
cante se proclamó subcampeón de España por equipos en 
la categoría absoluta en una competición celebrada en 
Valencia. Valencia Terra y Mar fue el primer clasificado y 
el Playas de Castellón, tercero. La atleta tomellosera parti
cipó en la prueba de 200 metros. Su próximo compromiso 
será el Campeonato de España por autonomías que tendrá 
lugar en Vigo el próximo 25 de junio.

¡Qué pena!

Jugadores del CB Bricocentro tras perder el partido.

El CB Bricocentro deja escapar el ascenso cuando lo tenía todo a favor 
CARLOS M ORENO

Faltaba poco más de un mi
nuto y el triple que convertía 
Javi Blanco le daba al Brico
centro Tomelloso una venta
ja  de nueve puntos. Sin em
bargo, un triple de Ramírez, 
verdugo de los de casa, y tres 
pérdidas de balón que no ve
nían a cuento pusieron en el 
marcador un increíble, 66- 
66, que daba paso a la pró
rroga. Y lo que suele ocurrir, 
el M ocejón, con las pilas de 
la moral mucho más carga
das, acabó ganando 77-75. 
Una lástima porque el To
melloso tuvo muy cerca la 
victoria.

Mocejón fue el equipo ex
perto y con oficio que se es
peraba. Con el veterano Ri
cardo Fábrega y Chema Ra
mírez tirando de un grupo de 
jugadores más limitados, los 
toledanos fueron casi siem
pre por delante, aunque el 
Bricocentro no permitió que 
su rival se Hiera más allá de 
los seis puntos. Los de Ra
món Cañas mejoraron con 
la entrada en escena del base 
Darío, pero su mejor hombre 
fue, sin duda, Javi Blanco. 
Excelente en defensa y en 
ataque, de hecho B lanco 
com partió con Fábrega el 
honor de ser el jugador más 
valioso del partido. Quizá el 
mayor problema del Brico
centro fue el rebote, donde

Fábrega y Chema impusie
ron su ley, y un exceso de 
prisas que provocaron dem a
siadas pérdidas de balón. 
David García alternó acier
tos y fallos en sus lanzamien
tos exteriores, mientras que 
hombres importantes como 
Jaim e o N ovillo aportaron 
menos de lo esperado. En 
cualquier caso, el partido ca
minaba a un final ajustado, 
pero esos nueve puntos que 
consiguió  el Tom elloso a 
poco más de un minuto casi 
le daban la victoria.

Al término del partido, un 
emocionado, Jaim e Yáñez, 
consideraba “inexplicable lo 
ocurrido” . Por su parte, el 

'técnico, Ramón Cañas, re
conoció que el equipo no 
ofreció su mejor nivel, “pero 
en el último cuarto reaccio
namos bien, hicimos un cam

bio defensivo  que se les 
atragantó y conseguimos una 
ventaja de nueve puntos que 
parecía definitiva. Pero ellos 
han tenido fe. no se han ren
dido y han logrado darle la 
vuelta” . A la hora de anali
zar la prórroga, Cañas cree 
que el Mocejón tuvo las ideas 
más claras, “ellos se la juga
ban siempre con Ramírez, y 
a partir de los espacios que 
generara, facilitar el trabajo 
de los tiradores o los rebotes 
de Fábrega” .

Pese a la derrota, el presi
dente del club. Gaspar M ar
tín, muy emocionado, agra
deció el trabajo de todos los 
jugadores, “no se les puede 
reprochar nada, porque lo 
han dado todo. Lo tuvimos 
muy cerca, pero en un de
porte como el baloncesto su
ceden estas cosas” .

ílf í i -

Exhibición de Antonio Benito en el Regional de Triatlón
Con Antonio Benito -en la foto entran

do en la meta- no hubo color y su exhi
b ic ión  el C am peonato  R egional de 
Triatlón celebrado en Tomelloso el pa
sado 13 de junio  es de las que hacen 
época. Hoy por hoy nadie le hace som
bra en la categoría cadete y lo demostró 
en el agua primero, 400 metros; en la 
bicicleta después, 8 kilómetros, y final
mente en los dos kilómetros de carrera a 
pie donde siguió agrandando diferen
cias. Benito completó el recorrido en 
25,07, con una ventaja de 1 minuto y 17 
se g u n d o s  so b re  el se g u n d o , el 
albaceteño, Guillermo Martínez, y 1,40 sobre el tercero, el rodense, Antonio Lafuente. Muy 
destacada fue también la actuación de otro participante del Club Triatlón Tomelloso. Iván 
Cencerrado, que fue cuarto. Con este primer puesto, Antonio Benito se clasifica para el 
Campeonato de España. Antes ya había logrado la clasificación para el Europeo que tendrá 
lugar el próximo mes de agosto en Polonia. El triatlón se celebró en un circuito montado en 
la piscina cubierta y alredores, reuniéndose a más de 150 participantes de las cinco 
provincias de Castilla-La Mancha. “La verdad es que me sentí muy bien desde el principio. - 
comentaba el campeón-. En el agua ya me destaqué, lo que me permitió coger la bici el 
primero y seguir aumentando diferencias. Y luego en la carrera a pie se trataba de darlo todo 
para llegar a meta. ¿Mis rivales? Esperaba que estuvieran algo más cerca, pero yo me fijo 
sobre todo en mí mismo” . Otros resultados de participantes de Tomelloso fueron los siguien
tes; en la categoría cadete femenina fue séptima Tristana Martínez; en infantiles, sexta María 
Acedo; séptima, Laura Ferrandiz; y octavo, Jesús Romo. En alevines. Javier Romo ocupo la 
sexta posición y en benjamines, Lucía Moreno Lara fue segunda.
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“Es importante saber 
levantarte cuando pierdes”
El tomellosero, Ricardo Martínez Femández-Bravo, lucha por hacerse un 
hueco entre los mejores del karting nacional

CARLOS MORENO

Ricardo Martínez Femán- 
dez-Bravo, 17 aftos, quiere 
hacerse un hueco entre los 
mejores del karting nacional. 
Sus últimos resultados de
muestran que este joven to
mellosero puede conseguir
lo, pero el mejor síntoma es 
que la gente que le rodea, su 
padre, su novia, el personal 
técnico, el patrocinador, sus 
amigos confían ciegamente 
en las posibilidades de Ri
cardo. Él, que tiene la cabe
za muy bien amueblada, está 
tranquilo y sabe que sólo con 
trabajo se pueden conseguir 
grandes cosas.

Ricardo nos cuenta cómo 
fueron sus comienzos en el 
mundo del motor. “La cosa 
empezó cuando yo tenía 13 
años, como una afición. An
tes de correr en karts, corrí 
en moto, pero me acabé de
cantando por los coches. Pre
paramos un kart, empezamos 
a entrenar en San Rafael y 
otros circuitos cercanos. Es
tablecimos nuestros contac
tos, llegaron los primeros 
campeonatos sociales, algún 
regional, y aquel segundo 
puesto que conseguí en el 
campeonato madrileño por 
delante del hijo de Carlos 
Sainz que ahora está en lo 
más alto. Poco a poco fui 
asomando la cabeza, gracias 
también a la insistencia de 
mi padre que siempre ha es
tado ahí”.

Ricardo Martínez entrena 
en el circuito que hay en la 
localidad toledana de Recas,

Ricardo Martínez en plena competición.

“un magnífico circuito en el 
que suelen entrenar los m e
jores. La verdad es que lo 
mejor de todo esto es lo mu
cho que se aprende cada día 
y la gente que conoces. Sa
boreas mucho lo que logras 
porque-todo  es a base de 
mucho trabajo, esfuerzo y 
dinero” .

Ha competido de tú a tú 
con gente del nivel de Juan 
José de los Santos, Bejarano, 
Carlos Franco, Borja Signes . 
y otros ilustres pilotos del 
karting nacional. “La clave 
para llegar lejos es que te 
guste, estar fuerte tanto físi
ca como mentalmente, entre
nar mucho, saber levantarte 
cuando pierdes y tener apo
yos. En este deporte influ
yen muchos factores: el re
glaje del coche, los mecáni
cos, el ingeniero de pista, el 
talento del piloto, la mucha 
o poca suerte que puedas te
ner en las carreras..., es com
plicado porque son muchos 
detalles. Y algo importante, 
siempre tienes que ser ambi

cioso, pensar que siempre 
puedes hacer algo más” .

Mientras hacemos esta en
trevista vemos en el ordena
dor algunas de sus carreras. 
Los karts alcanzan como ve
locidad punta, los 140 kiló
metros/hora, con medias de 
85 y 95 que son muy altas 
teniendo en cuenta que la 
mayoría de los circuitos tie
nen muchas curvas en sus 
trazados. El mismo Fem an
do Alonso empezó su gran 
trayectoria en el karting.

El próximo compromiso de 
Ricardo será una prueba del 
Campeonato de España que 
tendrá lugar en la localidad 
onubense de Cartaya. “Mi 
idea es hacer el campeonato 
de España entero y en octu
bre estaremos en la ciudad 
del motor, en Alcañiz”.

La empresa Anro le presta 
apoyo, pero su gran mecenas 
es su padre, Felipe Martínez. 
“La aspiración siempre debe 
ser la alta competición, que 
por ganas no va a quedar”, 
-concluye Ricardo-.

Retom repite Copa
Se'impone en una emocionante final 
a Muebles Montaña, 2-1 - Construcciones 
Izquierdo Ruiz gana la Copa de Veteranos

CARLOS M O RENO

Retom alzó por segundo 
año consecutivo la Copa 
al imponerse en una igua
lada y emocionante final 
a Muebles Montaña, 2-1. 
Como se esperaba, tomó 
la iniciativa el Muebles 
M ontaña, cuyo últim o 
pase buscaba casi siem
pre a su cañonero. Chema 
Mínguez. Pero el Retom 
se aplicó en defensa con 
orden, continuas ayudas y 
anticipaciones y el M on
taña tuvo problemas para 
encon trar los cam inos. 
Cuando Ángel Luis, gran 
partido el suyo, puso por 
delante a su equipo, el 
Retom ya tenía el partido 
donde quería. Su trabajo 
defensivo fue tan bueno 
que a punto estuvo de ha
cer que el campeón de liga 
se quedara sin m arcar, 
algo que no sucede todos 
los días. Pero el M ontaña 
buscó con ahínco la igua
lada y la encontró faltan
do tres minutos por m e
diación de Diego.

En lo poco que quedaba 
de partido, la igualada no 
se deshizo y hubo que ju 
gar una prórroga de cinco 
minutos. Los dos equipos 
tuvieron opciones, pero la 
más clara fue un tres con
tra uno, que el M ontaña 
tiró al limbo. A falta de 
pocos segundos, el Retom 
d is fru tó  de un dob le  
penalti a favor. Lanzó

Ángel Luis y, aunque el 
portero llegó a tocar, el 
balón entró. Un gol que 
valía una Copa. El Retom 
se consolida como el equi
po más experto en el tor
neo del KO.

En la final de consola
ción, Cerrajería Calobe/ 
Electrofil se impuso 6-3 a 
Cafetería Viena. En las 
s e m if in a le s , M o n tañ a  
a rro lló  a C alobe , 5-1, 
mientras que el Retom se 
imponía 4-3 a un Cafete
ría Viena que llegó a te
ner un 2-0 a favor. Las 
semifinales fueron acci
dentadas y hubo que alte
rar horarios a causa del 
agua que se filtró por el 
techo del nuevo pabellón.

V eteranos

Construcciones Izquier
do Ruiz se llevó la final 
de veteranos al imponer
se a Serfisconta, 3-1. Due
ñas, Apolonio y Vicente 
Rosado marcaron los go
les de los justos campeo
nes. El Serfisconta lo in
tentó, pero no pudo supe
rar a un rival serio, muy 
bien organizado en defen
sa que salió a la contra 
con peligro. La final de 
consolación fue para De
coraciones Casero/Inter- 
drope que venció a un Pa
sos/Sem illeros Eugenio 
que se tuvo que retirar an
tes del final por falta de 
efectivos.

SALVAMENTO / El cadete femenino del Club Salvamento Acuático 
Tomelloso se clasifica para el Campeonato de España. Guadalajara acogió el 
campeonato regional el pasado 5 de junio. Todos los socorristas del Club Salvamento 
Acuático Tomelloso consiguieron mejorar sus tiempos, destacando el equipo cadete femeni
no de relevos que consiguió clasificarse para el campeonato de España, llevándose además el 
trofeo de subcampeón. El equipo se llevó la medalla de plata en 4 x 50 obstáculos; la de 
bronce en 4 x 12,5 arrastre de maniquí; la de plata en 4 x 50 natación con aletas y otra más de 
plata en 4 x 50 metros tubo de rescate. El campeonato de España tendrá lugar en Santander.

TENIS / Entregados los trofeos a los ganadores del I I I  Torneo Villa del 
Mayo ManchegO. El concejal de Deportes, Manuel Alcolea, entregó los trofeos a los 
ganadores del III Torneo de Tenis Villa del Mayo Manchego, celebrado en Pedro Muñoz 
durante los meses de abril y mayo. El ganador en la categoría absoluta fue Ángel Luis 
Rabadán, mientras que José María Montoya quedó segundo. En damas, la ganadora fue Alba 
Izquierdo Peinado seguida de Pilar Rodríguez Parra. Finalmente, en la categoría alevín- 
infantil el primer premio fue para Mario Rodríguez Flores, seguido de Jesús Reíllo Martínez.

FÚTBOL-SALA / Estanco Pipiso II gana las 24 horas de fútbol-sala de 
Argamasilla de Alba. Estanco Pipiso II se llevó las 24 horas de fútbol-sala de Argama
silla de Alba tras imponerse en la final a Joyería Lara. El tercer puesto fue para Hilario Burillo 
y Deportes Braco, el cuarto.

El Tomelloso FS gana el maratón local
El Tomelloso FS 

se llevó el M ara
tón Local al impo
nerse en la final a 
Cerrajería Calobe/
E le c tro f i l ,  3-1.
Pascual adelantó a 
los cerrajeros, pero 
antes del descanso 
el Tom elloso FS 
había rem ontado 
con goles de Chema Peinado y Raúl Tinajo, que reforzó a los 
federados. En el segundo tiempo, un competitivo Calobe 
intentó la igualada y gozó de alguna oportunidad para el 
empate, pero .a falta de pocos minutos Guillermo zanjó la 
final con el 3-1. Uno de los momentos claves del partido fue 
la expulsión de Man que protestó airadamente una falta y 
llegó a empujar al colegiado, que lógicamente, lo mandó a la 
ducha. Quizás con Man en el campo, el Calobe habría tenido 
más opciones. Man se equivocó con esa actitud, si bien al 
final del partido pidió disculpas al colegiado por lo sucedido. 
José Ángel Moya fue elegido mejor jugador de la final.
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Los
trabajadores de 
Vanguard se 
movilizan en 
Socuéllamos
El PERIÓDICO

Los alrededor de 56 
trabajadores que 
com ponen la p lantilla  
de V anguard en 
Socuéllam os están  
secundando las 
jornadas de huelga  
convocadas por CC O O  
y UGT para reclam ar  
el abono de los salarios 
de la m itad de abril y 
del mes de m ayo, según  
inform ó CCOO. 
Igualm ente, los 
trabajadores de 
V anguard reclam an la 
actualización  de las 
tablas salariales según  
lo pactado en el 
convenio colectivo  
provincial de derivados  
del cem ento.

CSI F anuncia su ruptura 
con CCOO y UGT
Por utilizar las manifestaciones del 8 de junio para fines ajenos a la defensa de los empleados públicos - 
Escaso seguimiento de la huelga de funcionarios - CCOO y UGT irán a la huelga general el 29 de 
septiembre contra la reforma laboral y en una jom ada de movilización sindical europea

EL PERIÓDICO

La Central Sindical Inde
pendiente y de Funcionarios 
(CSI-F) ha dado por finali
zado su diálogo y las accio
nes comunes con los sindi
catos CCOO y UGT, ante 
“las claras evidencias de que 
utilizaron las manifestacio
nes del 8 de junio  en toda 
España y también en Ciudad 
Real, para otros intereses dis
tintos a la defensa de los em
pleados públicos” .

C S IF  recalca que las m o
vilizaciones debían ser sólo 
una huelga de los empleados 
públicos por el “decretazo” 
del Gobierno Zapatero y “no 
aceptamos que se hayan uti
lizado como ensayos para 
una huelga general”. Huelga 
general que, por otra parte, 
CCOO y UGT confirmaron 
que convocarán para el 29 
de septiembre en protesta 
de la reforma laboral y coin
cidiendo con una jom ada de 
movilización sindical en Eu
ropa.

La jom ada de huelga del 
sector público convocada el 
pasado 8 de junio tuvo esca
sa y desigual repercusión en 
la región. Los sindicatos lla
m aron a la huelga a los

M ovilización de CSI-F en Ciudad Real.

133.000 empleados públicos 
de Castilla-La M ancha para 
expresar su rechazo “a los 
recortes salariales y sociales 
del Gobierno de Zapatero y 
que sea mucho más sensible 
con los pensionistas y em
pleados públicos”.

Según los sindicatos, más 
de 3.000 personas se concen
traron ante la Delegación del 
Gobierno en Toledo y las 
subdelegaciones en el resto 
de capitales de provincia de 
Castilla-La Mancha.

P ara  la cen tra l sind ica l 
ANPE, más de un 35% del 
profesorado de la región se
cundó la jom ada de huelga. 
Responsables de este sindi

c a to  recordaron al presiden
te regional, José M aría Ba
rreda, la aplicación íntegra 
del Acuerdo de 13 de Mayo 
de 2008 que garantizaba que 
“al finalizar esta legislatura 
los docentes castellano-man- 
chegos iban a ser los terce
ros mejor pagados del país” .

La huelga en T om elloso

Según los datos que ofre
ció el departamento de per
sonal del Ayuntamiento, de 
los 816 trabajadores de la 
plantilla municipal, sólo pa
raron 25, lo que supone un 
total del 3,06 por ciento. Así, 
todos los servicios munici

pales del Ayuntam iento fun
cionaron con norm alidad, 
em pezando por el edificio 
central y siguiendo por otros 
departamentos como el Pa
tronato Municipal de Depor
tes, Educación, Centro de 
Juventud, Casa de Cultura y 
Clipe, entre otros.

Mientras tanto, en los cen
tros educativos, y según los 
datos que ofreció Com isio
nes Obreras, el paro fue res
paldado por un 50% en los 
colegios (dato que difiere 
sustancialmente del ofrecido 
por la Consejería de Educa
ción) y un 25%  en los insti
tutos de secundaria. El único 
colegio al que no asistieron 
los alumnos fue el colegio 
José Antonio. En el resto de 
colegios sí hubo clase. En el 
colegio público San Antonio 
de 34 profesores acudieron 
al trabajo 12, mientras que 
en el Carmelo Cortés sólo un 
profesor fue a la huelga.

En la oficina de Correos de 
Tomelloso sí hubo un segui
m iento  im portan te puesto  
que sólo trabajó una persona 
en régim en de servicios mí
nimos, mientras que en las 
oficinas de la Seguridad So
cial secundaron la huelga, 
dos de los seis trabajadores.

Jesús Terciado gana a Bárcenas las elec
ciones de Cepyme. Jesús Terciado ganó el 
pasado martes 15 de junio las elecciones a la presi
dencia de la patronal de pequeñas y medianas em
presas Cepyme. Terciado, con 243 votos, se impu
so al que hasta ahora era presidente nacional de 
Cepyme que optaba a la reelección, Jesús Bárcenas 
-en la foto-, quien consiguió 138 votos. El nuevo 
presidente de Cepyme es el máximo responsable de 
la Confederación de Organizaciones Empresariales 
de Castilla y León, y contó en estas elecciones con 
el respaldo del presidente de la CEOE, Gerardo 
D íaz Ferrán. Bárcenas, que fue hasta hace muy 
poco presidente de la Confederación de Castilla-La 
Mancha, ha sido en los últimos meses una voz 
crítica con Díaz Ferrán, y ha señalado en varias 
ocasiones que, debido a sus problemas empresaria
les, debía dejar la presidencia de la CEOE.

/ T í  /•; Hcu La, f im n íc

La calidad de la uva de nuestras fincas  
y a  se disfruta en 30 pa íses  

2005 en ^  cuatro estaciones del año
Ctra. Alcázar, km 1 

Tel.: + 34 926 50 56 53 - 54 
Fax: + 34 926 50 56 52 
13700 TOMELLOSO 

www.allozo.com

2 0 0 5

S H y R A Z D E  F I N C A  L A  R A M A
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B R I L L A N T E S
TOMILLAR CABERNET SAUVIGNON
Medalla de Bronce FERCAM 2008 
TOMILLAR 2007 TINTO JOVEN ROBLE
Premio Manojo de Bronce 2008 
TOMILLAR ROSADO 2007 SYRAH
Medalla de Oro C.R.D.O. “La Mancha 2008” 
Medalla de Plata FERCAM 2008

TOMILLAR BLANCO ENSAMBLADO
Premio Mejor Ensamblado Joven Airén 

Medalla de Oro C.R.D.O. “La Mancha 2008" 
TOMILLAR BLANCO 2007 CHARDONNAY 

Bacchus de Oro 2008 
Segundo Premio C.R.D.O. “La Mancha 2008” 
TOMILLAR TEMPRANILLO CRIANZA 2005 

Bacchus de Plata 2010

SCAV. VIRGEN DE LAS VIÑAS
Ctra. Argamasilla de Alba s/n - Aptdo 3 4  

1 3 7 0 0  TOMELLOSO (Ciudad Real)
Tels. 9 2 6  51 08  6 5 / 5 1  - Fax 9 2 6  51 21 30  

w w w .vinostom illar.com

raist'K-DC

XomiNa»

'«millar
TOMIUAR

’Gonú^''r
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12. 37 ECONOMÍA
Varios vinos Tomillar y el Torre de Gazate 
Syrah distinguidos en los premios Manojo. El
Tomillar Crianza 2005, de la cooperativa Virgen de las 
Viñas de Tomelloso, se llevó el Manojo de Oro, en este 
prestigioso certamen que tiene lugar en Castilla y León. El 
premio del Tomillar fue la distinción más alta para un vino 
de la DO La Mancha. Otros dos vinos de la cooperativa, el 
Tomillar Reserva Cabem et Sáuvignon 2004 y el Tomillar 
Tinto Joven Roble resultaron finalistas. Según explicó el 
enólogo de Virgen de las Viñas, “el vino premiado es un 
vino de estilo moderno, expresivo e innovador. Su prolon
gada estancia en barricas de roble francés y americano 
aporta personalidad mientras que la fruta lo hace muy 
fácil de disfrutar” . También consiguió premio el Torre de 
Gazate Syrah 2009, de la cooperativa Vinícola de Tom e
lloso. En este caso, logró el M anojo de Bronce para tintos 
jóvenes.

El Real Madrid felicita a Anro por su trabajo 
en la cubierta del Santiago Bernabéu. Indus
trias M etálicas Anro ha term inado con éxito y en el plazo 
acordado la segunda fase del reacondicionam iento de la 
cubierta del Estadio Santiago Bernabéu. El trabajo se ha 
desarrollado en los últimos tres meses, con un presupuesto 
de 1.200.000 euros, m ontándose 46 grandes cerchas de la 
cubierta. Anro concluyó sus trabajos en el estadio antes de 
los cinco días previos a la final de la Champion, tal y como 
se establecía en el contrato. El año pasado, Anro también 
ejecutó en el plazo acordado la prim era fase de estos 
trabajos, con un presupuesto de 3.800.000 euros.

CEOE-Cepyme de Ciudad Real renueva su 
comité ejecutivo. CEOE-Cepyme de Ciudad Real ha 
remodelado su comité ejecutivo que pasa a estar formado 
por el presidente, Arturo Mesa, los vicepresidentes, Anto
nio Villavieja (Asociación de Transportes de Viajeros por 
Carretera), Antonio Barco (Asociación de Construcción), 
Agustín Puebla (Asociación de Siderometalurgia) y Lucio 
M oreno (Federación de Comercio). El vocal tesorero será 
Aureliano Rodríguez (Asociación de Almadén y CEAT) y 
el resto de vocales serán Rafael Santos (Asociación de 
Transportes de M ercancías), Julián Jurado (Asociación de 
Tomelloso), Florencio Rodríguez (Asaja), Alvaro Maldo- 
nado (secretario general) y las nuevas incorporaciones 
que son Luis Miguel M olina (Feceval), Juan Angel M artí
nez (AJE) y Alfonso Monsalve (Industrias Vitivinícolas).

Asaja solicita un proyecto piloto de “compe
tencia digital” para agricultores mayores de 
55 años. Asaja de Ciudad Real ha solicitado al M iniste
rio de Industria, Turismo y Comercio, dentro del Plan 
Avanza, un proyecto piloto denominado 55 x 55, com pe
tencia digital como factor clave para la competitividad del 
sector agrario. El objetivo es que una treintena de perso
nas mayores de 55 años adquieran en un máximo de 55 
días el nivel de competencia digital suficiente para au
mentar la competitividad agraria. Tras una fase inicial de 
preparación de medios y materiales se realizarán activida
des como acceso y consulta a bases de datos especializa
das; acceso a directorios de organismos relacionados con 
la agricultura o a proyectos de innovación agraria.

Itecam organiza unas jornadas de diseño. La
Asociación para la Innovación y el Desarrollo del Sector 
del Metal en Castilla-La M ancha (Itecam) organizó el 
pasado 10 de junio unas jom adas de diseño que tuvieron 
como escenario el Clipe de Tomelloso. Estas jornadas 
pusieron en valor la importancia del diseño en la empresa 
y ofrecieron como nota novedosa la presentación de dos 
casos de éxito, a cargo de la empresa Cojali, de Campo de 
Criptana, y Tecnoseñal.

“La destilación ha sido una nueva mentira”.
El presidente de la Asociación Salvemos el Campo, Angel 
Exojo, asegura que la destilación que anunció Barreda, 
“no es la destilación de crisis que viene exigiendo todo el 
sector desde el año 2009, sino una ampliación de la desti
lación de uso de boca que ha sido una ruina” .

Del 18 de junio al 1 de julio  de 2010
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Ana Isabel Lar a Grueso en su tienda.

“Los clientes responden 
cada vez mejor”

Ana Isabel Lara Grueso abre una tienda de alimentos sin gluten en Tomelloso

CARLOS M ORENO

A na Isabel Lara Grueso 
abrió el pasado mes de mar
zo una tienda de alimentos 
sin gluten en el Paseo San 
Isidro de Tom elloso. E lla 
misma y su hija son celíacas, 
y este fue el m otivo princi
pal que la animó a abrir el 
establecim iento. H ablam os 
de un trastorno que es causa
do por una reacción a las pro
teínas del trigo. Se estima que 
la enfermedad afecta al 1% 
de la población, aunque se 
piensa que es una enferme
dad sub-diagnosticada. De 
hecho, y como resultado de 
exámenes precoces, se está 
observando un número cre
ciente de casos. El único tra
tamiento eficaz es el cambio 
a una dieta libre de gluten 
de por vida.

P R E G U N T A .- A ntes de 
abrir, ¿tenía dificultades para 
c o n s e g u ir  a lim e n to s  sin  
gluten?

RESPUESTA.- En Tome
lloso había bastante poco. 
Algunos herbolarios servían 
productos secos, pero muy 
pocos, o tenía que ser por 
encargo. Y más difícil toda
vía era conseguir productos 
congelados.

P.- ¿Existe m ucha varie
dad?

R.- Ahora mismo, sí. Se 
puede conseguir una dieta 
bastante completa y equili
brada con este tipo de ali
mentos.

P.- El problema es su pre
cio, ¿por qué son tan caros?

R.- La m ateria prima, la 
harina, es cara y en conse
cuencia el p roducto  final 
también. Algunos llegan a ser 
un 800% más caros. En la 
cesta de la compra de todo 
un año, puede suponer 1.500 
euros más. Hay familias con 
dos celíacos, incluso más, y 
entonces el gasto es todavía 
mayor. Menos mal que gra
cias al trabajo de las asocia
ciones se ha conseguido que 
en los superm ercados m u
chos alimentos lleven un dis
tintivo que indica que no con
tienen gluten. Las familias 
recibimos una ayuda, pero es 
muy pequeña en relación al 
gasto que hay que soportar.

P.- ¿Que tal ha respondido 
el público desde que abrió el 
establecimiento?

R.- A medida que ha pasa
do el tiempo la gente ha ido 
respondiendo mejor. El boca 
a boca ha funcionado y espe
ram os que sigan viniendo

más clientes, no sólo de To
melloso, sino también de los 
pueblos de alrededor.

P.- ¿Existe mucha diferen
cia de sabor con respecto a 
los otros alimentos?

R.- En algunos sí y en otros 
no. Por ejemplo, en las ga
lletas apenas se nota, pero sí 
en el pan.

P.- Imagino que en un esta
blecimiento así tendrá que 
ofrecer mucha información 
y asesoramiento a los clien
tes, ¿no es así?

R.- Cada cual te cuenta su 
caso particular, sus proble
mas con la leche, los frutos 
secos... También viene gen
te que no es celíaca. pero es 
alérgica. Incluso, a la tienda 
viene gente con los dos pro
blemas a la vez.

P.- Un problema añadido 
para las personas celíacas son 
los desplazamientos, ¿cómo 
se organizan cuando se van 
de vacaciones?

R.- Lo más seguro es car
gar con los alimentos, por
que no todos los hoteles y 
restaurantes ofrecen menús 
para celíacos, aunque por 
suerte creo que son cada vez 
más los que ofrecen esa op
ción. Todavía falta mucho 
camino por recorrer.

Barreda inaugura las obras de los regantes de Peñarroya
El presidente de Castilla-La M ancha, José M aría Barreda, acompañado por el consejero de 

Agricultura, José Luis M artínez Guijarro, así como por representantes de la Confederación 
Hidrográfica del Guadiana y por el alcalde de Argamasilla de Alba. José Díaz-Pintado. 
inaugurará el viernes 18 de junio las .obras de modernización llevadas a cabo durante los 
últimos cinco años por la Comunidad de Regantes de Peñarroya, que preside Carlos Serrano. 
La inauguración oficial tendrá lugar en la balsa de Santa María a partir de las doce y media de 
la mañana. El proyecto, cofinanciado al cincuenta por ciento por la Junta de Comunidades \ 
los propios comuneros, ha incluido la construcción de cinco grandes balsas, la mayor la de 
Santa María con una capacidad de 180.000 m \ así como la instalación de 380 kilómetros de 
tuberías. En total la zona regable de Peñarroya da servicio a cerca de 7.500 hectáreas, 
divididas en 3.200 parcelas de muy diferente extensión, de la que son propietarios agriculto
res de Argamasilla -en un 55%- y de Tomelloso -45%-. Este proyecto, uno de los mas 
innovadores de toda la región, permite el ahorro de hasta un 30% del agua de riego.
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TELEFONOS 
ÚTILES

Tomelloso
A yuntam iento 926504542

Policía m unicipal 092 926506657  
926506401  

926512250  

926501820  
926525800  

926505625  

926505920  
926505968

Estación de autobuses 926514058  

Juzgados 926506154

Socuéllamos

Casa de Cultura 

Taxis
Guardia Civil 

Hospital 
Centro de Salud 

2o Centro de Salud

Ayuntam iento 

Centro de Salud 
Taxis y Ambulancias 

Policía local 
Guardia Civil 

Renfe

Centro Social

926539410
926532300
926531036
926539414
926530059
926580356

926539423

A rgam asilla  de A lba
Ayuntam iento 

Consult. M édico 
Casa de Cultura 

Guardia Civil

926521034
926522151
926523234

926521008

Pedro Muñoz
A yuntam iento 926586152
Policía Local 926568624
Centro de Salud 926586726
Casa de Cultura 926586355

Guardia Civil 926586014

Ruidera
Ayuntam iento 926528026
A lbergue juvenil 926528053
Estación Servicio 926528010
Centro Información 926528116

Manzanares
Ayuntam iento 926612608
Policía local 926611080
Hospital 926646000
Centro Social 926613484
Renfe 926611918
Parada de taxis 926610009
Est. de autobuses 926610463
Guardia Civil 926610396

Juzgado y registro 926610353

La Solana
A yuntam iento 926631011

Policía local 926631182

Casa de Cultura 926631000

Centro de Salud 926633900

Guardia Civil 926631031

Estación de autobuses 926631333

Taxis 926634992

Servicios Sociales

Membrilla
Ayuntam iento 926636560

Policía Local 926636211

Centro Social 926637147

Consult. M édico 926636848

Casa Cultura 926636613

Alhambra
Ayuntam iento 926356861

Guardia Civil 926356788

*  Posada de los Portales de Tomelloso. El miércoles 30 de junio a las 19’30 horas la 
Asociación Española Contra el Cáncer inaugura una exposición con los trabajos 
realizados durante este curso en los talleres de la asociación. La exposición podrá 
visitarse hasta el domingo 4 de julio.

* Biblioteca M unicipal Lope de Vega de Manzanares. Susana Pinilla muestra hasta el
25 de junio su primera exposición individual con el título Paisajes urbanos, compuesta 
de grabados y cuadros de grandes dimensiones al óleo con acrílicos.

TEATRO

*  Teatro Municipal de Tomelloso. Dentro de la XVII M uestra Local de Teatro Ciudad 
de Tomelloso el sábado 19 de junio a las 21’00 horas Carpe Diem Teatro pone en 
escena E l baile de los instantes muertos de M iguel Angel Berlanga. Al sábado 
siguiente, el 26 de junio, también a las 21 ’00 horas Alma Llanera Teatro representa la 
obra Nosotros, ellas... y  el duende de Carlos Llopis.

MÚSICA

*  Cooperativa Vinícola de Tomelloso. El sábado 19 de junio a las 21’30 horas la 
Asociación Promúsica Guillermo González cierra la temporada, -a falta del concierto 
que cada afto organiza con motivo de la Feria y Fiestas-, con un concierto del quinteto 
de metalaes Strombor Brass Quintet.

OTROS

*  Centro Reina Sofía de Afas e IES Alto Guadiana de Tomelloso. El sábado 26 de 
junio a partir de las ÍO’OO horas y hasta las 19’00 horas de la tarde se celebra el 2o 
Encuentro Comarcal de Familias de Personas con Discapacidad, organizado por la 
Asociación de Amigos y Familias de Personas con Discapacidad (Afas) y por el AMPA 
Pasito a Pasito del Colegio Público de Educación Especial Ponce de León de Tomello
so.

*  Barrio de Santa Quiteria de La Solana. El sábado 26 de junio a las 20’30 horas se 
celebra la procesión dé Santa Quiteria por las calles del barrio, seguida de una 
verbena a cargo del dúo Diamán. El domingo 27 de junio a las ÍO’OO horas se celebra 
una misa en la Ermita de Santa Quiteria y, por la noche, de nuevo verbena a cargo del 
mismo dúo.

TMAGENDE LA OTJTNCENA

926634485

El PP abandona el pleno de las Cortes Regionales. El Partido Popular abandonó 
el pleno de las Cortes Regionales del pasado 10 de junio en el que se aprobó la creación de una 
empresa pública de gestión aeroportuaria para tratar de salvar el aeropuerto de Ciudad Real, 
dotada con un aval de 140 millones de euros. El secretario general de los populares de 
Castilla-La Mancha, Vicente Tirado, justificó la postura de su grupo señalando que “no ha 
querido ser cómplice de golferías y cacicadas y participar de una gran injusticia”. El gesto fue 
interpretado por los socialistas, “como una falta de cortesía con la vida parlamentaria” . El 
aeropuerto de Ciudad Real, levantado por un grupo empresarial en concurso de acreedores 
pese al enorme respaldo recibido desde su puesta en marcha por parte del Gobierno regional 
y de distintas administraciones, sigue generando una gran polvareda.

FARMACIAS 
DE 

GUARDIA

Tomelloso
Día 18 de junio

Caro (24 h) Socuéllam os, 18 
C añas (A ) A lfonso XII, 2 

Día 19
M artínez (24 h) D ulcinea, 122 

M enchén (A) Socuéllam os, 6 
Día 20

De la Fuente (24 h) Juan Carlos I, 8 
R odríguez (A) Don V íctor, 71 

Día 21
G onzález  (24 h) A. H uertas, 129 

V illegas (A ) Independencia, 5 
Día 22 

Rubio (24 h) Santa Rita, 37 
De la C ruz (A ) G arcía Pavón, 2 

Día 23
V elasco (24 h) Don V íctor, 115 
F. A lvarez (A ) D oña C risanta, 4 

Día 24
M enchén (24 h) A. H uertas, 11 

Penadés (A) Don Víctor, 34 
D ía 25

M artínez (24 h) Socuéllam os, 69 
M olino  (A ) C am pom anes, 94 

D ía 26
C añas (24 h) A lfonso  X II, 2 
Caro (A) Socuéllam os, 118 

Día 27
M enchén (24 h) Socuéllam os, 6 

M artínez (A ) D ulcinea, 122 
D ía 28

R odríguez (24 h) Don V íctor, 71 
De la Fuente (A ) Juan  C arlos I, 8 

Día 29
V illegas (24 h) Independencia , 5 

G onzález  (A ) A. H uertas, 129 
Día 30

D e la C ruz (24 h) G arcía  Pavón, 2 
Rubio (A) Santa Rita, 37 

D ía 1 de ju lio  
F. A lvarez (24 h) D oña Crisanta, 4 

V elasco (A) Don Víctor, 115

(24 h.: guardia  de 24 horas 
desde las 9.30 de la m añana  

A : apoyo de 9.30 a 22.00)

Manzanares
Días 18 al 20 de junio

R oncero - San M arcos, 53 
Día 21

G aliani - Carretera La Solana, 15 
Día 22 

Roncero - San M arcos, 53 
Día 23 

Sánchez - T rafalgar, 12 
Día 24 

R ivera - Toledo, 17 
Días 25 al 27 

Ros - Jesús del Perdón, 17 
Día 28 

Agudo - Sol, 13 
Día 29 

Q uesada - Trafalgar, 12 
Día 30 

Ros - Jesús del Perdón, 17 
D ía 1 de ju lio  

Brazal - San M arcos, 19

La Solana
Días 18 al 20 de junio

O caña - Em ilio N ieto, 34 
Día 21 

Castillo - A. Cortés, 36 
Día 22

Carvajal - Don Rodrigo, 50 
Día 23 

A ntequera - M onjas, 6 
Día 24

Antequera - Plaza Canalejas, 4 
Días 25 al 27  

Fernández - Carrera, 60 
Día 28

González - Encom ienda, 19 
Día 29  

Castillo - A. Cortés, 36 
Día 30

Carvajal - Don R odrigo, 50 
Día I de julio

Antequera - M onjas, 6
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DVD
INVICTUS

Dirigida por Clint 
Eastwood. Basada 
en el libro de John 
Carlin The human 
fa c to r :  N e lso n  
M andela  a n d  the 
gam e that changed  
the world. Después 
de que N e lso n  
M andela saliera de 
la cárcel y se con

virtiera en presidente de Sudáfrica, el país ce
lebró con entusiasmo el campeonato del mun
do de rugby conseguido en 1995. M organ 
Freeman es Nelson M andela; M att Damon es 
Franpois Pienaar, la estrella de la selección. 
Ambos se unen para acercar distancias en un 
país claramente desequilibrado socialmente.

PRECIOUS
D os O sca r, 

m ejor actriz de 
reparto y mejor 
guión adapta
do. En Harlem, 
la adolescente 
C 1 a r e e c e 
‘ P r e c i o u s ’
Jones, una chi
ca negra que no 
sabe leer ni es
cribir, agobia
da por su madre, con gran sobrepeso y em bara
zada de su segundo hijo, decide apuntarse a 
una escuela alternativa, un instituto para casos 
desesperados, para intentar progresar en su 
vida. A sus dieciséis años, conoce a la joven 
maestra señorita Rain.

EL CONCIERTO
D irig id a  p o r 

Radu Mihaileanu.
En la  é p o c a  de 
B reznev , A ndrei 
Filipov era el me
jo r director de or
questa de la Unión 
Soviética y dirigía 
la célebre Orques
ta  del Bolshoi. En 
plena gloria, tras 
renunciar a sepa
rarse de sus m úsi
cos judíos, entre los que estaba su mejor ami
go, Sacha, fue despedido. Treinta años, des
pués, seguía trabajando en el Bolshoi... Ahora 
como limpiador.

THE ROAD (LA CARRETERA)
V i g g o 

M o r t e n s e n ,  
Charlize Theron 
y Robert Duvall 
son los ac to res 
protagonistas de 
esta película ba
sada en una no
vela de Corm ac 
M c C arth y . Un 
padre y su h ijo  
v ia jan  h ac ia  la 
co s ta  en una 
Norteamérica que 

ha sido destruida por un cataclismo. Buscan un 
lugar seguro donde asentarse. Durante su tra
vesía se cruzarán con los pocos seres humanos 
que quedan, la m ayoría de los cuales se han 
vuelto locos o se han convertido en caníbales.

Clásico
DOCTOR ZHIVAGO
David Lean dirigió esta adaptación de la famosa novela de Boris Pastem ak 

en 1966. Ornar Sharif y Julie Christie hacen los papeles de los personajes 
jjp protagonistas. El escenario es la convulsa Rusia de la época revolucionaria, 

entre 1905 y 1921. Yuri Zhivago es médico y poeta, está casado con Tonya 
DOCTOR (Geraldine Chaplin), una joven de la alta burguesía. Con la revolución, la 

/ l TI V/YVj v /  j mansión familiar en M oscú es requisada y ocupada por otras familias. 
' - ••J  Optan por trasladarse a otra m ansión familiar en el campo. Pero ésta

|  también ha sido confiscada, de modo que se refugian en una cabaña 
cercana. Cerca de allí, Yuri se reencontrará con Lara.

Convocatorias
XXXI PREMIO DE POESÍA  

PARA JÓVENES 
VALENTÍN ARTEAGA

La Concejalía de Cultura del Ayuntamien
to de Campo de Criptana organiza este cer
tamen con arreglo a las siguientes BASES:

Ia.- El premio está dotado con 1.200 euros 
y trofeo realizado por Andrés Escribano al 
mejor poema de metro y tema libre para 
jóvenes con edad no superior a 23 años. La 
Comisión Organizadora podrá realizar las 
comprobaciones necesarias en relación con 
la edad del concursante, para lo cual deberá 
mandar en la plica fotocopia del DNI.

2a.- Los trabajos deberán ser originales e 
inéditos y se enviarán antes del 26 de junio 
a la Casa de Cultura. Santa Ana, 3 de Cam
po de Criptana (Ciudad Real); Concejalía 
de Cultura. Los trabajos deberán ir mecano
grafiados a doble espacio por triplicado y 
sin firma, por el procedimiento de lema y 
plica. Los trabajos tendrán una extensión 
mínima de 50 versos y de 100 versos máxi
mo. En el sobre se hará constar:

“Para el XXXI Premio de Poesía para 
Jóvenes Valentín Arteaga”

3a.- Los poetas galardonados deberán re
coger los premios personalmente en un acto 
literario que se celebrará el día 27 de agosto 
de 2010.

Del 18 de junio al 1 de julio de 2010

Cdad. máxima: 
6,92 Hm3

| Capacidad máxima: 
50,30 Hm3

Agua embalsada: 
6,4 Hm3 
92,5 %

Agua embalsada: 
50,3 Hm3 

• 100%

HORARIO DE AUTOBUSES Más información en: 926 514058 TRENES
DE TOMELLOSO:

A MADRID:
Lunes laborables: 4'15 y 5'00 
Lunes a viernes: 10 "00.
Martes a viernes: 4'00. Sábados: 10'45. 
Diarios: 6'30, 13'30, 16 '00y 19'00.

A MANZANARES:
Laborables: 6'45, 9'50 y 15'30.
A SOCUÉLLAMOS:
Lunes a sábado: 9'45 y 18'30 (excepto sába
do). 15'30 (Diario)
A VALENCIA:
Lunes a sábado: 9,45. Diario: 15'30.
A CIUDAD REAL:
Lunes a viernes: 7'15 y 14'15. Sábado: 7'15. 
A ALCÁZAR:
Lunes a sábado: 6'45. Lunes a viernes: 9'45 y 
16'30. Diario: 14'10.

A ALBACETE (por Ruidera)
Laborables: 6'30 y 16'10 (sólo viernes)
A LA SOLANA:
Laborables: 6,45

A ARGAMASILLA DE ALBA:
Lunes a viernes: 6'45, 9'50, 14'45 y 15'30. 
Lunes a sábado: 11 '30 y 19'25.
Domingos y festivos: 12'00.
A RUIDERA:
Lunes a viernes: 6'30.
Viernes: 16'10.

DE MANZANARES:
A MADRID:
De lunes a viernes: 7'40, 8'15, 9'00 12'00, 
13'15, 13'30, 17'15 y 20'45 
Sábados laborables: 7'40, 8'15, 9'00 12'00, 
13'15, 13'30 y 17'30
Domingos y festivos: 9'00, 13'15, 13'30, 18'15 
y 22'45
Servicios especiales lunes y siguientes a festi
vos: 3'30 
A LA SOLANA:
Lunes a viernes: 8'00, 10'30, 12'45, 13'15, 
14'25, 1600, 18'00, 18'15, 19 '30y20 '45 
A TOMELLOSO
Lunes a viernes: 8'30, 13'15 y 17'30 
Lunes a sábado: 9'15

A ALBACETE:
Lunes a sábado: 16 00

DE LA SOLANA:

A MADRID:
7'15, 7'45, 8'30, 11'00, 13'15, 16'40, 20'15 
A MANZANARES:
7'15, 7'45, 8'00, 8'30, 11'00, 13'15, 15'20, 
16'40, 17'30, 20'15 
A CIUDAD REAL:
Laborables: 7'45 

A ALCÁZAR:
Diarios: 6'00, 7'15, 9'45, 1410 y 16'55 
Sábados no festivos: 7'15 y 14'10 

Domingos y festivos: 14'10 
A ALBACETE 
Laborables: 16'15 

A INFANTES:
10 45, 12'30, 1815, 18'30 y 21'00 

DE RUIDERA:
A MADRID: 18'00 (diario) y 5 30 (lunes)

DE MANZANARES
A ALCAZAR:
Lunes: 15,24 y 17,44.
Lunes a viernes: 8,22, 11,22 y 20,16.
Diarios: 10,00, 13,07, 17,33 y 18,40 
A JAEN:
Diarios: 10,54 y 20,31
Lunes a viernes: 17,47
Sábado y domingo: 10,54 y 20,30.
A CIUDAD REAL:
Lunes a sábado: 10,45 
Diario: 8,17, 13,00, 15,06 y 20,36.
A MADRID:
Laborables: 8,16, 8,43, 11,23, 11,45, 17,24. 
18,34 y 21,14.
Sábado: 6,06,11,23,12,45,15,24,17,44,18,34 
y 21,14.
Domingo: 6,06, 11,10, 12,45, 15,24, 17,44 y  

18,34.
DE SOCUÉLLAMOS

A CIUDAD REAL: A ALCAZAR:
Diario: 19'56 (enlace con AVE) Diario: 14 44
A ALICANTE: A ALBACETE:
Diario: 10'33 Diario: 1455
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LA TENTACION DE LA TIERRA

Ctra. Toledo - Albacete, Km. 130,8 
13.700 Tomelloso (Ciudad Real) 
Telf.: +34 926 513 004 
Fax: + 34 926 538 001 
www.vinicolatomelloso.com 
vinicola@vinicolatomelloso.com

y  v i n í c o l a  

T o m e l l  OSO
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